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Cuatro kilos de goma-2 explosionaron 
al arrancar su automóvil, en un 
barrio de Pamplona 

Capitán de la 
Guardia Ovil, 
muerto en 
atentado 

P A M P L O N A . — E l capitán de la Guardia Ci 
vil José Luis Olio Ochoa resultó muerto en atenta
do terrorista, en Pamplona, y su mujer gravemente 
herida. E l atentado se perpetró sobre las ocho y 
diez de la tarde de ayer, al explosionar un artefacto 
colocado en su vehículo, un «R-10», matrícula 
NA-44770, que contenia entre cuatro y cinco kilos 
de goma-2. 

En el momento en que 
el capitán, acompañado de 
su mujer, se disponía a po
ner en marcha el automó
vil, la carga se activó y a 
consecuencia de la explo
sión resultó muerto el ca
pitán Olio Ochoa. 

El atentado se cometió 
en la agrupación de vivien
das Orvina-2, junto al 
barrio de La Chantrea. La 
onda expansiva afectó a 
un turismo y una furgone
ta aparcados junto al 
automóvil del capitán de 
la Guardia Civil, causán
doles desperfectos. Asi
mismo, han resultado da
ñados varios estableci-
mientos comerciales. 

La Policía y Guardia Ci
vil, nada más perpetrarse 

el atentado, establecieron 
controles muy estrictos en 
torno a Pamplona. 

El capitán de la Guardia 
Civil José Luis Olio Ochoa 
era el jefe de la pompañía 
del puesto de la Guardia 
Civil de la localidad na
varra de Aoiz. José Luis 
Olio, de 55 años de edad, 
era natural de Ochagavia 
(Navarra), tenía dos hijos 
—una chica de 24 años y 
un chico de 20— y estaba 
casado con Blanca Ester 
Pérez Aramendía. 

Según ha podido saber 
Efe, María Ester sufre per
forac ión de ambos 
tímpanos y ha resultado 
con numerosas heridas 
múltiples por metralla en 
cuello, región lumbar y 
cuero cabelludo. (Efe). 

T e k a se q u e d a e n l a D i v i s i ó n d e H o 
n o r . — T r e s mil aficionados festejaron ayer el triunfo de 
Teka sobre Cajamadrid que les permite continuar en la má
xima categoría del balonmano nacional. La victoria, conse
guida de^orma-bolgadar provocó la invasión^4inal-del-cam— 
po y el delirio colectivo. La permanencia fue doblemente im
portante porque se produjo en la última jornada de la com
petición y sin necesidad de depender de ningún otro resulta

do. En pocas ocasiones los seguidores tekistas vibraron de la 
forma en que pudieron hacerlo ayer. Teka ganó y arrolló y 
sus rivales no pasaron de ser meros espectadores de la exhi
bición del conjunto cántabro que jugó lo que quiso. Can-
tabda-seguirá^standola temporada próxiroA^nJa más _alta 
categoría del balonmano nacional. En la foto de M. Busta-
mante, los aficionados festejan la permanencia del conjunto 
de Cajo. 

Declaraciones de FeliDe González en el Día de 
las Fuerzas Armadas 

Sólo las naciones con un sistema 
defensivo serio son respetadas 

Valladolid.— £1 presidente del Gobierno, Felipe 
González, declaró ayer, con motivo del Día de las 
Fuerzas Armadas, que todas las naciones respetadas 
en el mundo disponen de un sistema defensivo serio. 
El presidente y el jefe del Estado Mayor de la Defen
sa, almirante Liberal Lucini, han hecho declaraciones 
con ocasión de esta fecha. 

«Las Fuerzas Armadas 
—ha dicho el presidente del 
Gobierno a Radio 
Nacional— son el instru
mento que prevé el ordena
miento jurídico para la de
fensa de la soberanía na
cional, de la integridad terri
torial y de la independencia. 
Por consiguiente, recordar 
cada año que ahí tenemos 
una institución que nos sirve 
para defender eso, me pare
ce un hecho importante». 

Felipe González, hacien
do una reflexión «en un es
tado de confusión de ideas 
como el que se produce en 
todo tránsito político de un 
régimen a otro régimen», di
jo que «no hay ni una sola 
nación en el mundo que no 
disponga de un sistema de
fensivo serio y que sea una 
nación respetada, que se ha
ga respetar tanto en sus pos
tulados de política interior 

como en su proyecto de 
política exterior». 

Protestas 

A pesar de que el sábado 
fueron detenidas en Valla
dolid unas doscientas perso
nas pertenecientes a colecti
vos pacifistas, unas dos mil 
se concentraron en un par
que de las afueras, para ce
lebrar una fiesta en la que 
dejaron patente su discon
formidad con la celebración 
del Día de las Fuerzas Ar
madas, en concreto, y con 
cualquier tipo de militaris
mo en general. 

En el parque madrileño 
del Retiro, por otra parte, 
doscientas personas se ma
nifestaron para protestar 
por la celebración del Día de 
las Fuerzas Armadas en 
Valladolid. 

También en Bilbao, va
rios cientos de personas par

ticiparon en un «desfile de 
fuerzas desarmadas», con
vocado por diversos colecti
vos pacifistas y antimilitaris
tas de Euskadi. 

En Pamplona fueron de
tenidos veinte jóvenes por 
manifestarse contra el Ejér
cito, encadenados y encarte-
lados, frente al Gobierno 
Militar en la capital navarra. 

(Página 17) 

L a A t a l a y a 
J. R. SAN JUAN 

U T ONORABLE>> (digno de honor, hones-
I B es un adjel'v0 Que tienen a gala po-

ner delante de su nombre los presidentes 
de la Generalitat de Cataluña. Es éste un prurito tan ra
zonable como cuestionable, como tantas cosas del mun
do de la política, pero no deja de ser significativo. Una 
de las cosas, en fin, que no se pueden/deben objetar, en 
términos políticos, es la honorabilidad del presidente de 
la Generalitat, sea quien sea. Hacerlo equivale a enfren
tar las iras de todo un pueblo, que en los ataques a su 
«president» ve, erróneamente, un ataque a su propia en
tidad. 

Eso es lo que ha sucedido en el caso del procesa
miento del «honorable» Jordi Pujol, decretado en virtud 
de irregularidades presuntamente cometidas durante el 
período en que administró «Banca Catalana», entidad fi
nanciera que, finalmente, ha tenido que recibir una in
yección de 270.000 millones de pesetas del Estado para 
tapar el «agujero» creado por una gestión deficiente y 
probablemente deshonesta, que en cualquier caso no 
sería atribuible exclusivamente a Jordi Pujol. 

D o s lecturas 
El asunto tiene al menos dos lecturas posibles: una 

desde la ética sin adjetivos y otra desde la política, 
siempre adjetivabie. 

Desde el punto de vista de la ética, el asunto está cla
ro. Jordi Pujol, como cualquier otro ciudadano, es res
ponsable ante la Ley de las irregularidades o infracciones 
que haya podido cometer antes, durante o después de ser 
presidente de la Generalitat. En el caso de «Banca Cata
lana», al igual que otros implicados en la gestión, es pre
sunto responsable de irregularidades que sólo pueden ser 
aclaradas a través de un procesamiento cuyo primer paso 
consistiría en las declaraciones de los presuntos respon
sables. Para Jordi Pujol ese es un paso sin duda hu-

(Pasa a la última página) 

El Ayuntamiento 
de Ampuero, en crisis 

C é s p e d e s 

p r e s e n t a r á 

e n b r e v e 

s u d i m i s i ó n 

Francisco Céspedes Sara-
bia, después de trece años al 
frente de la Alcaldía de Am
puero, presentará en breves 
días su dimisión de forma 
irrevocable. Ante los rumo
res sobre el tema, HOJA 
DEL LUNES, a través de 
Paco de Asón, se puso en 
contacto con Céspedes, 
quien señaló: «Ha llegado el 
momento de dejar una línea 
de actuación a mi juicio bas
tante completa. No obstan
te, y aunque ya está decidi
do, mantendré reuniones 
con todos los colaboradores 
que han servido al munici
pio para que en el futuro se 
pretenda seguir una línea 
que sirva a la comunidad». 

Preguntado el alcalde 
sobre si no eran motivos de 
salud los que provocaban la 
dimisión nos manifestó, 
sorprendido, si había algún 
miembro de la Corporación 
enfermo. 

Paco de Asón se puso 
también en contacto con 
Martínez Ganzo, del Grupo 
Popular, quien afirmó que 
sí, que había crisis, pero que 
se pensaba seguir en la mis
ma línea de actuación muni
cipal. 
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Siete d i s an Cantabria 
Alfonso PRIEm 

LOS ganaderos de Cantabria se desayunaron ayer 
con la noticia que el ministro de Agricultura, du
rante su visita a nuestra región en el fin se sema

na, les dio de que se aumentarán las indemnizaciones pa
ra el ganado sacrificado por enfermedad, dentro de las 
campañas que se realizan contra la brucelosis y tubercu
losis, incrementando el punto del baremo de 1.400 a 
1.600 pesetas, y en 20 pesetas el kilo en canal del ganado 
sacrificado y en un 15 por ciento la valoración en vivo de 
los animales enfermos, No sabemos si este aumento sa
tisfará las aspiraciones de los ganaderos cántabros, que 
hace tiempo vienen clamando por una valoración más 
justa y próxima a la realidad que hasta ahora, pero algo 
se ha logrado. 

E L PUERTO DE RAOS 
También parece que se avanza en la realización del 

puerto de Raos, al menos esta semana se ha conocido 
que en breves fechas empezarán a instalarse las cinco pri
meras grandes grúas de 16 toneladas en los muelles 1 y 2 
Al mismo tiempo el presidente de la Junta del Puerto ha 
asegurado que contra lo rumoreado y hasta admitido por 
algunos responsables, no se construirá en la carretera de 
Parayas un paso a nivel, cuando las vías férreas crucen 
dicha carretera para comunicar la estación clasificadora 
de mercancías con el puerto de Raos. Hubiera sido un 
disparate y éste, afortunadamente, no se cometerá, por
que está decidido que entre tanto se haga realidad el paso 
superior en dicha carretera sobre las vías férreas, el tráfi
co de convoyes al puerto se hará por las vías de la calle 
Marqués de la Hermida. Acertada medida, siempre y 
cuando se aceleren al máximo los trámites para construir 
el repetido paso superior, pues sin él de poco servirá que 
en el puerto de Raos empiece el tráfico de barcos. Al pa
recer la obra ya está aprobada técnicamente, pero falta 
su aprobación económica. 

PRESUPUESTOS Y CONCESIONES POLITICAS 

Hablando de dinero, estos días el Consejo de Go
bierno de Cantabria ha ultimado el proyecto de ley que 
será presentado a la Asamblea Regional en próximas 
fechas, sobre los presupuestos generales de la Diputa
ción, que para el presente ejercicio ascenderán a 13.400 
millones, lo que representa unos 2.700 millones más que 
en el ejercicio anterior. Presupuestos que parece serán 
aprobados, porque con la renuncia de Pajares Composti
zo a la plaza de secretario primero de la mesa de la 
Asamblea Regional y su adjudicación, con los votos de 
Coalición Popular a uno de los cuatro disidentes a Ro
berto Bedoya, parece que esta concesión contribuiría a 
paliar las discrepancias existentes entre los cuatro diputa
dos que se pasaron al Grupo Mixto y sus ex-compañeros 
del Grupo Popular. Si así fuera está visto que todo es 
cuestión de alcanzar alguna parcela del poder. 

EN DEFENSA DE LO NUESTRO 
El Partido Regionalista ante la «guerra» de camio-

neros habida esta semana entre cántabros y astures, al 
adjudicar la Asturiana de Zinc, el transporte del mineral 
a una empresa de Asturias, cuando lo venían haciendo 
camioneros de Cantabria a través de la concesión hecha a 
una empresa de transportes de nuestra región, y ante la 
amenaza de que pueden plantearse nuevas colisiones, 
pues este problema está planteado, al parecer, en 
Cristalería Española, Tracsa y otras, el Partido Regio
nalista de Cantabria ha decidido denunciar la 
«discriminación» que se hace por algunas empresas radi
cadas en Cantabria a otras igualmente establecidas en 
nuestra región, a la hora de adjudicar servicios. Los inci
dentes en Hinojedo pudieron terminar muy mal, si bien 
el balance tampoco es de despreciar con tres heridos y 
una veintena de camiones asturianos con las ruedas 
pinchadas. Esta no es la fórmula de solucionar estos 
problemas, pero a la vista de cómo en algunas comuni
dades autonómicas se barre para casa y se ayuda a los su
yos, poniendo pegas y prohibiciones a los de otras y aun
que no debieran ocurrir estas diferencias entre españoles, 
pues todos debiéramos de gozar de igualdad de oportuni
dades en cualquier parte de España, si en otras comuni
dades dan preferencia a los suyos, si en algunas el no sa
ber el idioma regional o no haber nacido en ellas, es cues
tión imprescindible para acceder a puestos o a poder rea
lizar trabajos, habrá que ir pensando en autodefenderse 
y tratar a los que así actúen con las mismas armas y medi
das que ellos han implantado. Por esto y porque se justi
fica, debemos apoyar al máximo lo nuestro, a los 
nuestros, en todos los aspectos, es por lo que no parece 
disparatada, ni mucho menos, la postura del Partido 
Regionalista de Cantabria. 

LOS PROBLEMAS QUE PREOCUPAN 
Otra petición que tampoco se ve mal, salvo por al-

guíjos que defienden sus intereses, es que el Día de Can
tabria se celebre de ahora en adelante con carácter itine
rante, es decir, cada año en una localidad distinta de 
nuestra región, para, según expone el líder del PRC, Mi
guel Angel Revilla, «potenciar la conciencia regional y 
autonómica». La proposición no de ley ha sido presenta
da a la Asamblea Regional y, según se ha publicado, ha 
motivado ya desagradables e incomprensibles incidentes 
y amenazas. 

ESCAÑO 36 i 

Será por el clima 
Parece extraño, y en realidad no lo es. Estamos 

acostumbrados a esa frase conocida, «no hay dos sin 
tres», o a aquella otra más pesimista «ningún mal viene 
solo», o a cualquier otra que pueda significar que de re
pente sucede todo. Tantos meses esperando y de repente 
todo sucede solo. En una misma semana tal cúmulo de 
acontecimientos qué parece imposible que suceda todo al 
tiempo. 

Venga, un repaso. Se presenta el escudo de la 
comunidad autónoma, se presentan los presupuestos, se 
cubre la vacante en la Mesa de la Asamblea, se pide que 
se descentralice el Día de la Región, no se designa el con
sejo asesor y en los partidos sigue la crisis. Este último 
punto está resultando ya mosqueante, por decirlo en 
lenguaje vulgar. ¿Qué leche les pasa a los partidos que es
tán tan sumamente inquietos? ¿Qué mosca les ha picado 
ahora a los hombres del CDS, que cuando aparecían a 
los ojos de todos como los más apaciguados, los más 
tranquilizantes, los portadores de una nueva vía para 
unas nuevas elecciones, se han desecho, se ha ido parte 
de los hombres más destacados de Suárez en la región? Y 
eso que no son gobierno. Y eso que son extraparla-
mentarios. Y eso que no tienen que envidiarse ni carte
ras, ni sillones, ni poltronas, ni puestos de abanderado. 

Sospecho, por el clima caliente, a pesar del frío, que 
el dichoso escudo de la comunidad autónoma nos va a 
traer demasiadas complicaciones. La verdad sea dicha es 
bastante desafortunado. No lo digo yo. Es la opinión de 
la calle, la encuesta particular. Es innegable, si así lo tes
tifican los expertos, que los santos mártires tienen todo el 
derecho a aparecer en nuestro escudo, pero eso se ve, ya 
desde este momento, como el espíritu, la idea, la plas-
mación de la superioridad de Santander, la capital, sobre 
Cantabria, la comunidad autónoma. Y en época de 
susceptibilidades como ésta que nos ha tocado vivir hay 
que tener cuidado con no herir espíritus regionales, pues
to que necesitamos a todos sanos para acabar, o comen
zar, a levantar el edificio regional. 

Algo parecido a lo que ocurre con la celebración del 
Día de Cantabria. Si se quiere evitar que nos llamen 

centralistas, la exaltación del día nacionalista-regio-
nalista debe ser itinerante, puesto que así lo reclaman 
los ciudadanos. Y debe hacerse con toda la pompa nece
saria, banderas, himnos, festejos y todo de todo. Nunca 
se asientan más y mejor los sentimientos de patria-región 
que cuando los festejos se revisten no sólo de discursos y 
políticos, que al fin y al cabo son nuestros instrumentos, 
sino cuando a las fiestas de exaltación se les dota de mú
sica, himnos, banderas, folklore y desfiles. No es nada 
nuevo. Ha sido usado durante generaciones para la 
exaltación de toda clase de ¡deas, de izquierdas y de
rechas. 

Y lo de los presupuestos, bueno que ya parece que 
van tomando cuerpo de una vez. Es decir que ya sabemos 
que al menos nos vamos a gastar más de trece mil millo
nes de pesetas. Se dice pronto. Dos mil setecientos millo
nes de pesetas más que en la anterior ocasión, lo cual nó 
es despreciable. Quién pillara algo de eso ¿verdad? 

De todo ello tenemos ya conocimiento. Menos del 
consejo asesor de RTVE en Cantabria. Su importancia es 
tal que ningún grupo político está dispuesto a renunciar a 
tener su esquina de participación en el control de los me
dios públicos regionales. Hasta el momento el consejo 
asesor sólo funciona en tres comunidades españoíks, Ca
taluña, Andalucía y Asturias. El nuestro podría ser el 
cuarto. Y después vendría la figura del delegado terri
torial de RTVE en Cantabria. Algo así como el enviado 
de José María Calviño, pero que en realidad es el enlace 
entre los consejos de RTVE de Madrid y las respectivas 
comunidades. 

En Europa ya están pensando en la apertura total de 
los canales de televisión hacia los países del viejo mundo. 
El Mercado Común ha presentado su plan para acabar 
con las fronteras de la televisión. Están en esas alturas, y 
a nosotros aquí en la tierra se nos presentan problemas 
que muchas veces no alcanzamos ni a ver, mucho menos 
a comprender. Debe ser por el clima. 

Juan Carlos FLORES-GISPERT 

£ 1 p r e s i d e n t e d e l P a r l a m e n t o c a t a l á n 

p r e s e n t ó e l l i b r o d e J o s é R a m ó n S a i z 

El honorable Míquel Coll, nuevo presidente del Parla
mento de Cataluña para los próximos cuatro años, ha pre
sentado el nuevo libro de José Ramón Saiz, «Hacer pueblo, 
hacer Cantabria», en el transcurso de un acto celebrado en 
la sede del legislativo catalán del Parque de la Cindadela, en 
la capital condal. José Ramón Saiz mantiene una estrecha 
relación de amistad desde hace tiempo con Migue l C o l l y 
con este motivo el autpr cántabro ha querido llevar la idea 
de Cantabria y su autonomía a Cataluña, como adelantada 
de los proyectos autonómicos, Miquel Coll subrayó en el ac
to de relación de colaboración mantenida entre Cantabria y 
Cataluña a través de los intelectuales y escritores desde el 
siglo XIX y concretamente a partir de José María Pereda, 
señalando que dicha colaboración deberá continuar en el fu
turo. Por su parte, el autor del libro dijo que Cataluña y 
Cantabria están unidas porque comparten una inequívoca 
voluntad y responsabilidad española». 

P A S A T I E M P O S E N L A P A G I N A 3 0 

L E T R A S 

D E S O R D E N A D A S 

SOLUCION 

h Q í I 0 tí a t v~a) h V 
o oyf) v o a i 

a o ( j T ! 
(o n v q 

a n 5 
v t v r \ j ) a jv 

C R U C I G R A M A 

SOLUCION 

HORIZONTALES. — U 
Antípodas. — 2: Es. Etica. 
Ur. — 3: Eta. — 4: Tu. 
Asoma. Op. — 5: Usar. Es
te. — 6: Atica. Odeón. — 7: 
Rece. Tiro. — 8: DD. Sa
bor. Ki. — 9: Ser. — 10: Se. 
Majan. Lo. — 11: Lanzade
ra. 

VERTICALES. — 1: Es-
tuardos. — 2: As. Usted. El. 
— 3: Cía. — 4: Te. Arces. 
NN. — 5: Metí. Asaz. — 6: 
Pitón. Abeja. — 7: Ocas. 
Orad. — 8: Da. Rodea. Me. 
— 9: Ser. — 10: Su. Kioto. 
La. — 11: Repentino. 

Redacción y 
Administración: 

Calle Cádiz, 9-2.0-Iqda. 
Apartado de Correos, 206. 

Teléfono 22-48-60. 
SANTANDm 

Teléfonos los domingos: 
21-19-89 
21-07-76 

Depósito legal SA-4/1953 
AñoXLIII 

Núm. 3.631 

«FUSION 
OONTROLACA 

H O J A D E L L U N E S es 
independiente en sú línea 
de pensamiento y no acep
ta, necesariamente, como 
suyas las ideas vertidas en 
lÓ6 art ículos firmados. 



REGIONAL HOJA DEL LUNES 
Santander, 28-5-1984 ó 

Exito de participación cántabra en la Expo-
vacaciones de Bilbao 

Terminó ayer domingo la Expo-vacaciones 84 que ha 
tenido lugar en la Feria de Muestras de Bilbao desde el pasa
do día 18 y que se ha prolongado por espacio de 10 dias inin
terrumpidos. 

Como un éxito rotundo puede calificarse la participa
ción cántabra en el stand dedicado a nuestra región, con un 
elevadídimo número de personas desplazadas para estar pre
sentes en los distintos días locales que se han celebrado y que 
han hecho que la práctica totalidad de los visitantes a la Fe
ria de Muestras, cifrándose en más de 300.000, hayan desfi
lado por el pabellón cántabro. 

Después del día inau
gural, se pasó el sábado, 19, 
al día local de Laredo, en 
que estuvieron presentes la 
Peña Tío Simón, así como 
representantes del Ayunta
miento y de la oficina de Tu
rismo de la localidad. Fue
ron repartidas una gran can
tidad de anchoas enlatadas 
acompañadas de pan y vino, 
que los asistentes saborea
ron hasta agotarlas. 

El éxito de público se 
vería refrendado al día si
guiente, domingo, con la ce
lebración del Día de Noja, 

en el que los danzantes de 
esta localidad, hicieron las 
delicias del público que 
tendría además ocasión; de 
degustar unas sabrosísimas 
almejas de cuchillo llevadas 
especialmente con tal moti
vo. Se desplazaron cerca de 
200 personas de Noja, así 
como el alcalde, varios con
cejales y distintos industria
les de hostelería. El lunes 
fue un día normal de feria y 
el martes tendría lugar en 
Isla, una reunión de direc
tores provinciales de Turis
mo, en la que se tratarían 

La foto recoge un momento del «asalto» del público al stand de Cantabria durante el día de Castro 
Urdíales celebrado el pasado sábado. (Foto: Mariano RIEGO.) 

S O R D O S 
P R E S E N T A C I O N DE L O S N U E V O S 

M O D E L O S DE A U D I F O N O S 
DE L A F I R M A P H O N A K ( S U I Z A ) 
Los días 29, 30 y 31 de mayo de 1984, 

OPTICA LUDY, en colaboración con la prestigiosa fir
ma PHOIMÁK, presenta en exclusiva en Santander los 
nuevos modelos de aparatos contra la sordera, entre 
los que destacan: 

VARIONET CD 
— Aparato para cualquier sordera que, gracias al 

regulador de entrada de adaptación de gamas, 
sirve para cualquier ambiente, eliminando el 
problema de: «OIGO, PERO NO ENTIENDO». 

IIMTRA 
- TOTALMENTE INVISIBLE, todo dentro del oído. 

Fabricado totalmente a su medida, con arreglo 
a su audiometría y pabellón auditivo. 

SUPERFROIMT PPC-2 
RETROAURICULAR SUPERPOTENTE, detrás 
del oído, pero con potencia superior a muchos 
aparatos de cordón. 

Rogamos soliciten hora, sin compromiso, 
llamando al teléfono 21-01-30 

Í EN SANTANDER 

O p t i c a L u d y 

por espacio de más de seis 
horas, distintos aspectos 
relacionados con el sector y 
se abordarían los principales 
problemas que plantea. 
Nuestra región estuvo 
representada por el tilular 
don Fermín Unzúe, que por 
otra parte ha acudido todos 
los días a la Feria. 

El miércoles, 23, se conti
nuó con los días locales, to
cándole el turno esta vez a 
Santoña. Aquí las anchoas 
fueron las verdaderas prota
gonistas, preparadas de tres 
maneras, distintas para que 
el público tuviera ocasión de 
degustarlas. 

Hay que decir que a pesar 
del gran número de público 
asistente, no se agotaron, lo 
que da una idea de la canti
dad de pescado desplazado 
por los representantes san-
toñeses por el alcalde Maxi 
Valle. 

El día grande fue el 
jueves, 24, con el día de 
Cantabria, en el que estuvie
ron presentes el consejero de 
Industria, Transportes, 
-Comunicaciones y Turismo, 
don Luis del Río; así como 
el presidente de la Agrupa
ción de Hosteleros de Can
tabria, don Gregorio 
Lamadrid-Vejo, y otras 
personalidades. Una vez 
más el éxito de público fue 
rotundo y los manjares ex
quisitos. 

Acudieron especialmente 
invitados representantes de 
la Casa de Cantabria en Ba-
racaldo, que lo hacían por 

primera vez, y se ofreció 
también una muestra de 
productos de nuestra re
gión. La parte musical estu
vo a cargo del Ochote "Los 
Templarios de Castro 
Urdíales, que con sus sober
bias voces atrajeron a todos 
cuantos pasaban por el lu
gar, que se detenían a cono
cer un poco mejor nuestra 
región. 

El viernes, 25, fue el día 
de Liébana y como anéc
dota, podemos significar, 
que a pesar de la distancia 
que separa a este punto de la 
capital vizcaína, se desplazó 
un autobús con más de 50 
personas y unos 25 coches 
particulares, por lo que po
demos decir sin temor a 
equivocarnos, que también 
los lebaniegos quisieron vol
carse en esta Expo-vacacio
nes 84 en el que tan destaca
do papel ha jugado Can
tabria. Se degustaron 
quesos de Pico, Vejes, Tres-
viso, etc., que hicieron las 
delicias del público, asi co
mo un delicioso té con oru
jo, que fue agotado y hubo 
que echar mano incluso de 
las muestras que estaban en 
los expositores. Y final
mente el éxito se repetiría el 
sábado, 26, en el día de 
Castro Urdíales. Aquí el 
público desbordó todas las 
previsiones, acabaron con 
todo e incluso estuvieron a 
pünto de derribar el stand a 
la hora de probar los estu
pendos productos que 
habían preparado los 

organizadores. Estos 
consistieron principalmente 
en j a m ó n , chorizo, 
salchichas, marisco de va
rias clases y sobaos pasie-
gos, que como decimos, 
también fueron rápida
mente liquidados y agotadas 
sus existencias. La parte 
artística estuvo en un mano 
a mano entre el Ochote Los 
Templarios y la Coral Santa 
María, que pusieron una 
muestra de su buen hacer 
musical y de esa gran talla 
de la que saben hacer gala. 
La organización, cada día a 
cargo de la localidad, se ha 
volcado por completo en es
ta Feria y el éxito por tanto, 
bien de público como de 
organización, ha sido rotun
do. 

Este es el segundo año 
que se accede a Expo-vaca
ciones, y la idea de llevar a 
cabo en distintos días loca
les, se ha visto coronada por 
el triunfo. En el amplio 
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Alta VELOCIDAD 
Breve APRENDIZAJE 

Intensivas PRACTICAS 
Número UNO 
en varias OPOSICIONES 

MONTES DENEIRA 
Fdez.lsla, 11 A. Tel. 1221688 

stand del que Cantabria ha 
dispuesto, se podían con
templar magníf icas 
fotografías y vistas panorá
micas de diversos rincones 
de la región, así como 
diapositivas de los mismos, 
y varias rutas (ruta gastro
nómica, de la caza, ruta 
prehistórica, de playas, etc.) 
reflejadas en un mapa. Ca
da día se decoraba con moti
vos propios de un lugar de
terminado, según el día lo
cal que se celebrase y los re
sultados han sido magní
ficos. 

Mariano RIEGO HERBOSO 

^ ísĉ A ni uiik > K( nlriy ytv 

Centro de 

UN EQUIPO CON 
LA AUTONOMIA 
NECESARIA 
PARA QUE VD. 
OBTENGA LA 
INFORMACION 
PRECISA LO 
ANTES POSIBLE 

Un sistema que no ie 
exige inversión y 
aumenta el tiempo 
disponible de su 
personal, y si el 
volumen de trabajo 
aumenta, queda 
absorbido fácilmente. 

Tratamiento y 
mecanización 
de contabilidad. 
Balances 
y extractos 
mensuales, 

J o s é 

A n t o n i o 

R o d r í g u e z 
Gestoría f Seguros / Aaasorla 

Flacal y Contable , 
Agencia Propiedad Inmoblilaria 

Emilio Pino, 8, 2? 
Teléfono 214760 Santander 

Comprueba la calidad 
y los precios. 

vístete de verano 
En nuestras secciones 

especializadas, toda 
la moda de este verano 

te está esperando. 
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L a f u n c i ó n d e l o s c u a t r o 

« i n t e r l o c u t o r e s » 

Desde primeros de enero 
de 1983, la Secretaria de Es
tado para las Relaciones con 
la CEE ha iniciado una cam
paña de concienciación de lo 
que significará la entrada de 
nuestra nación en las Comu
nidades Europeas. La cam
paña se encauza a través de 
cuatro colectivos: los Go
biernos de las Comunidades 
Autónomas, las organiza
ciones empresariales, las Cá
maras de Comercio y las 
Centrales Sindicales. 

Con las Comunidades 
Autónomas, la Secretaria de 
Estado tiene establecido un 
sistema de interlocutores 
permanentes a los que se les 
envía todos los documentos 
de negociación y se man
tienen reuniones informati
vas y explicativas. Con CE-
OE (Confederción Española 
de Organizaciones Empresa
riales) y CEPYME (Confe
deración Española de Pe
queña y Mediana Empresa) 
se mantienen reuniones 
mensuales y se entregan to
dos los documentos de ne
gociación, manteniendo al 
tiempo reuniones con las 
patronales sectoriales, Con-
femetal, Unesid, Sercome-
tal, Sercobe, Unicobre... 
Con el Consejo Superior de 
Cámaras existe un interlocu
tor permanente, un Comité 

Especial de Consejo, que 
envía la documentación a 
todas las Cámaras. Con las 
Centrales Sindicales se man
tienen también reuniones 
-mensuales. 

Desde hace año y medio 
se han mantenido 318 
reuniones informativas, la 
última celebrada en Santan
der, lo cual no deja de ser un 
esfuerzo considerable, sobre 
todo si se tiene en cuenta 
que para estos menesteres 
está Carlos Muñoz Be-
temps, miembro de la 
Secretaría de Estado. Su la
bor es informar, y requerir 
que los cuatro interlocutores 
se conviertan en centros de 
resonancia. Que los Gobier
nos Autonómicos, CEOE, 
Cámaras de Comercio y Sin
dicatos ayuden en la misión 
informativa, extendiendo el 
mensaje porque el momento 
de hacer la gran aparición 
en público, en la televisión, 
no ha llegado todavía. 

Muñoz Betemps gusta de 
decir que la integración es 
un tema muy abstracto, 
muy pesado, muy técnico, 
que debe ser explicado de la 
forma que no aburra y canse 
al público. Por ello, es más 
importante la información 
selectiva. La que denomina 
«de los cuatro interlocuto
res». 

V E R A N O 1984 

C o l o n i a I n f a n t i l 

d e P o l i e n t e s 
Niños y niñas, de 7 a 10 años, residentes 

en toda la región. 
540 plazas. 

CUATRO TURNOS: 
2 de Julio a 14 de Julio 
16 de Julio a 28 de Julio 
30 Julio a 11 de Agosto 

13 de Agosto a 25 de Agosto 
INFORMACION: CAJA DE AHORROS DE SANTANDER Y CANTABRIA. 

Departamento de Obra Social y cualquiera de sus 109 Oficinas. 
SOLICITUDES: Antes del 10 de Junio de r984. 

é 

Clausura de las Jornadas sobre integración comunitaria 

Cantabria no está preparada para 
ingresar en la C E E 

Para que se firme el trata
do de adhesión de España a 
la Comunidad Económica 
Europea, el documento de
be de cumplir tres condi
ciones mínimas que los ha
gan aceptable: equilibrio in
terno entre los capítulos del 
tratado, reciprocidad en el 
esfuerzo y en el sacrificio y 
progresividád en la integra
ción. Estos son losr mínimos 
exigidos por Carlos Buñoz 
Betemps, miembro de la 
Secretaría de Estado para 
las Relaciones con la CEE, 
quien enfatiza en que la 
adhesión es ante todo un te
ma de Estado, puesto que 
afecta a todos los españoles. 

Muñoz Betemps, que des
de 1968 participa de pleno 
en las negociaciones con las 
Comunidades Europeas, 
acudió a Santander para 
clausurar las jornadas sobre 
la incidencia para nuestra 
región de la integración es
pañola en la CEE. Este fun
cionario del Estado, el más 
antiguo en las tareas comu
nitarias, afirmó.en la Cáma
ra de Comercio que el docu
mento final de adhesión de
be reunir un equilibrio inter
no dentro de los capítulos, 
puesto que nadie va a sacri
ficar la leche en beneficio de 
las naranjas o el aceite en 
beneficio del vino, y un 
equi l ibr io entre los 
capítulos, puesto que tam
poco puede sacrificarse la 
industria en favor de la agri
cultura o viceversa. Ello de
be ir unido a la reciprocidad 
y esfuerzo que requiere esta 
adhesión. La Comunidad y 
España, ambas, deben estar 
dispuestas a asumir su cuota 
de esfuerzo necesario, y 
nunca debe ser la parte espa
ñola la parte más débil, la 
que asuma todos los sacrifi
cios. 

Fernando Correa 

Además, y hasta el mo
mento final de la adhesión, 
en el período de transición, 
deben ir a ce r cándose 
progresivamente las eco
nomías, sin parones, ni 
marchas a trás, sin reexáme
nes ni asignaturas pendien
tes. Una progresividád que 
la Secretaría de Estado pre
tende que sea pausada y 
prudente, sin invasiones de 
frutas y hortalizas en Euro
pa, o televisiones en Espa
ña. 

«Lo que pretendemos 
—dijo Muñoz Betemps en la 
clausura— es una integra
ción pausada y armoniosa, 
prudente a lo largo de un 
período transitorio progresi
vo». 

El cinismo del documento 
agrícola 

El documento agrícola 
presentado por la Comuni
dad a España es para Mu
ñoz de un cinismo especta
cular. Es —dijo— el docu
mento típicamente comuni
tario como han sido todas 
sus posiciones de partida. 

«La Comunidad explica que 
el tema agrícola es muy 
complicado, y sí lo es, sobre 
todo en los puntales básicos 
de algunas regiones, en la 
leche y en la carne que es el 
sector en donde de verdad 
hay que tomar todas las pre
cauciones y todas las medi
das transitorias adecuadas. 
La fecha del 30 de* sep
tiembre del 84, fin del calen
dario de negociaciones, no 
es aceptado por el Gobierno 
como un cepo, el cepo de la 
firma. Y es por eso por lo 
que el Gobierno ha dejado 
claro que no estamos obliga
dos ni por la fecha de sep
tiembre ni por ninguna otra. 
Para que se firme el tratado 
de adhesión deben quedar 
establecidas las mínimas 
condiciones». 

Las condiciones a tratar 
que son esenciales, puesto 
que la incorporación de Es
paña a las Comunidades 
Europeas, a pesar de las 
profundas diferencias y l i 
mitaciones actuales es nece
saria, económica, social y 
políticamente, puesto que 
como dir ía Fernando 
Correa, presidente de la Cá
mara de Comercio, la pro
yección europea de la 
economía española tiene sus 
raíces en una interdependen
cia ya real importante que es 
preciso aumentar y sobre to
do reconocer mediante la 
integración formal. No obs
tante, es necesario un 
período transitorio tras la 
adhesión que suponga un 
cauce completamenario pa
ra superar los problemas y 
modernizar la economía del 
país. 

Importancia del PERCA 

En Cantabria, afirmaría 

C A J A D E A H O R R O S 
D E S A N T A N D E R Y C A N T A B R I A 

Convocan a los vecinos a una reunión para discutir 
sobre las mismas y acerca de la manifestación en contra 
del diez por ciento municipal 

La Asociación «Prado San Roque» recusa . 
contribuciones especiales por pavimentaciones 
no hechas 

La vecindad de los grupos de viviendas 
San Nicolás, San Roque, Fernando de los 
Ríos y aledaños, recibieron en días pasados 
una notificación de la Agencia de Recauda
ción Ejectiva Municipal por la que se les 
apremiaba, bajo la amenaza del conocido 
20 por ciento de recargo y consiguiente em
bargo de bienes, para que abonen contribu
ciones especiales por pavimentaciones en 
sus barrios realizadas entre los años 1970 y 
80. Las cantidades oscilan entre las algo 
más de mil pesetas a las más de cuarenta 
mil, porque se han realizado los haremos 
sobre metros lineales de fachada. 

La Asociación Prado San Roque ya hi
zo un llamamiento a los vecinos de esos 
barrios y ahora hace otra llamada para el 
próximo día 31. Sé trata de discutir el asun
to para posteriormente formar una Comi
sión que se presente en el Ayuntamiento a 
exigir explicaciones. Al mismo tiempo se 
quiere debatir la posibilidad de acudir, co
mô  tal Asociación, a la manifestación del 
día 1 de junio en contra del abusivo 10 por 
ciento sobre el IRPF, decretado por el al
calde Hormaechea Cazón. 

De esta manera es como se suele actuar, 
por parte de la Alcaidía, en la ciudad de 

Santander. Ahora es la vecindad de los gru
pos de viviendas mencionados la que tiene 
que abonar las obras de pavimentación que 
tuvieron que haber realizado, por mandato 
de la Ley del Suelo, los constructores de 
esos bloques de viviendas. Ahí hubo negli
gencia del Ayuntamiento y también del 
MOPU, por haber concedido la certifica
ción definitiva a viviendas de protección 
oficial sin haberse realizado la urbanización 
de las mismas. 

Los promotores vendieron los pisos y se 
marcharon dejando el polvo y los barriza
les. Al cabo de los años, el municipio pavi
mentó sin preguntar a los afectados y ahora 
éstos tienen que hacer frente a la factura 
mediante los consabidos impuestos espe
ciales. 

Pero el caso es que el Ayuntamiento le 
ha encargado a una empresa, «Ceyplan, S. 
A.», realizar los estudios pertinentes sobre 
las cantidades que corresponde pagar a ca
da ciudadano de aquella zona. Por su lado, 
la Asociación Prado de San Roque se puso 
ya en contacto con esa empresa porque no 
están de acuerdo con los resultados, consi
derándolos arbitrarios. 

P.IB. 

Correa, no podemos ignorar 
que el proceso de prepara
ción y el grado de sensibili
zación continúa siendo insu
ficiente, «para Cantabria es 
necesario reindustrializar y 
poner en línea de competiti-
vidad a todo el conjunto 
económico, siendo urgente 
la realización de un progra
ma regional de desarrollo». 

En este sentido, es impor
tante el Plan Económico Re
gional (PERCA), que se está 
elaborando en estos mo
mentos. Es imprescindible 
que esté terminado en el mo
mento de nuestra adhesión, 
puesto que brindará la opor
tunidad de acceder a las 
ayudas que otorga el PE
DER (Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional) y otros 
instrumentos de finan
ciación de la Comunidad. 

Si desde este momento to
mamos conciencia de las 
transformaciones necesarias 
y empezamos a trabajar 
—diría Correa—, la integra
ción de España en la Comu
nidad no debe de ser 
traumática para Cantabria, 
idea en la que también haría 
hincapié el presidente de la 
Comunidad Autónoma, 
Angel Díaz de Entresotos, 
destacando los esfuerzos 
que desde el Gobierno se es
tán realizando por sanear la 
cabaña ganadera, acabando 
con la contaminación de al
gunas empresas y adecuar 
nuestra región a las normas 
europeas. «Nos encontra
mos ante un hecho evidente 
—dijo el presidente—, nos 
encontramos ante la Comu
nidad Económica Euro
pea». 

FOTO 

L E N T E S d e 
C O N T A C T O 

x a m o t 

OPTICA-FOTO-VIDEO 
San Francisco.13 
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Esta próxima semana sin que, a pesar de haberlo pedido tres veces, haya sido 
recibida por el alcalde 

La Asociación de Vecinos de Cazoña celebrará 
su asamblea general 

L a A s o c i a c i ó n de Vec inos « A m i g o s de 
C a z o ñ a » va a celebrar este p r ó x i m o jueves su 
asamblea general o r d i n a r i a , pa ra r enova r l a 
j u n t a p r o v i s i o n a l que viene f u n c i o n a n d o des
de f eb re ro del 83 , c o n l a pres idencia de A n 
t o n i o Puen te . E n l a asamblea se qu ie ren p l a n 
tear los ob j e t i vos conseguidos y los p r o b l e 
mas que a ú n quedan y que son m u c h o s y , 
sobre t o d o , u n t ema que p reocupa sobrema
nera a l a A s o c i a c i ó n : l a f a l t a de l o c a l y el s i -
lecio m u n i c i p a l ante l a p e t i c i ó n p o r tres veces 
de u n a ent revis ta c o n el a lca lde , J u a n H o r -
maechea. 

La principal consecución 
de la Asociación ha sido en 
el campo sanitario, habién
dose logrado para Cazoña 
un Ambulatorio —Centro 
de Salud—, aunque éste va a 
ser pequeño para toda la 

gente que tendrá que dirigir
se a él, y en el educativo, ya 
que se está construyendo un 
nuevo Colegio, con ocho 
unidades de EGB y cuatro 
de Preescolar. 

Junto a esto, la Aso-

REAL FIHAUt 
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elación ha centrado su acti
vidad en el seguimiento y 
coordinación con el MOPU, 
en torno al plan de adecen-
tamiento que se está llevan
do a cabo. 

Otros temas han sido la 
revista de la Asociación, que 
t end rá dos números 
anuales, el campeonato de 
futbito y las gestiones que se 
están realizando para conse
guir el traslado del cemente
rio de extranjeros que se en
cuentra cerca de la residen
cia de ancianos de la Caja de 
Ahorros. 

Estas negociaciones se es
tán llevando a cabo con el 
embajador alemán y hay ya 
prevista una próxima 
reunión, dado que si bien se 
piensa en dejar alguna pla
ca conmemorativa, hay ya 
en el cementerio de Ciriego 
un lugar para los restos que 
ahora están en Cazoña. El 
principal inconveniente es 
sobre todo de carácter reli
gioso. 

Problemas 

Los problemas que aún 
tiene que resolver la Aso
ciación son muchos y va
riados, pero comienzan por 
la negativa del alcalde, 
implícita si se quiere, a reci
bir a los representantes de la 
misma que únicamente pre
tenden darse a conocer y 
explicar la problemática ac
tual en la cual, indiscutible
mente, el Ayuntamiento 
puede hacer mucho para su 
resolución, sobre todo en 
tres temas básicos: aceras, 
alcantarillado y alumbrado, 
que se vienen pagando desde 
hace años sin que en muchas 

zonas se tenga el servicio en 
buenas condiciones. 

Un tema que preocupa 
mucho a la Asociación es la 
circulación, dado que las ve
locidades, sobre todo por 
las vías principales, son 
muy altas, existiendo 
muchos puntos negros y casi 
un accidente por día. Ade
más es un problema que no 
se soluciona únicamente con 
poner semáforos, sino con 
una vigilancia de la Policía 
Municipal para que se respe
ten las señales y la velocidad 
precisa. 

En este sentido se han rea
lizado diversas denuncias 
al Ayuntamiento, tanto al 
ponente de Obras como al 
de Policía, sin que hayan 
servido de nada, ya que úni
camente se han cambiado 
dos señales antiguas. 

De otro lado, el deterioro 
de las aceras que sufre prác
ticamente todo el polígono 
residencial se deben en 
buena parte a que los des
perfectos que causan las dis
tintas obras no son repara
dos —como está establecido 
legalmente— pOr los cons
tructores y el Ayuntamien
to, que tendría que vigilar su 
cumplimiento, se desentien
de totalmente. Hay proble
mas también con el tránsito 
y aparcamiento de los ca
miones y con los almacena
jes de material. 

La enumeración de la 
problemática sería realmen
te extensa para la Aso
ciación, que manifiesta que 
con la colaboración del ma
yor número de vecinos se 
puede llegar a las solu
ciones. Es preciso la ayuda 
de todos, por ejemplo, para 
organizar las fiestas de San 
Juan, que se van a celebrar 
en Cazoña por primera vez y 
para que se lea la revista y se 
participe. De todas formas, 
la necesidad de un local so
cial se va haciendo más evi
dente a medida que se plane-
tean nuevas actividades, da
do que, como punto de refe
rencia es imprescindible y pa
ra las reuniones se tienen que 
ir utilizando diversos lugares 
que tienen que pedirse por fa
vor. 

Junto a esto, señalar que, 
a pesar del Colegio que se 
está construyendo, como a 
los de Cazoña acuden tam
bién de otras zonas de la 
ciudad desprotegidas 
—Castilla - Hermida, por 
ejemplo—, sigue habiendo 
problema de escolarización. 

La asamblea general del 
próximo jueves, —a las 
ocho, en el Instituto de 
Cazoña— quiere ser una 
reflexión sobre lo conse
guido, un análisis de lo que 
queda por conseguir y un in
tento de que aumente la par
ticipación. 

M.a Angeles SAMPERIO 

PTS. 
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B A R 

C A P I T O L 

MARISQÜERIA-CERVECERIA 
C o m u n i c a a s u s d i s t i n g u i d o s 

c l i e n t e s , a m i g o s y p ú b l i c o e n ge
ne ra l , q u e , p o r V A C A C I O N E S , 
p e r m a n e c e r á c e r r a d o d e s d e 
H O Y , L U N E S , d í a 2 8 , h a s t a el 
d í a 3 0 d e j u n i o p r ó x i m o , a m b o s 
i n c l u s i v e . 
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C o n l o s v e i n t i s é i s s a l m o n e s e x t r a í d o s e n e s t a 

p a s a d a s e m a n a s e h a n c a p t u r a d o e n n u e s t r a 

r e g i ó n 1 6 0 e j e m p l a r e s 

Las lluvias registradas en la última semana han 
propiciado importantes avenidas en los ríos de 
nuestra región, sin que ello, al parecer, haya repercu
tido en forma alguna para que los resultados registra
dos en la misma sigan una línea ascendente y notable, 
respecto a los conseguidos con anterioridad, sin que 
esto tampoco signifique que los pronósticos de princi
pio de campaña vengan cumpliéndose. 

Se mejoran los resulta
dos, qué duda cabe, y se si
gue observando nuevas 
entradas de ejemplares de 
los denominados «mayu-
cos» —«abrileños» retrasa
dos, como se sabe—, esti
mándose actualmente en un 
promedio de dos ejemplares 
extraídos por cada día de 
campaña, lo que viene a to
talizar la cifra de ciento se
senta ejemplares hasta el día 
que confeccionemos esta in
formación. Las perspecti
vas, así todo, como nos 
decía días pasados Rogelio 
Gómez, más conocido en las 
riberas del Asón con el cari
ñoso apelativo de «El 
Nutria», siguen siendo, al 
menos hasta los últimos días 
del presente mes de mayo, 
favorables y el ambiente que 
se respira en las riberas de 
nuestros ríos es de modera
do optimismo, teniendo en 
cuenta que los ríos actual
mente se encuentran impes-
cables, por la fuerza de sus 
aguas, con excesivo caudal y 
el color de las mismas, acho

colatado. Así, pues, todo 
parece indicar, que aunque 
se siguen realizando 
pesquerías en condiciones 
desfavorables, éstas, si aca
so, pudieran mejorar si de
jara de llover, en los próxi
mos días. Ahí están si no, 
los veintiséis salmones cap
turados en esta pasada se
mana, que quizás han 
contribuido, entre otras co
sas, a que la cotización se 
encuentre actualmente en 
las 3.500 pesetas kilo a pie 
de río. 

Se ha capturado un total 
de 160 salmones 

De esta forma, como 
queda dicho, los salmones 
extraídos de los cauces de 
los ríos de Cantabria alcan
zan la cifra de ciento sesen
ta. Desglosados por ríos, el 
Pas ocupa la primera plaza 
en el ranking regional, con 
ochenta y un ejemplares; a 
continuación, el Deva, que 
sigue siendo generoso, con 
treinta y nueve salmones; el 

Asón, que no quiere, al pa
recer, perder su prestigio, 
con treinta y cuatro salmo
nes, y, por último, el Nansa, 
que sigue desde hace algu
nas semanas con un balance 
de siete peces. 

Paco DE ASON 
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S l l V I Á N A G A S T R O N O M I C A 

de los pescados de río y ría, 
SALMON, TRUCHA, REO, LUBINA, 

ANGULAS Y ANGUILAS 

DEL 28 DE MAYO AL 2 DE J U N I O 
SEMANA DEDICADA A LA TRUCHA Y AL SALMON 

D u r a n t e la S E M A N A G A S T R O N O M I C A se p o d r á n 
d e g u s t a r a las h o r a s d e l a l m u e r z o y c e n a , de 1 a 4 t a r d e y de 

8 , 3 0 a 1 1 , 3 0 d e la n o c h e , i o s s i g u i e n t e s p l a t o s : 

C r e m a de S A L M O N 
R a g ú de S A L M O N 
S A L M O N en su j u g o 

» a l es t i lo n ó r d i c o 
» a l P a p i l l ó n 
» a h u m a d o 

T R U C H A S c o n t o c i n o 
» a l a n a v a r r a 
» escabechadas 
» a l a danesa 

* » c o n setas 
* » en salsa c o n guisantes y setas 
* » a l h o r n o 
* A N G U I L A S ahumadas 

VISITENOS. L E ESPERAMOS 

A base de pescados de río y ría 

Comienza hoy la Semana 
Gastronómica en Ampuero 

Hoy, lunes, y organizada 
por la Casa Sarabia, de Am
puero, programada por los 
hermanos José Manuel y 
Enrique Sarabia Setién, da 
comienzo la Semana 
Gastronómica en la que se 
podrán degustar la mayoría 
de las especialidades que se 
capturan en los ríos y rías de 
nuestra geografía, como sal
món —no podía faltar, 
claro—, trucha, reo, lubina, 
angulas y anguilas, entre 
otros peces. 

A priori, todo parece in
dicar que en esta semana, 
del 28 de mayo al 2 de junio, 
va a estar muy animada para 
los buenos gastrónomos de 
nuestra región, y no resulta
rá extraño que, a las horas 
punta, de una a cuatro de la 
tarde y de ocho y media a 
once y media de la noche, 
los aficionados al buen yan
tar, se den cita en esta bella 

y alegre localidad de Can
tabria. 

Vemos en el mural que 
anuncia- estos siete días, 
gastronómicos, platos tan 
atractivos como crema de 
salmón, ragú de salmón, a 
este aristocrático pez en su 
jugo, al estilo nórdico, al 
papillón, o truchas con toci
no, a la Navarra, escabecha
das, a la danesa, con setas, 
en salsa con guisantes y se
tas al horno. 

No faltará, por supuesto, 
tampoco, el salmón ahuma
do, truchas ahumadas y an
guilas ahumadas, de proce
dencia francesa, pero de ex
celente calidad. 

Digamos, igualmente, 
que los precios que se obser
van en la carta, se man
tienen paralelos a los que ri
gen en la campaña actual. 

Como se puede apreciar, un 
goloso «muestrario» para 
los aficionados a la buena 
mesa. 

Primer Trofeo ai Salmón 
Casa Sarabia 

Hay que señalar, por últi
mo, que la competición de
portiva «Primer Trofeo al 
Salmón Casa Sarabia» pre
senta en estas últimas sema
nas de nuevo, alicientes ver
daderamente interesantes, y 
son muchos los ribereños y 
aficionados, que piensan 
exhibir en las vitrinas de sus 
domicilios este valioso y co
diciado trofeo, bien por ha
ber conseguido mayor nú
mero de peces, o en su de
fecto por la captura del de 
mayor peso. 

Paco DE ASON 

Declaraciones de J. A. Fernandez Bobadilla, propietario 
de casi el 50 por ciento de las acciones de «Canpresa» 

«No hay nada decidido todavía 
sobre el futuro de «Alerta» 

Hace escasas fechas saltaba a la palestra la noti
cia de que «Alerta» era adquirido, en pública subas
ta, por una entidad llamada «Canpresa». Atrás 
quedaron otros opositores a la compra, fuertes gru
pos editoriales, como «Prisa», «Prensa Canaria», la 
impresora del «Correo Español», etc. Sucede que casi 
la mitad de las acciones de «Canpresa» pertenecen a 
J . A. Fernández Bobadilla, empresario riojano que 
también dirige ia constructora «Covinosa». Resulta 
ineludible relacionar ambas actividades cuando ya los 
medios de comunicación han difundido informa
ciones sobre avatares de algunas de sus empresas. In
terrogado por este semanario, Fernández Bobadilla 
denuncia fuertes presiones y amenazas de estrangula-
miento económico por parte de algunos Bancos, 
incluso se habría intentado embargar sus participa
ciones tanto en «Canpresa» como en «Editorial 
Vizcaína» o, lo que es lo mismo, «La Gaceta del Nor
te». El entrevistado afirma que no hay nada de 
concreto decidido respecto al diario cántabro. 

José Antonio Fernández 
Bobadilla ostenta aproxi
madamente el 47 por cien
to de las acciones de 
«Canpresa» e igual canti
dad tiene el alcalde de 
Torrelavega, Manuel Ro-
teila. Otras participa
ciones simbólicas pertene
cen al empresario Alberto 
López Varona, diputado 
nacional del PSC-PSOE, y 
al senador Juan Goñzález 
Bedoya. Como ya se cono
ce, el precio ha sido de 389 
millones de pesetas por el 
patrimonio y la cabecera 
del rotativo cántabro. 
Cien millones ya se 
habrían desembolsado, se
gún el citado empresario, 
como anticipo de la opera
ción. 

—¿Qué es lo que ha mo
tivado que un empresario 
de actividades tan diversas 
a la prensa se decida a ad
quirir «Alerta» y además 
«La Gaceta del Norte»? 

—Bueno, mi familia y 
yo ya habíamos pensado 
en meternos en la activi
dad prensa hace tiempo. 
Sucede que los números 
no cuadraron y abandona
mos la idea. Posterior
mente, y como se sabe, el 
hecho de que sufriéramos 
el acoso de «Sábado Grá
fico» hizo que estudiara a 

fondo la actividad empre
sarial periodística y me 
confirmé en ia idea de que 
puede ser perfectamente 
rentable, a la par que apa
sionante. 

—¿Qué criterios va a 
sguir «Canpresa» con 
«Alerta»? 

—Al igual que en «La 
Gaceta del Norte», pienso 
en criterios absolutamente 
empresariales y de rentabi
lidad. Todo ello con la ba
se de que el empresario po
ne el soporte financiero y 
los periódicos los hacen 
los periodistas. 

—El hecho evidente de 
que haya personas vincu
ladas como militantes en el 
PSC - PSOE, ¿no podría 
derivar o interferir esos 
criterios? 

—Quiero resaltar que, 
al inicio de la operación, 
expresé a Juan González 
Bedoya esos mismos temo
res. Me contestó, aún y 
cuando solamente tiene 
una mínima participación 
simbólica en la empresa, 
que en modo alguno 
quería intervenir escudán
dose en terceras personas 
porque además de político 
era un ciudadano. Eso, a 
mi entender, le honra, 
puesto que en la actividad 

financiera utilizar testa
ferros es algo corriente. 

—¿Cómo se piensan 
cristalizar las intenciones 
de «Canpresa» en el 
«Alerta» del futuro? 

—Ya en el primer Con
sejo de Administración 
que tuvimos se llegó a la 
conclusión de hacer una 
pub l i cac ión abierta, 
progresista y plural, aco
giéndose en ella a todos los 
sectores de la sociedad 
cántabra. 

—En lo que respecta a 
la estructuración tecnoló
gica y de personal, ¿qué se 
piensa hacer de nuevo? 

—Como se sabe, fue 
también acuerdo del pri
mer Consejo de Admi
nistración, los dos prime
ros meses son de provi-
sionalidad total. Los tra
bajadores tendrán que de
cidir a qué carta se 
quedan; si prefieren la Ad
ministración o quedarse. 
Hasta últimos de junio no 
sabemos lo que ocurrirá, 
aunque lo que sí parece 
apuntarse es una reconver
sión importante en el as
pecto tecnológico del pe
riódico. 

—¿Qué hay en relación 
con una próxima salida de 
«Alerta» los lunes? 

—Rotundamente, en el 
Consejo de Administra
ción no se ha comentado el 
asunto. Es más, la salida 
de «Alerta» - lós lunes 
dependería directamente 
de las cifras, previo riguro
so estudio. Hablar de estas 
cuestiones es absolutmente 
prematuro. Los números 
decidirían, en cualquer ca
so. Eso no quiere decir que 
en el Consejo no se estu
die, habrá que hacerlo, las 
consecuencias de toda 
índole que pudieran supo
ner salir los lunes. 

Patxi IBARRONDO 
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Según el gerente de la empresa constructora «Covinosa» y el asesor jurídico de la comunidad, 
que ya sufre embargo de algún acreedor 

«Anthana» únicamente tiene problemas 
de financiación a punto de resolverse 

La Urbanización «Anthana» lleva un tiempo práctica
mente paralizada, aunque se trabaje escasamente en algún 
revestimiento interior. Problemas de financiación han moti
vado un retraso en la entrega de viviendas a los socios de la 
comunidad. Al parecer, son necesarios 850 millones de in
versión para finalizar definitivamente las obras. Tanto el di
rector gerente de la empresa constructora, «Covinosa», co
mo el asesor jurídico de la comunidad «Anthana» afirman 
rotundamente que en el plazo de un mes esos problemas de 
liquidez quedarán solventados merced a las negociaciones 
que ahora mismo se estarían llevando a cabo, basadas en el 
aval firmado por los socios en la última asamblea general, 
cuyo monto es de 450 millones. Sin embargo, algún acreedor 
ya ha decidido realizar acciones ejecutivas de embargo ante 
la Audiencia Provincial de Santander, como medida caute
lar. Como se sabe, «Anthana» saltó a la prensa nacional de
bido al largo e insistente seguimiento realizado por la feneci
da revista «Sábado Gráfico», cuyas duras acusaciones de 
fraude urbanístico le ocasionaron seis procesamientos fir
mes en sendos Juzgados madrileños. 

HOJA DEL LUNES tam
bién se ocupó en su día de 
una urbanización donde un 
vista tanto a su asesor 
jurídico, Fernando Mero-
dio, como al constructor, 
José Antonio Fernández 
Bobadilla, coincidente 
comprador de «Alerta» y de 
«La Gaceta del Norte», de 
Bilbao, extremo del que se 
habla también en este mis
mo semanario. 

«Se llevan invertidos 
mil trescientos millones 

de pesetas en «Anthana» 

Según el constuctor, J. A, 
Fe rnández Bobadil la , 
«Anthana» no lleva el ritmo 

adecuado programado por 
una cuestión de falta de ven
tas, al no haberse logrado 
captar los ciento cincuenta 
socios necesarios para que 
las cuentas cuadren. Este 
problema de financiación, 
cifrado por el empresario en 
850 millones, ha ocasionado 
un retraso de seis meses 
sobre lo previsto. Sin em
bargo, afirma, en un plazo 
aproximado de un mes, es
tos problemas financieros 
quedarán resueltos definiti
vamente y la Urbanización 
de El Emplame quedaría 
acabada, en su conjunto, en 
seis o siete meses. 

«Una terminación parcial 
sería para los primeros blo-

ANA 

ques en tres meses, pero esta 
solución es menos aconse
jable, por la diferencia que 
se ocasionaría entre las pri
meras entregas de pisos y los 
últimos bloques. A esta so
lución se acudirá si no se lle
gara a solucionar lo de los 
créditos». 

—¿A qué es debida esa 
falta de captación de socios? 

—Fundamentalmente, a 
la mala imagen que de 
«Anthana» ha creado la 
campaña de la revista «Sá
bado Gráfico», que ha orí-

m 
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3 Emisión de Cédulas 
Hipofecarias de ta Caja 
La Caja de Ahorros de Santander y Cantabria 
lanza su 3.a Emisión de Cédulas Hipotecarias, 
por valor de 300 millones de ptas., ampliables 
a 500, en Títulos al Portador de 50.000 ptas. 
nominales cada uno, amortizables el 10 de 

•agosto de 1987. 
Las Cédulas Hipotecarias son de gran confianza: las SL 
garantiza la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria, / r m 
y proporcionan un 12,50% de interés anual y un 15% 

. i n l ó r m e s e e n I 

de desgravación en el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Físicas, 

consiguiendo en este caso una rentabilidad total 
del 18,47%. 

Estas Cédulas Hipotecarias gozarán de Cotización 
Calificada en Bolsa, y los intereses se abonan por 

semestres vencidos, siendo el primero a pagar el 10 
de febrero de 1985. 

Existe un Folleto de Emisión a disposición del público en todas las Oficinas 
de la Caja de Ahorras de Santander y Cantabria. 

C A J A D E A H O R R O S Y CANTABRIA 

ginado que la gente se 
retraiga cuando todo 
marchaba perfectamente. A 
este respecto, puedo decir 
que una auditoría realizada 
recientemente estimó que 
los daños causados a 
«Anthana» por esa revista 
ascienden a 280 millones y a 
la constuctora, «Covinosa», 
de 580 millones de pesetas. 

—Parece que también hu
bo problemas con el Ayun
tamiento de Santander. 

—Hubo un momento en 
que el municipio santanderi-
no ordenó que se realizaran 
las obras de urbanización de 
los accesos. Tras las oportu
nas explicaciones con el al
calde, no ha vuelto a haber 
ningún problema en ese sen
tido. 

—Al parecer, «Anthana» 
tiene contraída una fuerte 
deuda con «Covinosa». 

—Efectivamente, aunque 
no puedo en estos momen
tos dar cifras exactas, la 
deuda sobrepasa los 500 
millones de pesetas. Hay 
que tener en cuenta que 
existen, asimismo, 400 
millones detenidos en el 
Banco Hipotecario y que no 
se nos pagan por tener las 
obras casi paralizadas; al no 
certificarse no se abonan las 
cantidades. 

La deuda de «Anthana» 
y el embargo de 

«Maderas Alvarez» 

—Las acusaciones de 
«Sábado Gráfico» fueron 
muy duras e insistían en que 
«Anthana» es un gigantesco 
fraude. 

—Durante más de dos 
años y con un sospechoso 
empecinamiento, «Sábado 
Gráfico» ha estado hosti
gándonos. De ello no quiero 
hablar demasiado, salvo in
sistir que «Anthana» única
mente ha tenido carencias 
de financiación por los mo
tivos expuestos. De otro la
do, baste con decir que «Sá
bado Gráfico» ya no existe y 
que todos los bienes le han 
sido embargados a su editor 
y mi enemigo, Eugenio 
Suárez, medíante seis proce
samientos en diferentes Juz
gados de Madrid. A no
sotros, la Justicia todavía 
no nos ha perseguido, a pe
sar de esa insistencia. 

—A propósito de los pro
veedores, al parecer, «Ma

deras Alvarez» se ha decidi
do a embargar bienes en 
«Anthana». 

—Sí, es cierto. Sin embar
go, hay que decir que un 
ejecutivo de embargo queda 
levantado en cuanto hay l i 
quidez, puesto que es caute
lar y como garantía de 
cobro. Ello no quiere decir 
que esa firma ni otra se 
quede con los pisos. Menos 
aún, antes de que los jueces 
se hayan pronunciado. Un 
embargo inmediato no 
quiere decir que pueda pros
perar y además el procedi
miento suele ser largo. 
Puedo afirmar taxativamen
te que ello no ocasionará 
perturbación alguna a las 
obras ni a «Anthana». 

Fernando Merodio 
Rodríguez, abogado, 38 
años, casado y con dos hi
jos, es el asesor jurídico de 
la Comunidad «Anthana». 
Se define como comunista, 
aunque en la actualidad no 
milite, y fue candidato del 
PCE en las pasadas elec
ciones municipales de San
tander. Fue fundador en la 
clandestinidad del despacho 
laboralista de CC. OO. Es 
asesor de varias Aso
ciaciones de Vecinos. 

Merodio asegura, asimis
mo, que la situación actual 
de «Anthana» es debida a 
esa falta de 150 socios que 
obligan a los existentes a ad
quirir su piso y parte pro
porcional de los que no se 
han vendido, siempre en el 
caso en que no se produje
ran nuevos socios. 

—¿Cuál seria la solución 
inmediata a esa paraliza
ción? 

—Dado que «Anthana» 
no tiene otra fuente de f i 
nanciación que las aporta
ciones de los socios y las 
entregas del Banco Hipote
cario, no existe otra solu
ción que la que se deriva de 
la aportación de una entidad 
financiera, en forma de cré
ditos o avales, de las canti
dades que deberían aportar 
los socios no conseguidos. 
Dichas cantidades serían de
vueltas, con las condiciones 
que se pactasen, a medida 
que se fueran produciendo 
las incorporaciones de los 
socios que faltan. 

Una operación heterodoxa, 
para los Bancos 

—¿Se han dado los pasos 
necesarios en aras de esa f i 
nanciación? 

—«Anthana» ha hecho 
más de lo que se puede exi
gir a una sociedad en la que 
los socios no tienen ánimo 
de lucro, prestando un aval 
mancomunado de hasta dos 
millones de pesetas cada 
uno que garantizaría la ope
ración de crédito pretendida 
ante la entidad prestamista. 
Con esta garantía, suscrita 
ante notario, se ha acudido 
a diversas entidades de cré
dito en las que, so pretexto 
de la atipicidad de la opera
ción y escasa ortodoxia ban-
caria de la misma, se nos 
manifestó su inviabilidad, 
mostrándose incluso cierta 
desconfianza - hacia no
sotros. A este respecto, ig
noro si la ortodoxia banca-

ría a la que se nos hacía refe
rencia era la de «Rumasa», 
la de la Banca Catalana o la 
de las Cajas Rurales, etc., 
que ya ha costado a los es
pañoles no sé cuantos billo
nes de pesetas. 

—¿Se ha dado algún paso 
más? 

—Sí, por supuesto, se han 
hecho todas las gestiones del 
mundo en entidades ofi
ciales, entidades públicas de 
crédito. En estos momentos, 
dichas gestiones se hallan 
muy avanzadas en tres luga
res diferentes y yo estoy ple
namente convencido de la 
inmediata solución de los 
problemas de «Anthana» en 
un período de tiempo muy 
breve. 

—¿Se pueden saber esas 
entidades? 

—Por lógica discreción en 
unas negociaciones de estas 
características me tengo que 
reservar los datos concretos 
de las mismas. 

—¿Se puede hablar de un 
plazo fijo? 

—Con todos los riesgos 
que ello implica, en nuestras 
circunstacias, yo podría de
cir que el de un mes, poco 
más o menos; lo que 
supondría el inmediato re
lanzamiento de las obras. 

—¿Se apliacará a la cons
tructora «Covinosa» la 
cláusula de penalización 
prevista en el contrato? 

—«Anthana» demanda
rá, como es lógico y ante 
quien sea preciso, a aquella 
persona o sociedad que re
sulte culpable del retraso de 
las obras; asimismo, pedirá 
la indemnización de los da
ños y perjuicios ocasiona
dos, tanto si esa indemniza
ción deriva de un pacto 
contractual o no. No hay 
que olvidar que, además de 
los daños a los comunita
rios, están los infringidos a 
los proveedores de la obra e 
incluso a los trabajadores de 
la misma. A todos tenemos 
que agradecer la compren
sión que en todo momento 
han mostrado, originada 
por causas ajenas a no
sotros. 

— ¿Cuales son esas 
causas? 

—No es una entrevista 
escrita, tal vez, el medio más 
adecuado para explicar algo 
tan extenso, irreal, atípico e 
inexplicable como han sido 
las circunstancias que nos 
han llevado a una situación 
a la vez tan sencilla y 
compleja. Pero baste con 
decir que «Anthana» nació 
como el sueño de unas per
sonas que creyeron, creen y 
creerán en la posibilidad de 
una urbanización donde una 
asalariado pudiera adquirir 
una vivienda digna a un pre
cio asequible y en una zona 
donde se supone, porque lo 
dicen las leyes del mercado, 
que no pueden vivir las cla
ses asalariadas. Pero se en
contraron, al emprender el 
proyecto, con la incompren
sión de algunas institu
ciones, la animadversión de 
otras y el apoyó de las me
nos. 

—No parece que se hayan 
captado todos los socios 
precisos. 

—«Anthana» captó en es
caso período de tiempo más 
de doscientos socios, porque 
son muchos los que partici
pan en ese sueño y desean 
hacerlo realidad. Hasta que 
apreció la locura del pro
pietario - editor de «Sábado 
Gráfico», nacido de los os
curos orígenes de «El 
Caso». 

P. IB. 
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Tras la ruptura del pacto con ICU 

Para el alcalde de Castro todo está 
mejor que antes 

Contra viento y marea y a pesar de lo que opinen 
las demás formaciones políticas que componen el 
Ayuntamiento de Castro Urdíales, su alcalde, Fran
cisco Gómez, cree firmemente que sí podría realizar 
su gestión municipal, en solitario, sin tener que llegar 
a negociar con ningún grupo. 

Alianza Popular e Iz
quierda Cántabra Unida es
tán firmemente convencidas 
de que la gobernabilidad 
municipal por parte del Par
tido Socialista será muy en 
precario, pues con los seis 
concejales que tienen no se 
puede ir muy lejos. 

El alcalde dice que 
políticamente de acuerdo, 
pero que municipalmente 
no, ya que existen cincuenta 
mil maneras para poder lle
var a cabo su gestión. 

Este año de administra
ción municipal socialista es 
valorado negativamente por 
la oposición, que vierte ade
más una serie de acusa
ciones contra el alcalde, el 
cual, las niega. La gestión se 
podría dividir en dos etapas: 
con ICU y sin éstos. Para 
unos, en la primera se fun
cionaba administrativamen
te y en estos momentos se 
puede llegar al colapso. Pa
ra Francisco Gómez, todo lo 
contrario. 

Todo el mundo (político) 
en Castro Urdíales, no da 
un duro por la futura gober
nabilidad municipal que 
pueda ejercer el actual alcal
de, Francisco Gómez. Pien
san que será siempre en pre
cario, seis concejales del 
PSOE, de un total de dieci
siete que componen el 
Ayuntamiento, por lo cual 
se verá obligado a negociar 

y, a ello, están los ediles del 
Grupo Popular. 

Una mala gestión 
municipal 

E. Ramírez, presidente de 
Alianza Popular de Castro; 
M . González, vicepresiden
te, y F. Millor, secretario ge
neral, evalúan al unísomo la 
gestión socialista durante es
te año de gestión como ma
la, en las dos fases en que se 
puede dividir, con ICU y sin 
ICU. 

Dicen que todas esas pre
visiones que el PSOE anun
ciaba en su programa, que 
eran amplias, a realizar en 
su Gobierno, no se han 
cumplido, ni se vislumbra, 
después de un año al frente 
del municipio. Juzgan que 
mientras duró el pacto con 
Izquierda Cántabra Unida, 
el Partido Socialista estuvo 
sometido a éstos y a su 
programa, con el cual se 
identificaban. Que quizás la 
Administración funcionaba 
con más agilidad que en los 
momentos actuales, que las 
Comisiones municipales se 
convocaban todas las sema
nas, pero no siguiendo los 
criterios del equipo de go
bierno socialista, sino de los 
tres concejales de ICU. 

Manifiestan que desde 
que llegó la ruptura, la Ad
ministración Local se ha 

vuelto lenta, que ya no se 
convocan las Comisiones 
respectivas y que 
políticamente el Ayunta
miento no funciona. 

Muestran como ejemplo 
de que la labor municipal 
llevada a cabo por el alcalde 
no es ni eficaz ni conti
nuada, los problemas irre
sueltos del Colegio Barquín, 
el cual no ha funcionado en 
este curso y que seguramen
te en el que .viene tampoco, 
por la lentitud en los trámi
tes con el Ministerio de Edu
cación y el Ayuntamiento. 

También, el que no se ha
ya buscado dinero para 
concluir las obras del Poli-
deportivo; que no se haya 
llegado a ningún convenio 
con el INSALUD, para que 
los castreños que tengan ne
cesidad de hospitalización, 
utilicen los servicios médi
cos de Valdecilla y no del 
Hospital de Cruces, «por
que a este paso, las futuras 
madres castreñas van a de
jar a Castro sin castreños, al 
haber dado a luz en Baracal-
do». 

Al igual, explican que por 
falta de este convenio sani
tario, los castreños sufren 
uñ trato discriminatorio en 
el Hospital de Cruces, por 
no ser vascos, al ser atendi
dos. 

Los tres concejales del 
Grupo Popular patentizan 
la inoperancia municipal en 
que a estas alturas, a un mes 
del «Coso Blanco», la Comi
sión de Festejos no se ha 
reunido aún y que ellos, 
todavía no saben el presu
puesto económico con que 
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D E C A N T A B R I A 

El C o n s e j o d e G o b i e r n o d e C a n t a b r i a ha a p r o b a d o 
las s u b a s t a s q u e a c o n t i n u a c i ó n se r e l a c i o n a n : 

R E D A C C I O N D E N O R M A S 

S U B S I D I A R I A S 

1.°-«REDACCION DE NORMAS SUBSIDIARIAS PARA EL TERMINO 
MUNICIPAL DE AMPUERO, 3.a y 4.a Fases.» 

PRESUPUESTO: 6 0 0 . 6 0 0 P ías . PLAZO DE EJECUCION: 90 días. 

2.°—«REDACCION DE NORMAS SUBSIDIARIAS PARA EL TERMINO 
MUNICIPAL DE HAZAS DE CESTO.» 

PRESUPUESTO: 759.000 Ptas. PLAZO DE EJECUCION: 200 días. 

P R E S E N T A C I O N D E P L I C A S 

Oficina de Contratación y Compras de la Consejería de Presidencia, has
ta las 13 horas del día 30 de mayo de 1984. 

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE GOBIERNO 
DE CANTABRIA 

ANGEL DIAZ DE ENTRESOTOS Y MIER 

£1 alcalde, Gómez de la Garma. 

se van a financiar estas fies
tas populares. 

Por último dicen que a 
ver si les empiezan a enviar 
la orden del día de las Per
manentes y de los Plenos 
con más antelación, ya que 
no les da tiempo para poder 
examinar los puntos a tra
tar, con la atención necesa
ria, pues les comunican la 
orden del diá la tarde ante
rior. Y esperan que el 
equipo socialista trabaje pa
ra y por Castro Urdíales. 

ICU, ni contigo 
ni sin ti 

Los dos concejales, Díaz -
Munío y Garitacelayeta, de 
Izquierda Cántabra Unida, 
con los que habló este pe
riódico, están convencido de 
que mientras se mantuvo el 
pacto con el PSOE, se hizo 
en Castro Urdíales por pri
mera vez, una política de iz
quierdas desde el Ayunta
miento. Cuentan que se 
reunieron con los socialistas 
para elaborar un programa 
de actuaciones, que depués 
se puso en marcha, durante 
los nueves meses que duró el 
«idilio». Siguen explicando 
que en este tiempo, el Ayun
tamiento funcionó y se de
sarrolló en él una gran acti
vidad, como lo demostraba 
el que las Comisiones muni
cipales se reunían todas las 
semanas. Todo ello se tra
dujo en una serie de medi
das y en que se puso coto a 
una serie de «privilegios» 
que disfrutaba el Gremio de 
Hostelería, pasándosele a 
cobrar una serie de servicios 
que hasta esos momentos 
utilizaban y no pagaban, el 
uso de las terrazas, etc. Se 
instauró un horario a los co
mercios; se proyectó el 
Centro de Planificación Fa
miliar; se comenzó las ins
pección veterinaria de la 
venta del pescado; en urba
nismo había más control y 
hasta los funcionarios muni-

(Foto: Ricardo Cagiagal) 

cipales estaban conformes 
con el nuevo funcionamien
to y la organización. 

Para ellos, ICU, el que la 
derecha les considera una 
amenaza, era un dato más 
que contribuía a tener la cer
teza de que se estaba traba
jando bien, pero... Las ten
siones comenzaron, según 
los concejales de Izquierda 
Cántabra Unida, porque al 
PSOE de Santander no le 
hacía mucha gracia esta 
política de izquierdas que se 
estaba haciendo desde el 
Ayuntamiento,, en Castro 
Urdíales, por ser contraria a 
la política que se desarrolla
ba por el partido en el poder 
en Madrid. 

Además, creen que la de
recha, los sectores económi
cos del pueblo, la organiza
ción de los empresarios, 
ACECO, la hostelería esta
ban interesados en la ruptu
ra, por un enfrentamiento 
entre los intereses municipa
les y los dé éstos. De esta 
forma, no hay por parte de 
los socialistas, del alcalde, 
mucho interés en desvelar 
que el déficit que arrastra él 
municipio ha sido por malas 
gestiones anteriores, como 
la falta del cobro de las Ta
sas de Equivalencia. 

En Urbanismo, acusan 
Díaz - Munío y la concejala 
Garitacelaya: «El alcalde 
daba las licencias por 
detrás, presionando a los 
técnicos municipales para 
que emitieran informes fa
vorables sobre las mismas y 
colarlas en la Permanente». 
Después, siguen explicando, 
les colocan por vía de urgen
cia en un Pleno la aproba
ción del 3 por ciento del 
IRPF, como medida de sa
neamiento de las arcas mu
nicipales, cosa que conside
ran que es falso. Tuvieron 
que convocar Plenos extra
ordinarios para revocar el 
acuerde, que todavía está en 
el aire. Después se 
sucederían una serie de 
acontecimientos que les 

llevaría a la definitiva ruptu
ra, porque el alcalde comen
zó a quitar a golpe de decre
to a varios de los concejales 
de ICU de las Comisiones en 
las que él había delegado, 
tales como las de Urbanis
mo y Hacienda, además de 
las fisuras que resplandecían 
en el Grupo Socialista en el 
Ayuntamiento, al querer 
quitar de la Permanente a 
dos concejales propios que 
no se mostraban muy con
formes con las decisione: 
del alcalde. Y llegó el deto
nante: la plantación de ár
boles y el carril de bicicletas, 
que pretendía ICU. 

En estos momentos. Iz
quierda Unida estaría dis
puesta a negociar con el 
PSOE, pero sin el alcalde. 
No dudan en afirmar que de 
aquella política de izquier
das no queda nada, al igual 
que del funcionamiento del 
Ayuntamiento, del que te
men que pueda llegarse a co-
lapsar, puesto que 
políticamente no hay activi
dad y consideran que al al
calde, Francisco Gómez, tan 
sólo le queda pactar con 
AP, sí quiere seguir al frente 
del municipios. 

¿Y el alcalde...? Tranquilo 

Lo más sorprendente del 
alcalde de Castro Urdíales 
es, además de ver todo total
mente diferente, que la si
tuación en la que se en
cuentra no le parece ni lo 
más mínimo asfixiante, sino 
todo lo contrario. No le in
quieta en absoluto gobernar 
en minoría, ni siente la nece
sidad de más votos afines, y 
está firmemente convencido 
de que puede que su gestión 
política sea en precario, pe
ro no su gobierno munici
pal. 

Francisco Gómez, allí en 
su despacho de la Alcaldía y 
con dos compañeros, conce
jales de Portugalete, como 
oyentes, no se corta ni un 
tanto así ante las acusa
ciones que le hacen los de
más grupos políticos en el 
Ayuntamiento. Considera 
que los castreños en un tan
to por ciento elevado están 
conformes con la gestión 
que desde el Ayuntamiento 
él ha venido realizando du
rante este año, y le parece 
bien que la oposición no 
coincida, «es su 
obligación». Define todo es
te tiempo, al frente del 
Ayuntamiento, como dife
rente a las etapas anteriores, 
sobre todo por la transpa
rencia que ha presidido en 
su gestión. 

Continúa explicando, que 
en estos tres meses, desde la 
ruptura con ICU, se han 
hecho más cosas que en los 
nueve anteriores. Se han in
vertido 159 millones en 
obras, se ha removido el 
Cuerpo de Agentes de la 
Policía Municipal, se ha 

. sacado adelante el proyecto 
de remodelación del barrio 
de los marineros; la antigua 
Plaza del Mercado y el pre
supuesto para la nueva; el 
alumbrado del casco anti
guo y los 2.500 millones de 
la autovía y las rondas. 

Afirma rotundamente y 
en varias ocasiones, que en 
el tiempo que duró el pacto, 
él fue una marioneta del 
acuerdo, una figura decora
tiva, porque las que manda
ban en el municipio eran las 
respectivas Comisiones mu
nicipales, que en vez de ser 
informativas, sus.decisiones 
eran vinculantes, quitándole 
competencias al equipo de 
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gobierno, saltándose la Ley 
del funcionamiento de la 
Administración Local. No 
quiere hablar del porqué de 
la ruptura el pacto y dice 
«los hechos que se suce
dieron son problemas 
políticos de tal envergadura, 
que no se pueden contar», 
continúa hablando, «en es
tos momentos se ha conse
guido que no haya crispa-
ción en el pueblo y eso es 
importante. No quiero crear 
conflictos». 

Las acusaciones de que 
actualmente no marcha ad
ministrativamente el Ayun
tamiento, opina que era an
tes cuando el funcionamien
to fue desastroso, y que las 
Comisiones sí se reúnen, 
puesto que no hace quince 
días que se reunieron las de 
Personal y las de Abastos. 

También explica, que 
existen dos carpetas para los 
concejales —nos las 
muestra—, en las cuales se 
ponen los documentos de 
los temas a tratar en las Per
manentes y en los Plenos, 
por lo que no es del todo 
cierto que las demás forma
ciones políticas no estén al 
corriente, y, documental-
mente, de la orden del día de 
las reuniones anterioremen-
te señaladas. 

Dicen que las .licencias no 
las da él, sino la Permanente 
y que «te doy permiso para 
que vayas a a hablar con los 
técnicos municipales, a ver 
si yo los presiono para que 
emitan informes favo
rables» ¿...?, y preside la 
Comisión de Urbanismo 

porque se considera la per
sona adecuada, dada su ex
periencia, y «porque me 
gustan mucho las obras». 

Para este año, el presu
puesto del Ayuntamiento de 
Castro Urdíales asciende a 
320 millones de pesetas, ase
gura el alcalde que deben 
unos 229 millones de pesetas 
y que están pendientes de 
cobro unos 251 millones de 
pesetas, problema que se re
solverá con la contratación, 
ya efectuada, de una empre
sa que se va a encargar de la 
recaudación, y se compro
mete, Francisco Gómez, que 
para enero del 85, se habrá 
cobrado y pagado el 70 por 
ciento de estas cantidades. 

Al respecto de su sueldo, 
que no cobra por la oposi
ción de los demás partidos, 
y de otras fuentes de ingreso 
que le permiten vivir, está 
eñ excedencia del puesto de 
trabajo que antes ocupaba, 
aclara el alcalde, después de 
divagar un rato, que el Par
tido Socialista es el que le 
paga mensualmente^la mis
ma cantidad que venía 
cobrando como edil, unas 
ciento y pico mil pesetas. 

Francisco Gómez dice que 
su salvación, su esperanza, 
está en que en el mes de ene
ro se apruebe por el Parla
mento la nueva Ley de Ad
ministración Local, que da 
mayores atribuciones y 
competencias a los alcaldes, 
sin tener que pasar, su deci-
ciones, por las Permanentes 
y por los Plenos. 

J. M. GARCIA OLAIZ 

Irregularidades en la última asamblea local 
del PSOE de Santander 

Las votaciones que deci
dieron el próximo des
doblamiento en cuatro de 
la Agrupación Local de 
Santander, estuvieron in
mersas en una serie de 
anomalías que benefi
ciaron a Jaime Blanco, 
promotor de este des
doblamiento, y crearon un 
fuerte malestar a los asis
tentes a la asamblea, que 
al f inal se fueron 
marchando ante lo visto, 
quedándose por tratar, en
cima de la mesa, los plazos 
en que se irá a producir 
esta subdivisión. 

Pero al secretario gene
ral del PSOE le hizo falta 
que adeptos suyos llevaran 
a la familia para poder sa
car adelante su tesis y a pe
sar de ellos, fue muy esca
so el margen. 

En el recuento de votos, 
éstos se llegaron a contabi
lizar a dos manos que le
vantaban militantes a fa
vor del desdoblamiento y 
de una sola tirada. No pa
só lo mismo al contar los 
negativos, esta votación se 
tuvo que repetir por tres 
veces, porque no les 
cuadraban los números. 

En la asamblea celebra
da por la Agrupación Lo
cal del PSOE de Santan
der, el pasado sábado, día 

19, se debatió el desdobla
miento en cuatro de la 
misma, que apoyaba el 
secretario general del par
tido en Cantabria, Jaime 
Blanco, tesis que salió ade
lante por el escaso margen 
de dos votos, en una vota
ción y consiguiente escru
tinio, que no brilló por su 
transparencia. 

El primer pulso que se 
echaron los «blanquistas» 
y los partidarios de Nueva 
Mayoría tuvo lugar en la 
votación para elegir presi
dente de la Mesa, saliendo 
vencedores los primeros, 
al colocar al senador Be
doya. 

Ya en el debate, intervi
nieron a favor del des
doblamiento el secretario 
general de la Agrupación 
Local, Mariano González; 
el concejal Lombardó; la 
secretaria de Organiza
ción, Rosa Inés García, y 
el propio Blanco. En* 
contra hubo unas treinta y 
tantas intervenciones por 
parte de los concurrentes, 
que se cifraban en unos 
180, pasándose después a 
la votación, en la cual hu
bo una serie de irregulari
dades. No se permitió vo
tar a todo aquel que no tu
viera el carnet en ese mo

mento, pero adeptos al 
secretario general del par
tido sí lo pudieron hacer, 
como también unos veinti
cinco nuevos militantes, 
los cuales se afiliaron el 
pasado 3 de mayo, sin ser 
expuesta su solicitud en el 
tablón de la sede del 
PSOE, tal y como lo seña
lan los estatutos. - / 

Se da la coincidencia de 
que algunos de estos 
nuevos militantes son fa
miliares de adictos a Blan
co, como sucede en el caso 
de la madre de Rosa Inés 
García, o en el padre, la 
madre y la hermana del 
secretario general de la 
Agrupación Local de 
Udías. 

A la hora del recuento 
de votos, no hubo proble
ma alguno para sumar los 
favorables, indudable
mente a ojo de buen cube
ro, a pesar, de que, según 
imformaciones que han 
llegado a este periódico, 
algunos militantes rom
pieron en dos la cartulina 
blanca —credencial del 
voto—, contabilizándose 
el voto a dos manos. 

Al contar los negativos, 
que ostentaban gran parte 
de adictos a Nueva 
Mayoría, el proceso se tu
vo que repetir por tres ve

ces, ya que a la Mesa no le 
cuadraron los números, 
hasta el recuento final, 
que se hizo fila a fila, sa
liendo 84 votos a favor del 
desdoblamiento y 82 en 
contra. 

Izquierda socialista votó 
dividida Oa línea de UGT 
votó con Nueva Mayoría), 
cosa que no sucedió con la 
otra corriente de opinión 
que lo hizo en bloque, y 
con ellos, los concejales 
del Ayuntamiento de San
tander, Huerta, Obregón, 
Nieto, Palacios, A. Salda-
ña; el senador J. Cabezón 
y García Oliva y el parla
mentario J. L. García. 

Todo ello provocó una 
fuerte discusión que 
continuaría en la calle, en 
donde Rosa Inés García le 
espetó al senador García 
Oliva que se fuera despi
diendo de su nominación 
para las elecciones del 86. 

Al final, quedó encima 
de la Mesa el tema de los 
plazos en que se iría a de
sarrollar este desdobla
miento, dado el descon
tento que produjo el re
cuento de votos en los asis
tentes, que se fueron 
marchando. 

GARCIA OLAZI 

Y A C O N S T R U I D A S L A S R E D E S P R I N C I P A L E S D E 

• VIALES 
• ALCANTARILLADO PLUVIALES 
• ALCANTARILLADO FECALES 
• DEPURADORA 
• REDES DE ALTA Y BAJA TENSION 
• ALUMBRADO PUBLICO 
• ABASTECIMIENTO DE AGUAS 
• CANALIZACION TELEFONICA 

U R B A N I Z A C I O N " L A M I N A " 

3 3 8 . 0 0 0 m ? d e n a t u r a l e z a c o n 2 0 0 p a r c e l a s ; 

i g l e s i a ; o c h o u n i d a d e s d e E . G . B . ; z o n a s v e r d e s 

d e p o r t i v a s y c o m e r c i a l e s , e t c . 

E N O R U Ñ A , K M . 1 1 , 7 D E L A C A R R E T E R A S A N T A N D E R - T O R R E L A V E G A 

A c i n c o m i n u t o s d e l a s p l a y a s d e L I E N C R E S Y M O G R O 

COMENZAMOS L A SEGUNDA FASE 

VENTA DE PARCELAS Y DE CHALETS 

Informes: En la urbanización y teléfonos 57-40-61 y 21-57-58 
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Se debatirá un proyecto elaborado por grupos interesados en el lema 

El Ayuntamiento decide esta semana 
sobre el Albergue de Transeúntes 

El próximo miércoles tendrá lugar en la Casona mu
nicipal una reunión de la concejal delegada de Asuntos 
Sociales, Cándida Trueba, y de los representantes de los 
grupos e instituciones próximos al futuro albergue-hogar 
del transeúnte, con el alcalde, Manuel Rotella, para tratar 
de solventar los diferentes problemas suscitados en torno 
al mencionado albergue. 

Hasta el momento, lo 
único definitivo por parte 
del Ayuntamiento ha sido 
confirmar la ubicación de 
los dos módulos-vivienda 
concedidos e instalados 
gratuitamente por el MO-
PU en los antiguos talleres 
municipales de la calle 
Pancho Cossío, donde 
obreros del MOPU han 
terminado ya la explanada 
que servirá de base a los 
módulos. 

Sin embargo, lo acorda
do en un principio con el 
MOPU fue que éste 
concedía al Ayuntamiento 
de Torrelavega diez módu
los prefabricados, de los 
cuales dos estarían des-
tionados al hogar del tran
seúnte y los ocho restantes 
para acoger a familias ne
cesitadas de nuestra 
ciudad. El Ayuntamiento 
intentó, como recordarán 
los lectores, instalar las 
ocho viviendas para fami
lias necesitadas en el 
barrio Emilio Revuelta, 
pero tuvo que dar marcha 

i atrás al encontrarse con 
la oposición de casi todas 
las fuerzas sociales y 
políticas de Torrelavega, 
por lo que el tema quedó 
paralizado. Pero en cuan
to al hogar del transeúnte, 
sólo falta recibir las vivien
das e instalarlas, ante lo 
cual surge una nueva cues
tión: el MOPU no parece 
dispuesto a enviar sólo dos 
módulos, sino que tendría 
que ser el lote completo de 
los diez solicitados, por lo 
que el Ayuntamiento se ve 
ante la alternativa de bus
car una ubicación idónea 
para las ocho unidades 
destinadas a familias nece
sitadas o bien pactar un 
nuevo acuerdo con el MO
PU. 

En lo que se refiere al 
proyecto de funciona

miento y características 
que deberá reunir el hogar 
del transeúnte, el Ayunta
miento parece reconocer 
su incapacidad y descono
cimiento de estos temas al 
haber delegado su elabora
ción en grupos e institu
ciones supuestamente más 
«entendidos» en cuanto a 
reinserción y acogida de 
personas marginadas o 
simplemente necesitadas. 
Estos grupos son funda
mentalmente la parroquia 
de la Asunción y la comu
nidad « T r a p e r o s de 
Emaus», además de algu
nos particulares interesa
dos en la cuestión. Todos 
ellos han elaborado un 
proyecto que se encuentra 
ya en manos de Cándida 
Trueba y del cual resalta
mos algunos puntos. Par
timos de la realidad huma
na de que se va a tratar 
con personas marginadas 
de y por la sociedad se 
propone una diferen
ciación entre transeúntes 
normales de paso y tran
seúntes permanentes mar
ginados. Los primeros 
suelen ser personas caren
tes de recursos que tienen 
necesidad de desplazarse 
en busca de trabajo 
concreto o por cualquier 
otra causa y encontrarán 
en el albergue techo, comi
da, servicios y orientación 
durante tres días. El se
gundo grupo lo forman 
personas que por diferen
tes motivos han llegado a 
un estado de deterioro 
físico o mental, y que pre
sentan a veces trastornos 
de carácter muy arraiga
dos, por lo que precisan de 
una atención especial que 
un albergue de paso no 
puede llevar a cabo, es de
cir, sería necesario crear 
un «hogar» en el que aten
der primero a los proble-

Vista del local donde se ubicará el albergue de transeúntes. — 
(Foto: Ricardo Cagigal). 

mas sociales y humanos de 
cada acogido, y como 
principal objetivo y a 
largo plazo, intentar su 
reinserción en la sociedad 
como miembros de pleno 
derecho. 
^ El proyecto considera 
que es tarea del Ayunta
miento, no sólo equipar el 
albergue con el mobiliario 
y utensilios precisos, sino 
que también deberá ocu
parse del sueldo para la 
persona encargada del al
bergue, de tramitar asis
tencia médica para los 
acogidos, de tenerles en 
cuenta para los trabajos 
eventuales que puedan 
surgir, así como de apor
tar un psicólogo y un asis
tente social que serán apo
yados y asistidos en su tra
bajo por un grupo de vo
luntarios que ya está for
mando y que tratará tam
bién de buscar ocupación 
para los acogidos con vis
tas a su reinserción. 

Por su parte, la comuni
dad «Traperos de Emaus» 
ofrece la posibilidad de 
trabajar con ellos a toda 
aquella persona del alber
gue que libremente decida 
hacerlo así, añadiendo 
también la posibilidad de 
integrarse en la comuni
dad « E m a u s » para 
aquellos que lo deseen, 
matizando que tendrán 

preferencia las personas de 
Torrelavega y Cantabria 
en general. Asimismo, 
ofrecen su apoyo a lo que 
serían posibles alternativas 
laborales como trabajos 
manuales autónomos, co
operativas de oficios, etc. 

De todo lo visto se 
desprende que es necesaria 
una acción conjunta de to
dos los ciudadanos para 
conseguir la reihserción 
social de estas personas, y 
que el Ayuntamiento no 
puede contentarse con po
ner pequeños parches, si
no que debe aceptar plena
mente su responsabilidad 
social cumpliendo las ex
pectativas presentadas en 
este proyecto. Mientras 
tanto, un sector del vecin
dario de Pablo Cárnica ha 
comenzado a movilizarse 
buscando firmas contra el 
albergue. Tal vez la falta 
de información en torno al 
tema contribuye a fomen
tar temores de que el ho
gar del transeúnte degene
re en una guarida de ma
leantes. Cada quien debe 
sacar sus conclusiones, 
pero no est ará de más recor
dar que en Torrelavega, 
diariamente unas cinco 
personas' duermen en la 
calle. 

J. DE CASTRO 

GUIA MEDICA 

DR. PEREDA 
ENFERMEDADES 

DELA PIEL 
Avenida Menéndez 

Pelayo, 4-3° G 
Teléfono 89 77 64 
Consulta: De 4 a 7 

Enrique Piney 
REUMATOLOGIA 

Cl Julián Ceballos, 38, 2.0-A 
SOLICITEN HORA 
de 5,30 a 7,30 

Teléfono 881788 

F . S A N Z 
F . T R I G U E R O S 

NEUROCIRUGIA 
José María Pereda, 16, 

segundo izquierda 
Teléfono 89 72 61 
TORRELAVEGA 

CONSULTA; De 4,30 a 7 

JAIME LOPEZ BONELL 
ESPECIALISTA 

Obstetricia y Ginecología 
Consultas: De 4 a 6 
excepto sábados 

Se ruega solicitar dia y 
hora al teléfono 88-1/)-40. 
José María de Pereda. 49. 

R. MILLAN 
LASQUETTY 
I GINECOLOGO , 

José M.* Pereda, 36 2o D 
TeléforMs; 897513 y 882722 

R A M O N FERNANDEZ 
MEDICINA INTERNA 
Pulmones, Corazón, 

Digestivo 
José María Pereda. 20 

H O J A DEL LUNES 
Tel. 22-48-60 

Los vecinos de Nueva Ciudad 
se lo piden al PC 

M o c i ó n a l P l e n o d e l 

A y u n t a m i e n t o a f a v o r d e 

H O J A D E L L U N E S 

La Asociación de Vecinos «Rioviar», de Nueva 
Ciudad, ha solicitado al Partido Comunista que pre
sente, por medio de sus concejales, una moción de 
apoyo y de adhesión por la supervivencia de HOJA 
DEL LUNES, en el Ayuntamiento de Torrelavega. 

Los vecinos de Nueva Ciudad, además de reco
ger firmas en solidaridad con este periódico, «han so
licitado al Partido Comunista que eleve una moción 
al Pleno del Ayuntamiento de Torrelavega, para que 
el mismo se pronuncie a favor de la continuidad en su 
publicación de HOJA DEL LUNES, por entender es
ta Asociación de Vecinos que este medio de comuni
cación defiende los intereses de los ciudadanos de 
Torrelavega, al reflejar en sus páginas, cada semana, 
la problemática en la que se ven inmersos. 

Los vecinos creen que a lo largo de la presente se
mana la agrupación política les dará una contesta
ción. 

Nuevo director de la Casa de Cultura, una orquesta 
de acordeones, etc. 

Los temas culturales 
centro de actualidad 

Ya en nuestra crómica de la semana pasada, hablamos 
del protagonismo de la cultura en la vida torrelaveguense en 
ios últimos días, y hoy vamos a insistir en este capítulo cultu
ral, porque es el que ha protagonizado la actualidad más in
teresante de Torrelavega. 

Pues bien, hablando de 
temas culturales, digamos 
que el lunes tomó posesión 
de su cargo el nuevo director 
de la Casa de Cultura, Luis 
Sellers, profesor de Litera
tura del Instituto «Marqués 
de Santillana». El consejero 
regional de Cultura, Maria
no Mañero, habló de poten
ciar las actividades en 
Torrelavega, pese a las po
cas disponibilidades econó
micas existentes para impul
sar la Casa y que tendrá ple
na autonomía en sus activi
dades aunque algunas de 
ellas vendrán de la mano de 
un trabajo coordinado con 
otras instituciones a nivel 
regional y local. El nuevo 
director habló de que su 
propósito era irradiar la cul
tura por toda la ciudad des
de la Casa y pidió la colabo
ración municipal para sus 
actividades. Por su parte, el 
alcalde, Manuel Rotella, pi
dió más atención también 
para el deport'é, otra forma 
importante de cultura, ya 
que Torrelavega es la gran 
olvidada en instalaciones de 
España, cosa que evidente
mente es así. 

Dúo Cantabria y su 
primer cassette 

Siguiendo con el tema, fe
licitamos al. Dúo Cantabria, 
formado por Ernesto y Be
nito, por el lanzamiento de 
su primera cassette, que fue 
presentada en nuestra ciu
dad en una agradable fiesta 
a la que no faltaron muchos 
amigos del Dúo, entre los 
que se encontraba el conce
jal del Ayuntamiento La-
guillo. En la fiesta actuó 
otro de los protagonistas de 
la cinta, Masio el de la 
Hayuela, que hizo pasar a 
los asistentes el mejor rato 
de la animada velada con 
sus poemas y ocurrencias de 
neto sabor montañés. Otros 
protagonistas de la cassette 
eran las pandereteras de 
Reinosa, Begoña y Beatriz, 
y también había en la reu
nión caras conocidas de los 
Garcilasos, Los Carabelas, 
etc., etc. La sala de «La 
Villa de Madrid» se convir
tió en un auditorio donde 
escuchamos la grabación, 
formidable, del Dúo Can
tabria, que sin duda tendrá 
una magnífica acogida por 
la calidad y el repertorio que 
tiene. Animamos desde aquí 
al Ayuntamiento para que 
haga una recopilación de es
tas grabaciones, así como la 
de otras agrupaciones y so
listas de Torrelavega, al ob
jeto de que pueda obsequiar 
a tantos visitantes, como lo 
hace con libros. Es una for
ma más de difundir nuestra 
cultural, nuestro folklore y 
nuestra querida «patria chi
ca». 

Nace una asociación 
cultural y una 

orquesta 

Demos la más calurosa 
bienvenida al mundo cultu

ral torrelaveguense, a una 
nueva asociación y a una 
nueva orquesta que acaban 
de nacer en la ciudad, merced 
al entusiasmo de padres de 
alumnos de nuestra Escuela 
Municipal de Música, que 
dirige Nobel Sámano. La 
asoc iac ión se llama 
«Acordeones de Torrelave
ga» y tiene por finalidad po
tenciar el acordeón, acer
carle al pueblo y darle la 
categoría que debe tener. 
Otro fin prioritario de la 
asociación ha sido la crea
ción de una nueva orquesta 
compuesta exclusivamente 
por acordeones y por alum
nos de la Escuela Municipal 
de Música, la orquesta se 
llama «Acordes Cántabros» 
y mañana se presenta en la 
fiesta del Conservatorio en 
el Marqués de Santillana. 
Ahora mismo, aunque su 

número no es limitado, está 
compuesta por once niños, 
de 10 a 15 años, que estarán 
perfectamente uniformados 
y que actuarán donde los in
tercambios culturales lo 
requieran. Tanto la Asocia
ción como la orquesta se 
han propuesto llegar al niño 
por la música. La asociación 
está presidida por José Ma
nuel Santamaría, y el direc
tor de la orquesta es el pro
fesor de acordeón de la 
Escuela de Música, Patricio 
Fernández. La hemos visto 
ensayar y es una auténtica 
maravilla que sorprenderá 
muy agradablemente a to
dos. 

Los Garcilasos ̂  
no cambian 

Los Garcilasos han sido 
noticia a raíz de algunas 
informaciones que les liga
ban en el futuro inmediato 
al alcalde Manuel Rotella 
como patrocinador y sostén 
económico del coro. Sin em
bargo, esto no es cierto, y 
nos han enviado un comuni
cado que, firmado por la 
junta directiva, tiene el total 
beneplácito de todos y cada 
uno de los componentes de 
la agrupación. En ese comu
nicado se habla del malestar 
que los rumores han produ
cido en el coro, y dice taxati
vamente que esas 
informaciones carecen de 
fundamento porque la agru
pación jamás mantuvo 
conversaciones con el señor 
Rotella en ese sentido y que 
el Coro Ronda Garcílaso 
Sniace sigue teniendo cola
boración de la empresa. 
Afirman que las arcas de la 
agrupación se encuentran 
bien saneadas económica
mente, con cierto superávit, 
merced al entusiasmo y 
sacrificio de los integrantes 
del coro en el transcurso de 
40 años, y a cuantos aman
tes de su estilo y canto, ha
cen posible su permanencia 
con las reiteradas peticiones 
que cada año les hacen 
dentro y fuera de la provin
cia. 

CAYON ORTIZ. 
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Las asociaciones de vecinos de Torrelavega realizaron 
una asamblea conjunta 

anuncia una masiva 
movilización ciudadana contra 
la gestión de Rotella 

Todas las asociaciones 
de vecinos de Torrelavega 
asistieron a la reunión, 
motivados por un año de 
gestión municipal cuyo 
síndrome más caracte
rístico ha sido, según 
se reflejó en la misma 
el total desprecio por 
parte de Rotella de las ne
cesidades de sus conciuda
danos. También se paten
tizó lo anteriormente 
dicho con las manifesta
ciones por parte de in
tegrantes de esta aso
ciación al respecto del cú
mulo de irregularidades 
urbanísticas que este cons
tructor metido a edil ha 
sembrado por los diferen
tes barrios que conforman 
Torrelavega. 

Los vecinos, ante esta 
grave situación, en la que 
se ven metidos, optaron 
por reunirse este viernes 
último en la Casa de Cul
tura, con la intención de 
aunar criterios y luchar 
contra esta política muni

cipal, que día a día les de
teriora su vida en la ciuda. 

Por espacio de dos ho
ras se reunieron este vier
nes último las asociaciones 
de vecinos de Torrelavega, 
en la Casa de Cultura, En 
la misma estuvieron las de 
Besaya (Barrio Covadon-
ga), Rioviar (Nueva 
Ciudad), Sierrapando, In
mobiliaria, Sierrallana 
(Ganzo-Dualez), Emilio 
Revuelta, La Palmera, 
Barreda y vecinos de 
Pablo Cárnica. 

Después de un año de 
gestión por parte del alcal
de Rotella, los vecinos se 
ven alarmados por una se
rie de irregularidades 
urbanísticas que han pre
dominado en la misma y, 
ante la próxima aproba
ción de la revisión del Plan 
General, a la cual se le han 
hecho innumerables alega
ciones que este alcalde 
constructor ha pasado por 
alto premeditadamente, 
según se patentizó en la 
reunión. 

De esta forma, se puso 
de manifiesto que Rotella 
piensa continuar con esta 
política municipal, en la 
que se llevan la peor parte 
sus conciudadanos, y és
tos, para defenderse de la' 
misma, van a llevar a cabo 
una serie de medidas que 
la contrarreste. 

Se acordó elaborar unos 
informes, barrio por 
barrio, de todo aquello en 
que la revisión del Plan ge
neral les va a afectar y que 
atente contra los derechos 
y necesidades de los veci
nos. Posteriormente, las 
asociaciones realizarán 
una acción conjunta, así 
como una llamada pública 
a todos los medios de co
municación de Cantabria, 
en la que se pondrá de re
lieve el menoscabo que la 
política municipal que ha
ce el actual alcalde produ
ce en la ciudad y que sólo 
beneficia a las empresas 
del ladrillo y en particular 
a la del señor Rotella. 

Los vecinos hicieron 

Reunión de los representantes de las asociaciones de vecinos de Torrelavega. 
(Foto: Ricardo Cagigal). 

hincapié sobre el silencio' 
administrativo en el que se 
sumergen todas las denun
cias y quejas que éstos in
terponen en el Ayunta
miento, por la deficiente 
actuación del mismo, que 
daña los intereses de los 
barrios. 

Asimismo, se debaíió el 
nuevo impuesto del IRPF 
y las subidas de las tasas, 
que perjudican a las es
quilmadas economías fa
miliares y contra las cuales 
se iniciarán una serie de 

acciones que serán anun
ciadas próximamente a la 
opinión pública. 

Finalizando la reunión, 
se trató sobre la próxima 
desaparición de este pe
riódico, HOJA DEL LU
NES, y todos los con
currentes mostraron su 
adhesión a la superviven
cia de este medio, por lo 
que ha significado en la vi
da ciudadana de la ciudad. 

Se habló que diferentes 
asociaciones están reco

giendo firmas en sus res
pectivos barrios para soli
darizarse con HOJA DEL 
LUNES, y que todas estas 
asociaciones de vecinos 
mostraron su respaldo a 
este periódico públicamen
te. 

Para este miércoles, día 
30, volverán a reunirse to
dos los integrantes de estos 
colectivos ciudadanos y 
tratar las medidas que se 
han puesto en marcha. 

GARCIA OLAIZ 

Dirigido al Ayuntamiento 

Informe de la Asamblea de Mujeres sobre 
el Centro de Planificación Familiar 

La Asamblea de Mujeres de Torrelavega propone en su 
informe ai Ayuntamiento, ante la próxima creación del 
Centro de Planificación Familiar, que se han de tener en 
cuenta en el funcionamiento del mismo una serie de objeti
vos, características y actividades en base a las necesidades 
que la mujer de la comarca tiene, para que la labor del mis
mo sea eficiente y cumpla una función social. 

Considera que los servicios que en él se den han de ser gra
tuitos y para todas aquellas personas que lo soliciten, sin 
límite de edad, abarcando un amplio campo de funciona
miento de los órganos sexuales del ser humano, así como la 
prevención de enfermedades, regulación, orientación y 
control médico de éstos. 

Señalan en su informe que el movimiento ciudadano ha 
de participar en la gestión del centro y en la elección del per
sonal que atenderá el mismo. 

En su introducción, este informe, elaborado por la 
Asamblea de Mujeres, explica que uno de los derechos fun
damentales de las personas, de las mujeres, es poder decidir 
libre y responsablemente el número de hijos que desea tener 
y el momento de concepción de los mismos, además de co
nocer su cuerpo y tener una actitud positiva hacia la sexuali
dad, que la permite disfrutar de ella, libres de la ignorancia y 
de los perjuicios que en nuestra sociedad han predominado 
hasta la fecha. 

^Entienden que la necesidad del centro viene dada en ba
se a unas deficiencias de instalaciones, así como de una peren
toria regulación y vigilancia médica a la que ha de estar so
metido el organismo de la mujer, tomo puede ser que en la 
ciudad no exista este tipo de centros; qué hay un gran núme
ro de mujeres que están tomando anticonceptivos sin una 
prescripción y vigilancia médica de estos métodos, así como 
una falta de información de las ventajas e inconvenientes de 
los mismos. Consideran que el aborto es una realidad social 
de todo el Estado español y que se deben poner los medios 
para que las mujeres opten a él libremente. 

La información sexual se Calora en este informe como 
prioritaria, pues, además de lo anteriormente reseñado, se 

TORRELAVEGA ORO 
Compramos y pagamos al contado 

o r o y p l a t a 
nuevo , usado o deter iorado 

Seriedad y d i s c r e c i ó n 
j^SLp CARNICA, 5. ENT. TORRELAVEGA 

El Centro de Planificación Familiar se ubicará en este edificio. 
(Foto: Ricardo Cagigal). 

cifra que la carencia de.la misma contribuye más a la opre
sión de la mujer por parte del hombre. 

En base a que la ubicación de estos centros han de ir en 
las zonas de la ciudad en las cuales exista mayor población, 
catalogan que la situación de este futuro Centro de Planifi
cación en Torrelavega es la correcta. 

Los objetivos del mismo tendrían que estar en la posibi
lidad de ingresar a las personas que necesiten una interven
ción quirúrgica en hospitales; prevención del aborto, po-

M U E B L E S ^ C O C I N A 

No dé más vueltas 
para amueblar. 
. • • venga a 

S e r a f í n 
TORRELAVEGA 

niendo a disposición de los que utilicen el servicio los medios 
adecuados para regular la fertilidad; prevención y trata
miento de las enfermedades de transmisión sexual; campa
ñas que favorezcan la detección precoz de algunos tipos de 
cáncer de órganos genitales de mujeres y hombres; posibili
tar embarazos en los casos de esterilidad funcional y charlas 
y otras actividades que conllevan un mayor conocimiento de 
la sexualidad. 

Las actividades 

Además de la asistencia ginecológica, psicológica y so
cial a todas las mujeres o personas que lo soliciten, señala la 
Asamblea de Mujeres que el contexto en el cual se han de rea
lizar las actividades del centro debe de estar enclavado 
dentro del fomento e información sobre la educación sexual 
y de una actitud positiva hacia la sexualidad que ha de pro
pagarse por los barrios, escuelas y otras instituciones, me
diante actividades de estudio e investigación de temas de pla
nificación familiar y educación sexual. 

Consideran que los servicios que se presten han de ser 
gratuitos y asequibles a todas las personas sin límite de edad 
y que en la gestión del mismo tienen que participar las dife
rentes asociaciones del Movinpenío Ciudadano, y que ha de 
ir en estrecha conexión con el futuro del Consejo Municipal de 
Salud, centros de sanidad y otras instituciones. 

En el informe se indica la composición del personal del 
centro, que estaría formado por un ginecólogo, asistente so
cial, psicólogo y consultoras, y que para la elección de éstos 
habrían de intervenir, además del Ayuntamiento, represen
tantes del Movimiento Ciudadano como de la Asamblea de 
Mujeres. 

Y se finaliza con las funciones que han de ejercer a cri
terio de esta Asociación el personal del centro, así como los 
días de consulta, que se entienden que debería de ser de lu
nes a viernes, en horarios de mañana y tarde, 

J . M. GARCIA OLAIZ 

¿CONOCE UD. LA NUEVA 
DIMENSION DEL J U E G O ? 

S E LLAMA.. . «DADOS» 
En «DADOS» las últimas novedades en máquinas 
de palanca y rodillo. 
Variada REPOSTERIA para su café o chocolate. 
Polkas de Torrelavega, pantortilla y rosquillas de 
Reinóse, corbatas de Unquera, pastel cántabro, 
etc. 
Pruebe Ud. los famosos «triángulos» y las famosas 
«torres» de «DADOS». Algo delicioso. 
Le estamos esperando en «DADOS». 
Avda. Menéndez Pelayo, 4. 

TORRELAVEGA 
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M a r i o C a m u s p r e s e n t a r á « L o s s a n t o s 

i n o c e n t e s » , e n S a n t a n d e r 
A pesar de que la se

mana ha ofrecido algún 
estreno cinematográfico 
con interés, la noticia, el 
gran acontecimiento, se 
producirá el próximo sá
bado, día 2 de junio, con 
el estreno en el cine Capí
tol de la película «Los 
santos inocentes», de 
Mario Camus, basada en 
la novela del mismo título 
de Miguel Delibes, Men
ción Especial en el re
ciente Festival Interna
cional de Cine de Can-
nes, en donde el premio 
de interpretación mascu
lina ha sido compartido 
por los dos protagonistas 
de esta película, Alfredo 
Landa y Francisco Rabal. 

El acontecimiento será 
más brillante, porque 
nuestro paisano Mario 
Camus estará presente 
en la sala del cine Capí
tol, porque Mario ha 
querido que su último 
triunfo cinematográfico 
sea vivido por primera 
vez en España, tras los 
premios internacionales, 
por sus paisanos y él con 
ellos. 

Uno de los estrenos 
más interesantes de la 
semana se ha producido 
en el Coliseum, se trata 
del filme de Raúl Artigot, 
«Bajo en nicotina», una 
divertida comedia espa
ñola al estilo de las 
películas de sus propios 
protagonistas, Oscar La-
doire, Fernando Trueba y 
otros. 

Para seguir con ese 

nuevo estilo de la come
dia de bu leva rd, pero con 
estilo español, Artigot ha 
tomado la novela de 
Carlos Pérez Merinero «El 
ángel triste», que cuenta 
la historia de Carlos (Os
car Ladoire), un tipo soli
tario y egoísta, que todo 
lo que posee lo tiene para 
su único placer personal, 
incluida a su novia, Julia 
(Silvia Munt). Su locura 
personal es la de ser un 
cinéfilo, loco por el vi
deo. 

Un buen día, el perso
naje negativo, pero sim
pático por lo especial, se 
verá envuelto en una se
rie de sinrazones que le 
convertirán en un ser pe
ligroso, pero al final... la 
sorpresa. Además inter
vienen en el reparto 
nuestro paisano Antonio 
Resines y Assumpta Ser
na. 

Cuatro «Oscar» para 
una historia sencilla 
sobre un argumento 

grandioso 

En el cine Capítol se ha 
estrenado una de las 
películas más admiradas 
del año a niveles mun
diales, «Elegidos para la 
gloria», realizada por Phi
lip Kaufman y que resulta 
la historia íntima de unos 
hombres que, como en la 
realidad, fueron selec
cionados para ir a lo des
conocido allá por los 
años cincuenta, cuando 

Mario Camus 

comenzó la llamada 
carrera del espacio. 

La historia, bien conta
da por cierto, tanto a ni
veles de exposición téc
nica como humana, de 
siete hombres que ponen 
en riesgo su vida por am
bición, por despecho, por 
patriotismo y de todo lo 
humano y técnico que les 
rodea. Por tanto, es ya 
un salto atrás para contar 
algo que hoy puede hasta 
estar superado, la carrera 
del espacio. 

Además, durante la se
mana se ha estrenado en 
el cine Roxy la famosa 
película de Tana Kaleya 
«Mujeres», protagoniza
da por Helmut Berger, 
que seduce a cuatro her
mosas mujeres con 
filosorías orientales. 

Una película sin exce
siva trascendencia, pero, 
eso sí, tremendamente 
divertida se ha estrenado 
en el Bahía-2, «Ahí va la 
novia», un divertimento 
muy digno del realizador 
francés Terence Marcel. 

El último día de mayo, 
debut en el Coliseum 

de Pedro Ruiz 

Erpróximo jueves, el 
Coliseum presenta una 
de las atracciones más 
importantes del año, el 
espectáculo del hoy có
mico más famoso de Es
paña, Pedro Ruiz, que 
traerá durante cuatro 
días su último espectácu
lo de humorismo crítico, 
que ya levanta ampollas 
por su crítica moral, prin
cipalmente a los 
políticos, no sólo en Es
paña, sino últimamente 
en el extranjero. 

Por cierto que este 
año, en la programación, 
del Festival Internacional 
de Santander, se ha 
caído del programa la ac
tuación de «Come-
diants». Motivo princi
pal, las críticas que en 
Toledo ha recibido su úl
timo espectáculo, califi
cado por la religión oficial 
de hereje. 

Hasta tal punto, que el 
cardenal primado, ya co
nocido por su intransi
gencia, ha organizado 
jornadas de desagravio a 
la «Virgen». Realmente, 
no conocemos el conte
nido del espectácúlo, 
que, por otro lado, ha re
cibido las mejores 
criticas, pero lo que sí no 
cabe duda es que en San
tander no podíamos dejar 
que en Toledo fueran 
más intransigentes que 
nosotros. VISOR 

El m á s a n t i g u o q u e e x i s t e h a s t a la f e c h a e n C a n t a b r i a 

U n ins trumento de viento construido s o b r e 
la c o r n a m e n t a de u n c iervo 

Nuestro joven investiga
dor y musicólogo Fernan
do Gomarín Guirado pro
nunció el pasado viernes, 
en el Centro Cultural Dr. 
Madrazo, una conferencia 
sobre los instrumentos 
musicales indígenas en la 
Cantabria Prerromana, en 
la cual dio a conocer por 
primera vez a la opinión 
pública de Cantabria lo que 
hasta ahora era conocido 
sólo por unos cuantos in
vestigadores: el descubri
miento de lo que se puede 
estimar como el más anti
guo instrumento de viento 
de Cantabria, hasta la 

fecha,, construido con una 
cornamenta de ciervo. 

—¿Cuáles son las 
característica de este ins
trumento? 

—Está construido sobre 
una cornamenta de ciervo, 
aprovechando sus diver
sas ramificaciones; mide 
10,5 cms de alto, 19,30 
de largo y 4,6 cms. de 
ancho; a 3,7 cms. del tubo 
tiene tres agujeros en la 
cara anterior y uno en la 
posterior. 

—Se puede saber qué ti
po de música se tocaba 
con ese instrumento? 

—No, no hay base real 
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para ni siquiera intuir qué 
música podría hacerse con 
él. 

—¿Cuándo y cómo lo 
descubriste? 

—Lo descubrí entre 
unos materiales de un co
leccionista particular, que 
no lo valoraba, puesto que 
tenía el aspecto de una 
cornamenta normal, sin 
ningún tipo de trabajo o 
talla; a mime llamó la aten
ción los cortes de lo que 
posteriormente resultaría 
ser la embocadura. Fue 
hallado en el poblado de 
Celada Marlantes, próximo 
a Reinóse, de los siglos II a 
la . C. 

—¿Es el instrumento 
más antiguo de Cantabria? 

—De esa época, en Can
tabria no hay ninguno; 
mientras no se descubra 
otro, puede estimarse co
mo el más antiguo, por lo 
menos de viento. 

—¿Este estudio que has 
presentado hoy, en San
tander, hace tiempo que lo 
tenías hecho? 

—hace unos dos años lo 
presenté en una ponencia 
científica durante el semi
nario «Música y 
sociedad», en el Consejo 
Superior de Investiga
ciones Científicas. 

—El motivo de la presen
tación ahora en Santander. 

—Esa causa de la invita
ción del Centro Cultural 
Dr. Madrazo y que me 
parecía interesante dar a 
conocer el estado de los 
estudios relativos a la 
Arqueomusicología y más 
concretamente dar la opor
tunidad a los cántabros de 
que conozcan uno de los 
vestigios musicales autóc
tonos del que no se tenía 
noticia. 

— ¿Qué es lo que estás 
haciendo actualmente? 

—Ahora trabajo en dos 
frentes: el etnográfico -
folklórico y el musicólogo. 
Me encuentro estudiando 
varios modelos de fiestas 
de invierno de origen anti
guo que todavía subsisten 
en nuestra región, de lo 
cual voy publicando algu
nos aspectos en revistas 
especializadas. 

—Recientemente has 

estado en París, ¿cuál ha 
sido el motivo de tu viaje? 

—He ido a formalizar 
una propuesta de trabajo 
para desarrollar próxima
mente sobre aspectos et
nográficos de Cantabria y 
otras zonas del Norte de 
España, que quedarían 
plasmados en una serie de 
conferencias y mesas re
dondas con otros espe
cialistas europeos intere
sados en el tema, además 
de exposiciones de mate
riales muy diversos. 

Asistí a una conferencia 
sobre el gran músico con
temporáneo Fierre Boulez, 
celebrada en el IRCAM, en 
la que se analizaron parte 
de sus obras y a la que 
acudió el propio Boulez; 
también estuve en el 
centro Georges Pompi-
dou, presenciando una ex
posición sobre el carnaval 
y las fiestas de invierno, y 
en otras exposiciones, 
entre las que destacaría 
una sobre Iluminaciones 
Italianas de los Libros de 
Obras, de los siglos VI a 
XVI. % 
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Elegidos p a r a 
la gloria 

La «carrera del espa
cio» entre rusos y ame
ricanos comenzó hace 
muchos años. Antes, 
en los primeioj años 
50, las fuezas aéreas 
americanas se enfren
taban con la «barrera 
del sonido». Fue el fa
moso Chuck Yeager 
—que aparece en los 
créditos como asesor 
técnico— el primero en 
superarla, incluso por 
encima del «Match 2». 
El, sin embargo, no 
quiso hacer de chim
pancé para los primeros 
vuelos espaciales y si 
siete de sus compañe
ros, integrados en el en
tonces denominado 
«Proyecto Mercurio», 
cuyo má destacado y 
conocido personaje 
fue, sin duda, John 
Glenn. 

Tom Wolfe, el padre 
del llamado «nuevo pe
riodismo», relató con 
un estilo inhabitual has
ta entonces las peripe
cias de este grupo de 
hombres «elegidos para 
la gloria». Su visión iró
nica y humorística 
sobre la miseria y gran
deza de aquellos pilotos 
hizo escuela. 

La versión fílmica de 
« The rigth stuff», a car
go de Philip Kaufman, 
intenta un ejercicio si
milar, aunque, sin du
da, dulcificado. A pesar 
de ello, se dice que 
John Glenn, candidato 
en las primarias USA 
del presenté año, per
dió toda oportunidad al 
estrenarse la película. 

Al parecer, el gran 
público sigue creyendo 
que los héroes no de
ben hacerse pis en su 
traje espacial o tener 
como compañera a una 
mujer tartamuda. Lo 
que en apariencia «de
teriora su imagen» es en 
el fondo la mejor cuali
dad humana del perso
naje. 

En cualquier caso, 
son los trapecistas de 
un espectáculo circen
se, la conquista del es
pacio, y no los paya
sos. Paradójicamente, 
el mejor entre ellos, Ye
ager, es el único que no 
participaba en el «ro
deo». 

«Elegidos para la glo
ria» es una película di
vertida, bien contada y 
entretenida, pese a su 
larga duración. Tiene 4 
«Oscar» y después de 
ver el resto de las galar
donadas, merecería al
guno más. Cuenta, 
además, con imágenes 
reales de aquellos acon
tecimientos y con la 
inevitable ambientación 
musical de los sesenta, 
Chubby Checker y 
Little Richard incluidos. 

G. P. 
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«Nunca es tarde» y «Los sabios»: Una 
comedia y un concurso con acento español 

La semana televisiva trae bajo el brazo 
dos nuevos extrenos de producción propia: 
la comedia «Nunca es tarde», con texto de 
Carlos Llopis y el concurso «Los sabios». En 
el capítulo de retransmisiones podremos 
asistir a una corrida de toros de la feria de 
San Isidro y a dos importantes encuentros de 
fútbol: la final de la Copa de Europa y e| 

El primer estreno que lle
gará en la noche del mar
tes es la miniserie «Nunca 
es tarde», una típica come
dia de enredo basada en 
dos obras de Carlos Llopis: 
«Nosotros, ellas y el duen
de» y «la cigüeña dijo sí», 
que estará cuatro semanas 
en antena. La comedia, di
rigida para la pequeña pan
talla por Gabriel Ibáñez, gi
ra en torno a los avatares 
de dos parejas formadas 
por una viuda —Irene Gu
tiérrez Caba— y su hijo 
—Jaime Blanch—, y un 
viudo —Pastor Serrado— 
y su hija —Verónica 
Porqué—. Para su director, 
«Nunca es tarde» es «una 
comedia ligera y alegre, 
muy en el estilo de los 
años 40 y 50. 

La acción discurre en el 
seno de una familia nor
mal, t que podría ser cual
quier familia de clase me
dia de hoy». 

Un concurso para 
la tarde de los sábados: 

«Los sabios» 

EL segundo programa 
que debutará esta semana 
es un concurso que lleva 
por título «Los sabios», y 
que estará en pantalla des

Hungría - España. Además , veremos en la 
cartelera una excelente película de Buñuel: 
«Bella de día», León de Oro del Festival de 
Venecia de 1967. También un clásico de 
Frank Carpa, «Vive como quieras», y la últi
ma película del ciclo de Rita Hayworth: «Pal 
Joey» . 

Esta noche, en «Vivir cada día»: «Tito, autorretrato de un peluquero excéntrico». 

pués de la película de la 
sobremesa del sábado. Ca
da espacio estará dedicado 
a un científico o investiga
dor de la Historia, con Gali-
leo como primer protago
nista del concurso. 

Este ha sido dividido en 

tres secciones: la primera 
consiste en la biografía del 
investigador elegido, 
narrada en dibujos anima
dos; en la segunda parte, 
un niño y un adulto con
cursan mediante tres gru
pos de preguntas, y final
mente, el adulto será in

terroga sobre un tema 
elegido previamente por él. 

Las retransmisiones de
portivas empezarán a des
filar por la pantalla a partir 
de mañana por la tarde, 
con la Reunión Villa de 
Madrid de A tletismo, a ce

lebrar en el estadio 
Vallehermoso, de Madrid. 

El miércoles — UHP—, 
un importante encuentro 
de fútbol en la capital ita
liana: la final de la Copa de 
Europa entre los equipos 
de Roma y de Liverpoo!. Al 
día siguiente, jueves, TVE 
ofrecerá, a través de su 
primera cadena, un en
cuentro de fútbol amistoso 
entre las selecciones de 
Hungría y España, y, por 
último, el domingo, se 
ofrecerá la salida y llegada 
del Gran Premio de fórmula 
1 de Mónaco. 

Para los aficionados a la 
fiesta taurina, una cita ine
ludible; el viernes por la 
tarde, las cámaras de TVE 
estarán en la plaza de Las 
Veotas, de Madrid, para 
ofrecer una corrida de la 
feria de San Isidro, en la 
que los diestros Antoñete, 
Angel Teruel y Manzana
res lidiarán reses de la 
ganadería de Torrestrella. 
) 

Buñuel, Capra 
y la última película 
de Rita Hayworth 

La cartelera televisiva se 
presenta animada y con 
varios atractivos títulos en 
su haber. Lo mejor de la 
semana llega de la mano 
de Luis Buñuel, con su 
«Bella de día», película 
premiada con el León de 
Oro en el Festival de Vene
cia de 1967, y que cuenta 
en su reparto con Catheri-
ne Deneuve, Jean Sorel y 
Michel Piccoii. 

Una obra buñuelesca 
cien por cien, inspirada en 

la novela de Joseph Kes-
sell y con guión del mismo 
director y Je su incondi
cional Jean Claude 
Carríére. 

El viernes, el programa 
«La clave» estará dedicado 
a un tema de máxima ac
tualidad: «¿Para qué pa
gar?» (Impuestos). Para 
ilustrar el debate se exhibi
rá la película de Pedro Ma
só «127 millones libres de 
impuestos». 

El ciclo de la pelirroja Ri
ta Hayworth toca a su 
punto final con «Pal 
Joey», un excelente musi
cal de George Sidney, en el 
que veremos a la actriz 
acompañada por Frank Si-
natra y Kim Novak. A su 
relevo, tendremos la sema
na próxima, en «Cine-
club», un ciclo dedicado a 
cuatro clásicos del terror. 

En la noche del sábado 
podremos ver un intere
sante filme de Claude Le-
louch: «Vivirpara vivir». 

Para la sobremesa saba
tina, otro musical de Geor
ge Sidney, esta vez con 
Esther Williams y. sus 
magníficos bailes acuáti
cos como protagonistas. 
Por último, en la velada de 
hoy, Méndez Leite nos trae 
«La verbena de La Palo
ma», de Benito Perojo, con 
Miguel Ligero y Raquel 
Rodrigo; y el domingo, por 
la noche, fin de fiesta con 
un poco de acción en 
«Razzia», de José Antonio 
de la Loma, protagonizado 
por Linda Hay den, Simón 
Andreu y Máximo Valver-
de. 

CALIMA 

Ramón Castillo: Contenidos 
de fragilísimos continentes 

El sintético y singular carácter gráfico de la ca
ricatura tuvo excelentes cultivadores entre los ha
bitantes de la añeja Pompeya, siempre dispuestos, 
a tenor de las muestras halladas, a garabatear 
sobre las paredes de sus casas, poniendo en solfa, 
vital e irónicamente, desde personajes archicono-
cidos hasta los archisufridos gladiadores, pongo 
por caso. 

A través de los siglos, la 
caricatura se ha ido mo
viendo casi siempre entre 
los menos favorecidos 
económica y culturalmen-
te, quienes, de manera tan 
sencilla (sacarle los defec
tos más visibles a los os
tentadores de poder, ri
queza, fama) descargan 

así algunas de sus con
tenidas tensiones internas: 
el caricaturizado, en su es
tática deformidad, es blan
co de risas, diana de dis
frute ajeno de. sus gestos 
más característicos, ahora 
manejados a gusto del ca-
ricaturizador. 

Enlazando con esas se

cular tradición histórico-
artística, Ramón Castillo 
trae una colección de per
sonajes hispanos popula
res, a cada uno de los 
cuales extrae parte de su 
personalísimo repertorio 
gestual, para sano goce 
del personal que hasta 
ellos se acerque a les con
templar y reyir. 

Respetando a la perso
na, el artista fija su mirada 
en el personaje: le desjare
ta, le menea a su antojo, le 
aureola con aquello que 
forma parte importante o 
momentánea o anecdótica 

de él: le menea a su 
capricho, vistiéndole o 
desvistiéndole; hace, en 
fin, lo que su sensibilidad 
creadora le dicta, y nos en
seña su arte, un arte con
tenido en fragilísimo conti
nente que desde siglos y 
siglos atrás hasta hoy ha 
sido atendido, únicamen
te, por un escaso grupo de 
elegidos: la caricatura. 

Ramón Castillo: carica
turas y dibujos caricaturi
zados en «Piquío». 

Francisco REVUELTA 
HATUEY 

L a H o d a 
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E N T R E 

P A R E N T E S I S 

OTAN: 
Con vaselina, 

puede ser 
No me ha quedado más remedio que, ante los 

vuelos que va tomando la política internacional es
pañola, en plena época de preguerra general prece
dida, por confrontaciones calientes en puntos 
estratégicos del planeta, mirarme al espejo en el 
que se suele reflejar ese yo íntimo de extraña sin
ceridad, cuyas verdades últimas no se suelen com
partir apenas. Si acaso, con nosotros mismos. Y la 
pregunta que me hice en esta ocasión no fue la 
trilogía típica del de dónde vengo, quién soy y a 
dónde voy o vamos, sino ¿soy soberano de mí mis
mo?, ¿quién decide realmente mi vida presente?, 
¿puedo escoger libremente mis amigos o enemigos 
o simplemente estar solo? 

Cierto que, ante tanta filosofía compendiada 
y sintética, el cristal opaco no me contestó nada. 
Por lo que continué afeitándome. Impasiblemente 
y de esa manera rutinaria característica de la exce
siva frecuencia en un acto tan repetido desde que 
a uno le sale barba adolescente. 

La pedantería de hacerme tan singulares y 
metafísicas preguntas matutinas, en lugar de estar 
sumergido en una cotidianeidad impregnada de 
miedo al paro o terror al golpe de Estado salvador 
de las esencias o el continuo aburrimiento de tener 
que estar realizando actos indeseados, no se me 
hizo explicable y digerible hasta unos momentos 
más tarde. 

Los periódicos, eso era. Noticias obsesivas 
venían corroborando un evidente cambio de rumbo 
en las esferas gubernamentales del país respecto a 
la política mundial de bloques y, más concreta
mente, la Alianza Atlántica. O sea, la OTAN. Si en
tendemos soberanía como capacidad de decisión 
libremente ejercida, está claro que si la tierra y la 
cultura donde me muevo no son soberanos, yo 
tampoco lo voy a ser. O, en todo caso, lo sería 
mucho más relativamente. 

Al PSOE no sé si dentro de poco tiempo se le 
puede desprender una «O» que tal vez vaya 
quedándose poco moderna o anacrónica; desfasa
da respecto a la realidad de esa fuerza social en 
nuestros días. Porque si la «O» es un signo que sig
nifica obrero, me pregunto qué pretenden hacer los 
obreros en la OTAN. A no ser que vayamos llegan
do a otro tipo de conclusiones, como la de que los 
trabajadores sean mano de obra eventual de las 
tropas armadas, algo así como la retaguardia inten
dente de las bayonetas y la carne de cañón de los 
cazas voladores, pura tecnología destructiva, agu
jas de tricotar de la muerte. 

La noción de las naciones como cuarteles 
debería estar ampliamente superada, Pero Fa 
idiotez no tiene tiempos ni fronteras. 

Supongamos la crisis económica y las multina
cionales yanquis. Imaginemos al amigo americano 
presionando y,coaccionando. Amenazando con el 
colapso económico cuando ya se tienen más de 
dos kilos de parados. Pensemos que la tan traída y 
llevada reactivación depende básicamente del 
tinglado militarindustrial y, por tanto, de la 
compra-venta de armas. Esas armas tienen que utili
zarse para que los fabricantes puedan vernder más 
y eso quiere decir guerras necesarias para un 
sistema económico aberrante. Consideramos todo 
ese aguijoneo al Gobierno del país para que se de
cida a meternos definitivamente en la guarida, so 
pretexto de que esta tierra (pero no los pueblos 
que la habitan) es geopolíticamente estratégica en 
el damero maldito de las superpotencias. Cara a las 
materias primas del subsuelo africano que hacen 
funcionar las fábricas. Metamos todo esto en una 
batidora mental y extraigamos la resultante, for
mando así nuevas preguntas. Y si primero fue arte
ramente «OTAN, de entrada, no», ahora podría ser 
«OTAN, de salida, sí». O también: ¿merece la pena 
entrar en un equilibrio guerrero o paz basada en la 
fuerza? ¿No sería mejor que este pueblo diera 
ejemplo de neutralidad al mundo? Porque, no lo ol
videmos: los tanques son para jugar con ellos. Más 
tarde o más temprano. 

Patxi IBARRONDO 

T e s t i m o n i o s d e a p o y o 

a H O J A D E L L U N E S 
HOJA DEL LUNES ha recibido a lo largo de la 

pasada semana numerosos testimonios de apoyo 
frente a! propósito no desmentido de la nueva 
empresa de «Alerta» de publicarse los lunes. 

Con profundo agradecimiento y emoción 
reproducimos aquí algunos de los documentos de 
apoyo recibidos, los cuales nos confirman en la 
línea crítica y abierta de servicio a la región en la 
que estamos comprometidos. 

Asamblea 
por la Paz 
y el Desarme 

«Ante insistentes rumo
res que apuntan hacia la 
posibilidad de un próximo 
cierre de HOJA DEL LU
NES de Santander, la 
Asamblea de Cantabria por 
la Paz y el Desarme quiere 
hacer constar públicamen
te que, a su juicio, una me
dida tan negativa para la li
bertad de expresión y el 
pluralismo social sería pro
fundamente lamentada por 
Ios-as ciudadanos-as de 
Cantabria y las fuerzas 
políticas y sociales de la re
gión en general, por tratar
se de una publicación de 
indudable talante de
mocrático y abierta en to
do momento al amplio aba
nico de opiniones de la so
ciedad cántabra. 

En el caso de esta 
Asamblea, tal sensación 
se acrecienta debido a la 
decidida contribución de 
dicho periódico a la causa 
de la paz en el mundo y a la 
defensa de los valores de 
libertad, justicia y dignidad 
humanas, que constituyen 
nuestra razón de ser. 

Esperando que la desa
parición de HOJA DEL LU
NES de Santander no ten
ga lugar finalmente, la 
Asamblea de Cantabria por 
la Paz y el Desarme mani
fiesta su plena solidaridad 
con Ios-as trabajadores-as 
que editan el periódico y 
pide a todos-as Ios-as 
ciudadanos-as y colecti
vos de Cantabria que ejer
zan cuantas gestiones re
sulten posibles para garan
tizar la continuidad de su 
publicación.» 

Movimiento 
Ciudadano 
de Cantabria 

«Señor director: 
El Movimiento Ciudada

no de Cantabria, una de 
cuyas reivindicaciones 
más querida es el derecho 
a ia información y el de 
libre expresión, queremos 
manifestarle, al igual que 
antes hicimos con el diario 
«Alerta», nuestro más de
cidido apoyo. 

Repudiamos cualquier 
acto que pueda poner 
límites a aquellos derechos 
a los que más arriba nos re
ferimos, y hacemos un lla
mamiento a quienes, basa
dos únicamente en razo
nes de rentabilidad comer
cial, van a ponerlos en pe
ligro. 

Nos parece irreflexivo y 
totalmente carente de lógi
ca poner al borde de la de
saparición a este semana
rio, el cual durante tantos 
años ha prestado a esta 

ciudad un inestimable ser
vicio informativo, así como 
trabajo a un buen número 
de personas. 

Sería aún mucho más in
comprensible si quien 
puede llevarle a la desapa
rición ha tenido en este 
medio la oportunidad de 
manifestarse y realizarse 
profesionalmente. 

Deseamos ferviente
mente que se imponga la 
cordura; entre tanto, reite
ramos nuestro más decidi
do apoyo.» 

Asociación 
de Vecinos 
Tetuán-
Barrio Camino 

«Ante las noticias apare
cidas en diversos medios 
de comunicación y que 
hablan de un posible cierre 
de esa publicación sema
nal que usted dirige, esta 
Asociación de Vecinos 
quiere mostrarle su más 
firme apoyo y solidaridad, 
en lo que consideramos 
uno de los medios de co
municación más plurales 
de la región. 

Valoramos negativa
mente la desaparición de 
HOJA DEL LUNES, no sólo 
por su tradición democráti
ca en defensa de las liber
tades y el carácter regiona-
lista que imprime en su la
bor semanal, sino también 
porque, cqn la desapari
ción de un medio de comu
nicación, desaparece un 
medio de expresión en el 
que encuentran cabida 
muchos grupos sociales 
hasta ahora desatendidos. 

Reciba, señor Sanjuán, 
nuestro más firme apoyo 
frente a cualquier grupo 
social o político que inten
te acabar con HOJA DEL 
LUNES.» 

Gestora 
de Vecinos 
«Emilio 
Revuelta» 

«En repetidas ocasiones 
hemos oído a los autode
nominados «encarnación 
del progresismo y liberalis
mo», exponente máximode 
este pensamiento el , so
cialismo, abogar por la li
bertad de expresión entre 
otras libertades. Uno de 
los medios a través del 
cual se garantiza este fe
nómeno es la prensa y, 
sobre todo, cuando ésta se 
mueve en una línea progre
sista, liberal e indepen
diente. Cuando estos re
quisitos se cumplen, debe
mos sentirnos satisfechos 
del órgano de información 
que tenemos en nuestras 
manos y, por lo tanto, he

mos de defenderlo con 
ahínco, por ser un elemen
to informativo sin sos-' 
pecha de manipulación ni 
dirigismo interesado. 

Pero si, como antes 
decíamos, el socialismo 
defiende estas cualidades, 
resulta que uno de 
nuestros gobernantes, al
calde del Ayuntamiento de 
Torrelavega, con mayoría 
socialista, no comulga con 
las virtudes antes señala
das. Porque si a un periódi
co como HOJA DEL LU
NES, que por publicarse un 
solo día a la semana, úni
camente puede sobrevivir 
al no salir a la calle los 
otros diarios, le sale un 
competidor ese día, como 
pudiera ser «Alerta», se
gún rumores (a conti
nuación quizás haría lo 
propio «El Diario Monta
ñés»), entonces es obvio 
que le queden muy pocas 
posibilidades o ninguna, 
según el caso, de seguir 
publicándose. . 

Esto es grave, pues se 
nos priva de un estupendo 
elemento informativo. Y 
nosotros nos pregunta
mos: ¿es así como se de
fiende la pluralidad infor
mativa? Pues, no, señores; 
sinceramenre, no. Otro ca
ballero con etiqueta so
cialista, el señor Bedoya, 
marcha de la mano del se
ñor Rotella en la misma 
empresa. ¿Cuáles son sus 
pretensiones, señor Bedo
ya? ¿Opina usted también 
que HOJA DEL LUNES de
be desaparecer? No parece 
razonable la forma de crear 
puestos de trabajo destru
yendo este periódico. Más 
bien creemos que es 
aumentar el paro. 

Por eso exigimos que se 
respeten por usted esos 
puestos de trabajo, que 
respeten la voluntad de es
te pueblo de ser informado 
por el citado periódico los 
lunes; porque, en caso 
contrario, tendremos que 
pensar que tratan de elimi
nar competidores incómo
dos, creeremos en vengan
zas ruines. 

El pueblo seguirá de cer
ca el carácter de la línea de 
actuación de su nueva 
empresa, y si se detectase 
que iba a servir a determi
nados intereses económi
cos y po l í t i cos , no 
cumpliendo con la misión 
informativa qué debe, en
contrarán la respuesta 
adecuada, lamentando 
quizás haber invertido en 
una empresa tan delicada 
comees un periódico.» 

Sindicato 
Médico Libre 

«En las últimas fechas 
venimos asistiendo a un 
fuerte incremento de la 
rumorología sobre las in
tenciones de los recién 
estrenados políticos - pro
pietarios - socialistas de un 
periódico, de salir a la calle 
los lunes. Forma de segar 
el medio de expresión y su
pervivencia de los profe
sionales del periodismo, 
agrupados en la Aso
ciación de la Prensa de 
Cantabria. 

Resulta curioso que 
quienes han defendido re
cientemente la no desapa
rición del ahora «su» pe
riódico, prétenden silenciar 
otro medio de comunica
ción, que, por diferente y 
diferenciado de sus dos 
compañeros: «El Diario 
Montañés» y «Alerta», 
creemos debe mantenerse 
vivo a la información de la 
opinión pública, en contra 
de quienes pretendan ser 
sus verdugos. 

De sucederse esta 
anomalía moral, evidemen-
temente, HOJA DEL LU
NES dejará de publicarse 
y, con ello, los cántabros 
perderemos algo tan nece
sario para la conveniencia 
democrática como es un 
medio de comunicación 
social. 

De sucederse esto, re
sultará claro como el 
agua, que quienes ayer 
pregonaron la «libertad de 
información» para la sub
sistencia de su prensa de 
hoy, pretenden ejercer el 
monopolio de la informa
ción," decapitando posibili
dades de expresión a los 
que no se sometan a sus 
intereses político - pro
pietario - socialista. 

Sería evidente y pal
pable que tras su periódico 
no existe voluntad de in
formar, sino de manipula
ción tendente por el dirigis
mo informativo hacia la 
consolidación de intereses 
muy personales y particu
lares en Cantabria. 

Esperaremos. Si se con
firman estos rumores, a 
mellar directamente la 
guadaña socialista entre 
quienes, desde el respeto 
y la esperanza de una con
vivencia democrática no 
soportamos que nadie bus
que el éxito de su empre
sa, sobre las desgracias 
provocadas malinten
cionadamente. 

La reflexión, la respon
sabilidad y la bondad sobre 
el bien común que cre
emos compartir con una 
gran parte de los exquisi
tos profesionales que tra
bajan en esa empresa debe 
imponerse sobre las aspi
raciones individuales por el 
poder.» 

NIETOS TEAIfrA 
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C o n s t r u i r C a n t a b r i a c o n l o s j ó v e n e s , d e s d e l a i z q u i e r d a 
La autonomía supone el 

reconocimiento a unos an
tecedentes históricos y, 
sobre todo, la posibilidad 
de avanzar en un proyecto 
regional propio para 
nuestra tierra; después de 
la elaboración del marco 
estatutario y de la elección 
de los representantes para 
las instituciones autonómi
cas, se inicia una etapa 
nueva que bien podríamos 
definir como «construir 
Cantabria», esto es, dotar 
de contenidos a la 
autonomía. 

Esta nueva etapa pasa, 
en mi opinión, por dos co
ordenadas: una acción de 
Gobierno capaz de sentar 
las bases para la supera
ción de los problemas re
gionales, y una profunda 
conexión entre juventud y 
autonomía; por cuanto 
construir Cantabria implica'5, 
inicialmente superar los 
problemas seculares de 
nuestro anterior de
sarrollo, que han agudiza
do los derivados de la cri
sis del conjuntp del país, y 
la continuidad de este pro
yecto político sólo es po
sible si desde sus cimien
tos se genera una identifi
cación con aquél, por parte 
de las jóvenes genera
ciones. 

Ambas coordenadas son 
indisociabl.es, puesto que 
el problema estructural de, 
la crisis, también en Can
tabria, es el bloqueo a la in
serción social de miles de 
jóvenes; somos expulsa
dos del proceso producti
vo, aparcados «sine die» 
en el parking escolar, sin 
posibilidad de participar, 
asimilados en un ocio con
sumista..., en suma, esta
mos ante la falta de pers
pectivas en lo individual y 
en lo colectivo. Así, pues, 
construir Cantabria pasa 
por abordar los problemas 
de fondo, y uno de ellos es 
la marginación juvenil, por 
lo aue en la acción del Go
bierno autónomo ha de ser 
prioritaria la política de ju
ventud, es más, la cone
xión entre jóvenes y 
autonomía dependerá de si 
se superan o no los proble
mas de éstos, y ello no por 
la opción paternalista de 
que «somos el futuro», si
no porque hoy «somos la 
amarga realidad del pre
sente». 

En este marco de refle

xión, ¿cuál ha sido la ac
tuación del Gobierno en 
nuestro primer autogobier
no? Decepcionante, si hu
biese optado por el progra
ma de la Coalición Popular, 
cosa que obviamente no 
hice, y coherente, dadas 
sus propuestas y voluntad 
en mi opinión. 

En efecto, «juventud» 
es competencia exclusiva 
y el resto de competencias 
contiene elementos 
específicamente juveniles, 
por lo que condiciones pa
ra desarrollar una política 
de juventud existe; sin em
bargo, ello se ha relegado a 
una Dirección General que, 
por falta de contenidos, 
sólo se limita a subven
cionar algunas iniciativas 
de carácter juvenil. 

Podría decirse que tan 
sólo llevamos un año y me
dio de autogobierno, pero 
entonces, primero, ¿por 
qué se pasan tres meses 
en una crisis política del 
Gobierno y la Coalición 
que lo sustenta mientras 
los problemas se agudi
zan?, crisis que, más allá 
de sus aspectos persona
les, expresan la incapaci
dad de la derecha para de
sarrollar el proyecto re
gional que precisamos. Y 
segundo/ por lo menos, 
qué líneas generales de ac
tuación se tienen previstas 
en relación con'el empleo 
juvenil, con el sub-empleo 
y la eventualidad, notas 
dominantes del trabajo ju
venil; con el estudio y la 
formación...; en suma, 
¿existe política de juven
tud por parte del Gobierno 
autónomo? 

La constatación de la re
alidad demuestra su ine
xistencia por la falta de 
una voluntad política real 
por parte de la derecha, 
que prefiere criminalizar a 
los jóvenes, haciéndonos 
responsables de parte de 
los males de esta so
ciedad, mientras, al mismo 
tiempo, se nos niegan las 
posibilidades de realizar
nos, de participar; su 
expresión es la ausencia 
de un programa de ac
tuación desde el Gobierno 
hacia los problemas juveni
les. Las consecuencias de 
ello son, a corto plazo, el 
agravamiento de la reali
dad juvenil, y a largo plazo 
puede producirse una des
conexión entre jóvenes y 

autonomía, pues éstos no 
verán en ella un instrumen
to para solucionar, en par
te, los problemas; esta
mos, pues, ante una gran 
responsabilidad, la posibili
dad de frustrar la construc
ción de Cantabria sobre las 
coordenadas inicialmente 
expuestas. 

¿Qué hacer entonces 
si no se escucha y es tan 
fundamental lo que se pi
de? 

El punto de partida, ante 
esa situación, desde una 
opción de progreso, no 
puede ser el de caer en la 
individualización, en la 
disgregación, en «esto no 
tiene arreglo», etc.; por el 
contrario, es posible supe
rar esta situación y abor
dar una política real hacia y 
con los jóvenes. 

Así es, superar la margi
nación juvenil es posible 
iniciarla a partir de sentar 
sus condiciones básicas, y 
en mi opinión éstas son: 
una política integral de ju
ventud y el reequilibrio de 
la izquierda cántabra. 

Se trata de elaborar una 
política integral, por la di
mensión estructural de la 
«cuestión juvenil» que pre
cisa no parches y refor
mas, sino contenidos pro
fundos de transformación, 
en el marco de una alterna
tiva de progreso para Can
tabria, cuyas bases son: 
de una parte, la creación 

de empleo y la distribución 
del existente, de modo que 
el pleno empleo no sea una 
variable supeditada a otros 
factores e c o n ó m i c o s 
sobre la base de un proce
so de reindustrialización 
que acabe con los dese
quilibrios y priorice la con
servación del medio am
biente sobre cierto tecno-
logismo que no sólo 
destruye la naturaleza, si
no que también empleo y 
futuro para los jóvenes. 

De otra parte, la trans
formación del sistema edu
cativo readecuándolo a las 
demandas sociales, en 
correspondencia con ex
pectativas de empleo y 
profesionalidad, de modo 
que el binomio estu
dio/trabajo se oriente 
hacia el trabajo como reali
zación personal en la cre
ación de riqueza colectiva 
y el estudio como realiza
ción personal en la madu
ración cultural colectiva. 

Los contenidos de esta 
política integral sintética
mente serían: planes 
anuales de ocupación juve
nil, fomento del cooperati
vismo juvenil, recupera
ción del trabajo agrario y 
ganadero, medidas para 
erradicar el «trabajo ilegal 
y negro», apoyo al aso-
ciacionismo juvenil, red de 
animadores de tiempo libre 
infantil y juvenil, oferta de 
servicios para las aso-

AL2AGA SABE QUE COM FRAG-A flO LLE6-A AL 
CrOBlERNO, V FRAGA , QUE SIN ALZAfrA t\0 
L L E G A MI A LA OPOSICION.ALZAíJvA CON 
ROCA, NO PINTARÍA TANTO, y AL6-0 HABRIA QUÉ 
DEJAR PARA SUARE¿;ADELAS, COAITAR CON 

iG-ARRIG-Uefe, Y AIG-U^A Q0£ OTRA S0R?Re¿A 

elaciones v jóvenes en ge
neral, red para el trata
miento de la drogodepen-
dencia, coordinación de 
los servicios de prevención 
y reinserción de delincuen
cia. Y todo ello abordado 
desde una Dirección Gene
ral, con contenido, adscri
ta a la Consejería de Presi
dencia, para así desarrollar 
una acción coordinada de 
la Administración en su 
conjunto, y con la partici
pación de entidades juve
niles y las fuerzas políticas 
y sociales, tanto en la 
elabroción como en el se
guimiento de esta política 
de juventud. 

Vara la puesta en 
marcha de esta política, es 
pieza clave el reequilibrio 
de la izquierda, abriendo 
una perspectiva de izquier
da unitaria, para lo cual es 
determinante el desarrollo 
de la más amplia participa
ción ciudadana, esto es el 
fortalecimiento del movi
miento obrero y de los dis
tintos movimientos y sen
sibilidades de orientación 
progresista. Este equilibrio 
exige, asimismo, la poten
ciación de una izquierda re
al, después de manifiestas 
realidades de exclusivis
mo, y que, en base a sus 
propuestas, actitudes y a 
su encardinación en las 
distintas experiencias aso
ciativas, sea capaz de sen
tar las bases que configu
ran esa política de empleo, 
cultural y participación que 
Cantabria, sus ciudadanos 
y muy especialmente los 
jóvenes precisamos. 

En este sentido, los re
sultados del XI congreso 
del PCE abren el camino 
para que seamos los co
munistas esa izquierda re
al, punto de referencia pa
ra la transformación 
progresista de Cantabria. 

Dado el alcalce de este 
proyecto, es necesario 
desde su comienzo la par
ticipación juvenil en él, y, 
también aquí los conteni
dos del XI congreso facili
tan una mayor relación 
entre comunistas y jóve
nes, pues la política de re
novación y recuperación 
política emprendida por el 
PCE conecta con los valo
res políticos de los jóve
nes; buena prueba de ello 
es que, a partir del XI 
congreso se está recons
truyendo la Juventud Co

munista de Cantabria des
pués de dos años de prác
tica desaparición. 

En los jóvenes, y sin 
querer absolutizar, no exis
te un rechazo global a la 
política, sí a una determi
nada forma de hacer 
política, la de la hipocresía, 
la manipulación, los perso
nalismos; y los contenidos 
del XI congreso, lo que 
promueven es la recupera
ción por parte de los comu
nistas, de la izquierda, en 
el modo de hacer política 
de los más plenos valores 
de la acción solidaria y de 
la política como actitud su
perior del hombre; ello está 
en la reflexión de que la 
forma de hacer política no 
puede ser asimilable a la 
forma de hacerla para con
servar. 

Se trata, pues, de des
terrar de la política de iz
quierdas todos aquellos 
elementos que tienen que 
ver más con la política co
mo instrumento para obte
ner privilegios y poder que 
con la política como pre
ocupación por lo de todos, 
y no por lo propio, como 
acción dimensionadora del 
individuo. 

En consecuencia, condi
ciones para facilitar una re
lación fluida entre jóvenes 
e izquierda, reequilibrando 
ésta desde criterios unita
rios, existen. Se trata, en 
Cantabria, de agrupar y 
asumir en un primer paso 
en el PC de Cantabria los 
contenidos del XI congre
so, para así iniciar la recu
peración de un proyecto 
de izquierdas para nuestra 
región. 

A partir de ello, conectar 
con los sectors progresis
tas juveniles, dando lugar 
a esa política integral de ju
ventud en el marco de una 
alternativa de progreso pa
ra Cantabria, y con la mo
vilización y cristalización 
asociativa de las distintas 
sensibilidades, confluir to
do ello en lograr para Can
tabria una nueva mayoría 
oolítica de signo progresis
ta, ae i z q u i c i ú a . 

Este es, pues, el reto: 
«Consiruir Cantabria aesde 
la izquierda, afirmar Can
tabria desde los jóvenes». 

Jesús María MONTERO 
(Miembro del Secretariado 
de la Unión de Juventudes 

Comunistas de España) 

Que no se diga que ¡e falta k 
sangre a Cantabria. A™ 

Que no se diga. 
Cantabria necesita sangre para cubrirlas necesidades 
de sus centros hospitalarios. 
Sangre de personas sanas, generosas y solidarias. 
Como tú, por ejemplo. 
Hazte donante, para que no se diga que no tenemos 
sangre en las venas. 

Gobierno de C a n t a b r i a 
Consejería de Trabajo, Sanidad y Bienestar Social 

Ponte en contacto 
con la Hermandad 

de Donantes de Sangre. 
Hospital Nacional 

Marqués de Valdecilla. 

http://indisociabl.es
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J O S E LUIS S A N T O S C A P I L L A 
ELECTRORRADIOLOGO 

C O N S U L T A DE E C O G R A F I A M E D I C A 
ABDOMEN - MAMA - TIROIDES 

Sanatorio Madrazo 
( 27-60-21 
í 22-40-50 Soliciten hora: Teléfs. 

M. PELLON 
O R T E G A 

MEDICO ODONTOLOGO 

De 3 a 7 

Castilla, 7, 3 .° Dcha. 
Teléfono 210703 " 

G U I A 

M E D I C A 

DR. MANUEL BUDIÑO 
PATOLOGIA B U C A L 

C I R U G I A M A X I L O F A C I A L 
Consultas por las tardes en: 

SANATORIO MADRAZO, 2.a planta (203) 
Teléfonos: 2 7 6 2 4 2 y 224050 

Dr. M o r a l e s 
PSIQUIATRA JEFE 

(Jubilado de la Sanidad 
Provincial) 

Consulta: De 4 a 7 
Pérez Galdós, 23 

(Frente Hotel Real) 

ACUPUNTURA Y LASER 

M . L . P E Q U E Ñ O C O L L A Z O 
Pl. de los Remedios, 2-4.° C (frente Cine Coliseum) 

Teléfono 314298 (pedir hora de 4 a 8) 
SINUSITIS-NEURALGIAS-ARTROSIS-JAQUECAS 

CIATICA LUMBALGIAS Etc. 

B . M A R T I N 
MEDICINA Y CIRUGIA 
APARATO URINARIO 

GENITALES 
MASCULINOS 

Vargas, 55, entresuelo 
Teléfono 
371608 

SOLICITE HORA 

D r . C A M P A N O 

PARTOS GINECOLOGIA 

Castelar, 25 

CONSULTA: De 3 a 6 

Javier Ortega Morales 
CIRUGIA VASCULAR 
CIRUGIA GENERAL 
(Pulmón y aparato 

digestivo) RAYOS X 
Pasaje de Peña, 1-6° Izqda. 
Con sulta. 4 a 7. Tel 272330 

J . A . P R I E T O S O L I S 
CORAZON-CORONARIAS 

Calle Vargas. 51) 
Telefonos ;i759()l y 

SOLICITE HORA 

S. Diez Aja 
PSIQUIATRA 

San Femando, 6, 1.0 
Tels. 234405 y 239788 

Solicite hora 

HECTOR 
FDEZ. LLACA 

PIEL Y VENEREAS 
S. Fernando, 10, 5 .° E. 

Teléfono 376323 
Consultas de 4 a 7 

Tirso Ridaura 
Hacer 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Carmen, 42, primero A 

Teléfonos: 276295 y 217161 
SOLICITEN HORA 

D r . J U L I O 
P I C A T O S T E 

P A T I N O 
UROLOGIA 

Castelar, 41 
Teléfono: 21-54-64. 

L e o p o l d o 

C a g i g a l S a r a b i a 
ESPECIALISTA 

UROLOGO 
SOLICITE HORA 

Lope de Vega, 24-Chalet 
Teléfono 21 58 11 

Dr. JESUS MIGUEL 

CUBAS MAZA 

PULMON Y CORAZON 

J. Monasterio, 24, Enl. Dcha. 
Teléfono 23-32-52 

LUIS MARIA 
SIERRA SETIEN 

HUESOS 
Y ARTICULACIONES 

Lealtad, 10-1.° 
Teléfono: 211052 

SOLICITE HORA 

D r . J U L I O 
B E C E D O N I Z 
M A R T I N E Z 

TRAUMATOLOGIA 

Lealtad, 12, Pral. Izqda. 
Teléfono 21-11-25 

D r . M A N U E L 
B O R R E G O 

D E L A V E G A 

DIGESTIVO 
Rualasal, 1 5, 5.° Izqda. 

Teléfono 22-61-41 

JOSE ANDREU 
PODOLOGO 

—Afecciones y deformida
des de los pies. 

—Tratamiento de callos, ve
rrugas, uñas encarnadas, 
sudoración, etc. 

-Pedología infantil. 
— Prótesis y plantillas co

rrectoras de pies v dedos. 
Plaza Remedios, 2-2° C 
Teléfono 31-12-67 

SOLICITE HORA 
de 4 a 8 

J . M.a G O N Z A L E Z 
D E L T A N A G O 

GINECOLOGIA Y PARTOS 

Esterilidad 
Planificación familiar 

C./ Juan de Herrera, 11 , 4.0-D 
Teléfono 314619 

Soliciten hora de 4 a 7 

EMILIO HERNANDEZ 
DE SAN DE 

MEDICINA G E N E R A L - RAYOS X 

Calvo Sotelo, 6, 5.° C. — Teléfono 220123. 
SANTANDER 

Ores. J . Calleja Fernández 
J . Barrasa Benito 

E S P E C I A L I S T A S 
EN E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 

S a n a t o r i o M a d r a z o C o n s u l t a : 4 a 7 

A. GONZALEZ TUTOR 
RADIOLOGO 

Sanatorio Madrazo — Santa Lucía, 53. 
S O L I C I T E N HORA - Teléfono 224050. 

C L I N I C A D E N T A L 
A D O L F O L E O N 

Endodoncia, Prótesis Fija, Cirugía 
C/. Calvo Sotelo, 16 Teléfono-31 45 47 

DR. LOPEZ DE LA RIVA 
G I N E C O L O G O 

Plaza de la Esperanza, 6, 3.° Izqda. 
Teléfono 311911 

SOLICITEN HORA de 4 a 7 

C. LOPEZ DORICA 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

Lealtad, 18 
SOLICITE HORA 

Teléfonos: 221631 y 228081 

A. S A N C H E Z 
CUADRADO 
MEDICO DENTISTA 

Consulta: Tardes. 
San Fernando. 5Í<. Entio. 
derecha - Teléf. 375401 

G. DIERSSEN 
NEUROCIRUGIA 

SANATORIO MADRAZO - Santa Lucía, 53. 
CONSULTA: De 4 a 8. 

SE RUEGA SOLICITEN HORA al Teléf. 224050 

Dr. NAVARRO 
ENFERMEDADES 

DE LA PIEL 
De 3,30 a 6.30 
Isabel I I , 32 

Teléfono 227888 

F E L I X 

S A N D 0 V A L 

CIRUGIA INFANTIL 
C. de la Barca, 18, Izqda. 

Teléfono: 229583 

DR. C O T E R O 
OFTALMOLOGO 

Plaza del 
Cuadro, 3, 3 . ° , B-C. 

Teléfs. 313411 
y 226489 

SOLICITE HORA 

GABINETE SANITARIO 
P R A C T I C A N T E S 

Servicio permanente 
Incluso festivos 

Consulta y a domicilio 

Gral Dávila, 52 
T e l é f o n o 31-03-31 

LEOPOLDO PEREZ 
DE LA LASTRA 

RADIOTERAPIA Y ONCOLOGIA 
(TELECOBALTOTERAPIA) 

ROENTGENTERAPIA QUIMIOTERAPIA 
CONSULTA: De 4 a 6 Y A HORAS CONVENIDAS 

CaUe del Carmen, 39 Teléfono: 21-98-06 

F E D E R I C O 
PARDO 

ESPECIALISTA 
EN ENFERMEDADES 

DEL CORAZON 
Calle Lealtad, núm. 6 

Soliciten hora de consulta 
al teléfono 22-12-99 

A. COBO 
GARCIA 

GARGANTA - NARIZ 
OIDOS 

AUDIOLOGIA 
Hernán Cortés, 15-Entto. 

Telefono 22-69-18 

J . J . OTEIZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 

Teléfono 22 59 91 

Gerardo Martínez 

PRACTICANTE 
Cisneros, 2 2.° 

Teléfono: 22 40 67 

Dr. AJILAN O SANCHEZ 
CARDIOLOGO 

Sanatorio Madrazo - Teléfono 224054 
CONSULTA: De 5 a 7 - S O L I C I T E HORA. 

A LPEREA 
PUESOS 

Y ARTICULACIONES 
Pelayo, 2 

(Edificio Gran Cinemff) 
Teléfs.: 234164 y 331636 

DR. GARCIA.MATA 

PULMONES Y CORAZON 

Solicite día y hora • 
Isabel II, 22 2 ° derecha • 

Teléfs.: 22 70 40 y 27 06eS' 

T A. S A R M I E N T O 
ESPECIALISTA 

CIRUGIA GENERAL Y 
APARATO DIGESTIVO 

GINECOLOGIA 
Y PARTOS 

De 9,30 a 1, de lunes 
a sábados 

P. Reenganche, 3-3° Izqda 
(Junto ífalTel. 23 87 87 

María Luisa 
Peral Castro 
P I E L Y VENEREAS 
Vargas, 55-A, 3." B. 

Teléfs. 233424 y 232576 
Consulta: Lunes, 

miércoles y viernes de 4 a 6 

D r . A G U S T I N 
M A R T I N 

G O N Z A L E Z 

Análisis clínicos 
Amós de Escalante, 4, 3.0 

Teléfono 22-67-64 

D r . M A N U E L 
C O T O 

F O L G U E R A S 

NEURO-PSIQUIATRIA 

C.l Santa Lucía, 3-7° C 
Teléfono 22-31-50 

Dr. J o s é 
Manuel 

Venero G ó m e z 
C I R U G I A G E N E R A L 

C.l Emilio Pino; 6-5° Izda. 
Teléfono 22-77-65 

D r . J U A N 
F C O . C A R R A L 

S A M P E D R O 

RADIOLOGIA 

Calvo Sotelo, 5-1.° 
Teléfono 21-15-90 

A. GARCIA ACHA 
OCULISTA 

Plaza de los Remedios, 2 
RESERVE HORA 
Teléfono: 210049 

A . SAEZ GONZALEZ 
CORAZON, ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasal, 2-2.° 

Teléfs.: 2201 98 y 27 13 91 
Se ruega soliciten hora 

Dr. FRANCISCO 
CALATAYUD CARRAL 

ODONTOLOGIA 

Príncipe, 1-3° 
Teléfono 21-25-95 

D r . M A N U E L 
S O T O 

C A R A S A 
ODONTOLOGIA 

C.l Cuesta, 2-6° A 
Teléfono: 21-10-24 

Adelina Goicoechea 
GINECOLOGIA PARTOS 

Enfermedades 
de la mama 

Isabel II, 8-4°. Tel. 227452 
Soliciten hora ie4a7 

Dr. JOSE MANUEL 
ARCE ALVEAR 

PEDIATRA-PUERICULTOR 

Isabel 11, 24-2° 
Teléfono: 21-02-97 
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F e r n a n d o M o r á n 

s a l i ó p a r a l o s 

E s t a d o s U n i d o s 
Madrid.—El ministro de 

Asuntos Exteriores, Fernan
do Morán, salió, ayer, por 
vía aérea, en vuelo regular 
de Iberia, con destino a los 
Estados Unidos para asistir 
a las reuniones de primavera 
de la Alianza Atlántica. 

Estas reuniones se ce
lebrarán en Washington 
entre los días 29 y 31 próxi
mos y tiene como objeto la 
búsqueda de una nueva 
filosofía en las relaciones 
con el bloque comunista. 

El ministro Morán apro
vechará su estancia en los 
Estados Uni'dos para entre
vistarse hoy, lunes, con el 
secretario de Estado estado
unidense, Shultz. (Efe). 

Encargado de juzgar 
a varios guardias 
civiles por presuntos 
malos tratos 

D e s e s t i m a d a 

l a q u e r e l l a c o n t r a 

el j u e z J o s é L u i s 

B a r r a g á n 

San Sebastián.— La 
Audiencia Provincial de San 
Sebastián no ha admitido a 
trámite la querella presenta
da por el .Guardia Civil, 
Alonso Manzano contra el 
magistrado José Luis Barra
gán, titular del Juzgado de 
Instrucción número uno. 

La Audiencia no se consi
dera competente para el 
procesamiento de un ma
gistrado, competencia que 
—según afirma— es propia 
de la sala segunda del Tribu
nal Supremo. 

La querella se basa en el 
auto de detención dictado 
por el juez Barragán contra 
el Guardia Civil Alonso 
Manzano por un supuesto 
delito de malos tratos y en 
ella se estima que dicho auto 
puede ser una resolución 
«manifiestamente injusta». 

Esta querella se planteó 
después de dos escritos de 
recusación presentados 
contra el juez Barragán y 
que han impedido a éste ac
tuar en las diligencias que se 
siguen por sendas denuncias 
contra guardias civiles por 
supuestos malos tratos. 

Estás acciones han lleva
do a cuatro jueces destina
dos en Guipúzcoa a difundir 
un escrito en el que se soli
darizan con el juez Barra
gán. 

En él recuerdan que la 
función de los jueces de am
parar y tutelar los derechos 
humanos frente a cuales
quiera abusos o 
extralimitaciones, determi-
na unas exigencias de 
control de los poderes públi
cos, «qUe son ios qUe p0r su 
natural expansividad se 
constituyen en posible agen
tes del avasallamiento de de-
rechos y libertades». (Efe). 

Mientras dos mil pacifistas se concentraban en las afueras de Valladolid 

Don Juan Carlos presidió el desfile 
de las Fuerzas Armadas 

V A L L A D O L I D . — E l Rey Juan Carlos presi
dió, ayer, en Valladolid, los solemnes actos 
castrenses del «Día de las Fuerzas Armadas» , con 
el izado de la bandera nacional y el desfile terrestre 
y aéreo. Más de seis mil hombres, cuatrocientos 
vehículos y más de ciento sesenta aviones, han des
filado ante Don Juan Carlos, vestido con uniforme 
de capitán general, acompañado de la Reina Doña 
Sofía, el príncipe de Asturias y las infantas Elena y 
Cristina. 

A los actos militares han 
asistido el presidente del 
Gobierno, Felipe Gonzá
lez, acompañado del mi
nistro de Defensa, 
Economía y Hacienda, In
terior, de la Presidencia, 
de Cultura y de Admi
nistración Territorial. 

También han asistido el 
presidente del Congreso de 
los Diputados, el del Sena
do, el presidente de AP y 
jefe de la oposición, Ma
nuel Fraga; los presidentes 
de la Junta y de las Cortes 
de Castilla y León, y el del 
Principado de Asturias. 

Asistieron también los 
presidentes del Tribunal 
Constitucional, Consejo 
General del Poder Judi
cial, Consejo de Estado y 
Tribunal de Cuentas, el 
fiscal general del Estado y 
el Defensor del Pueblo. 

Entre las autoridades 
militares, acudieron a los 
actos castrenses el jefe del 
Estado Mayor de la De
fensa, el secretario de Es
tado y el subsecretario de 
Defensa, los jefes de Esta
do Mayor de los tres Ejér
citos, el capitán general de 
la VII Región Militar y el 
almirante jefe de la Juris
dicción Central. 

También había repre
sentantes de las misiones 
diplomáticas y los agrega
dos militares acreditados 
en España, así como otras 
autoridades regionales, 
provinciales y locales. 

Miles de personas han 
seguido los actos castren
ses, desarrollados en la 
Plaza y Paseo de Zorrilla, 
en un día que amaneció 
con sol radiante, que se ha 
ido nublando a medida 
que pasaban las horas, y 
que ha convertido a Valla

dolid, durante unas horas, 
en la capital de España. 

Paralelamente al desfile 
militar, y pese a que el sá
bado se habían practicado 
unas cuatrocientas deten
ciones, unos dos mil «pa
cifistas» se reunieron en la 
zona del «Fuente del Sol», 
en las afueras de Vallado-
lid, para protagonizar una 
fiesta folklórica y ecologis
ta contra los gastos milita
res, convocados por el co
lectivo «Por la Paz y el 
Desarme». 

La familia real, que lle
gó en helicóptero a Valla
dolid, a las 11,15 de la ma
ñana, se trasladó a la Pla
za de Zorrilla, donde fue 
recibida por el' presidente 
del Gobierno y el resto de 
las autoridades civiles y 
militares y el comandante 
de la compañía de hono
res. 

Desde la tribuna presi
dencial, el Rey Juan 
Carlos presidió el solemne 
izado de la bandera na
cional, que el alcalde de 
Valladolid había entrega
do al Rey, quien, a su vez, 
se la entregó a un caballe
ro cadete para que fuese 
colocada en el mástil. 

A los acordes del himno 
nacional y de las salvas de 
ordenanza, la bandera fue 
izada por alféreces câ  
balleros alumnos de las 
Academias de Are, Tierra 
y Armada. 

Concluido este solemne 
acto militar, la comitiva 
real y el resto de las autori
dades se retiraron a la cer
cana sede de la Academia 
de Caballería, desde don-
dé, después de unos minu
tos, se dirigieron en auto
móvil hacia la zona de tri
bunas del Paseo de 

Zorrilla para presidir el 
desfile militar. 

Abrió la parada militar 
el capitán general de la VII 
Región Militar, Prudencio 
Pedrosa Sobral, precedido 
de un pelotón de la Agru
pación de Tráfico de la 
Guardia Civil. 

El desfile continuó con 
una exhibición de material 
motorizado de infantería, 
artillería blindados, acora
zados y de ingenieros. 

Otro cápitulo del desfile 
militar lo protagonizó el 
mando de la columna de a 
pie, seguido de la Guardia 
Real, el paso de 18 enseñas 

y secciones de las Acade
mias Generales Militares. 

Unidades de la Armada, 
Are, Tierra, fuerzas regu
lares de infantería, unida
des especiales y Guardia 
Civil cerraron el acto. 

A mismo tiempo sobre
volaron el Paseo de 
Zorrilla unidades aéreas 
de los tres Ejércitos. 

Terminada la parada 
militar, la familia real, los 
representantes del Gobier
no presentes y el resto de 
las autoridades civiles y 
militares se trasladaron a 
un céntrico hotel de la ca
pital vallisoletana para al
morzar. (Efe). 

Para ultimar algunos aspectos 
del plan META 

Mañana se reúne el Consejo 
Superior del Ejército 

Madrid.— El Consejo Su
perior del Ejército se reunirá 
el martes para ultimar diver
sos aspectos del plan de mo
dernización del Ejército de 
Tierra (META). 

El Consejo Superior, que 
se reunió por última vez el 
pasado 27 de abril, aborda
rá, el martes, las califica
ciones y clasificaciones para 
el acceso al generalato y 
dentro de éste. 

El Consejo Superior cali
ficó recientemente a la X 
promoción para determinar 
los jefes que deberán asistir 
al curso de aptitud para 
mandos superiores. 

Con las nuevas normas de 
selección ha comenzado el 
proceso de rejuvenicimiento 

de los cuadros de mando del 
Ejército. Así, un 30 por 
ciento, aproximadamente, 
de los miembros de la citada 
p r o m o c i ó n han sido 
excluidos del curso de apti
tud. 

El plan META prevé una 
reducción de las actuales 
nueve regiones militares a 
seis, la disminución de las 
brigadas operativas a 14 y la 
desaparición de las nueve 
brigadas de defensa operati
va del territorio. 

El Ejército de Tierra, tras 
la adquisición de 500 misiles 
antiaéreos «Roland», por 
valor de 27.000 millones de 
¡pesetas, cerrará una serie de 
¡programas para modernizar 
su armamento. (Efe). 

En Durango 

D e s a c t i v a d o s 2 5 a r t e f a c t o s 
e x p l o s i v o s e n l a c o n c e s i o n a r i a 
d e « R e n a u l t » 

BILBAO.—Unos 25 explosivos, colocados por un 
comando de seis personas en la concesionaria que la 
empresa «Renault» tiene en Durango (Vizcaya), han sido 
desactivados por efectivos de la Guardia Civil. 

Según se supo ayer, el frustrado atentado se llevó a 
cabo en la madrugada del "pasado sábado, cuando tres 
mujeres y tres hombres, armados, penetraron en las de
pendencias de la citada empresa de vehículos, a escasos 
kilómetros de la localidad vizcaína de Durango. 

Los miembros del comando accedieron a una terra
za y, distribuidos en los vehículos del concesionario ex
puestos para la venta, colocaron diez cargas con otros 
tantos kilos de «goma-2», once «cocteles Molotov» y 
cuatro bidones con sesenta litros de gasolina, todo ello 
preparado para ser activado por sistema de relojería. 

El vigilante jurado nocturno de la empresa que oyó 
los ruidos de los componentes del comando, subió a la ci
tada terraza con dos perros guardianes, momento en que 
uno de los desconocidos le amenazó con una metralleta y 
le conminó a que se arrojara al suelo. (Efe). 

Según ei ex comandante 
portugués Luis Otero 

L a p o l í t i c a 
d e b l o q u e s l l e v a 
a l m u n d o a l l í m i t e 
d e l a c a t á s t r o f e 

Granada.— t,l ex coman
dante del Ejército y ex 
miembro de la Unión Mili
tar Democrática, Luis Ote
ro, ha dicho ayer en Grana
da que «la política de blo
ques lleva al mundo al límite 
de la catástrofe». 

En una conferencia que 
ha pronunciado en Granada 
dentro del ciclo «Por la 
paz» que ha organizado la 
organización Amnistía In
ternacional, Luis Otero ha 
afirmado que la única ma
nera de acabar con los blo
ques es que sus miembros 
los vayan abandonando. 

Sobre la permanencia de 
España en la OTAN afirmó 
que, «se prometió un refe
réndum que estamos espe
rando, ya que el pueblo 
tiene derecho a expresar su 
opinión sobre el tema». 

El ex comandante señaló 
que la posición del Gobier
no de Felipe González (pro-
OTAN), se debe a fuertes 
presiones internacionales y 
especialmente a Estados 
Unidos. 

El Ejército, señaló Luis 
Otero, no ha cambiado en lo 
fundamental, aunque se 
notan diferencias con el 
Ejército de hace ocho años. 

A los líderes de los 
partidos políticos 
vascos 

G a r a i c o e c h e a 

i n f o r m a r á s o b r e 

s u e n t r e v i s t a c o n 

F e l i p e G o n z á l e z 
Vitoria.—El lendakari 

vasco Carlos Garaicoechea, 
recibirá esta semana en el 
palacio de Ajuria-Enea, a 
los líderes de los partidos 
políticos vascos, al objeto 
de. informarles sobre su re
ciente entrevista con el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González. 

Según ha podido saber 
Efe, Carlos Garaicoechea 
habló por teléfono con los 
representantes del PNV, 
PSE-PSOE, Coalición Po
pular y Euskadiko Ezkerra, 
para plantearles la necesi-" 
dad de tener una ronda de 
conversaciones en torno a la 
entrevista con Felipe Gonzá
lez. 

Hoy, lunes, se concretará 
por parte de la Presidencia 
del Gobierno vasco el calen
dario de las entrevistas que 
podrían celebrarse a partir 
del miércoles. 

Tanto Jaime Mayor Ore
ja, portavoz de CP en el 
Parlamento vasco, como 
Mario Onaindía, secretario 
general de Euskadiko Ez
kerra, expusieron la necesi
dad de ser informados per
sonalmente por el lendakari 
vasco acerca de los resulta
dos de la misma. 

Garaicoechea manifestó 
que no tenía inconveniente 
alguno en recibir a los gru
pos políticos de la oposi
ción. 

Coalición Popular ha pre
sentado también ante la Me
sa del Parlamento vasco una 
petición de comparecencia 
de Garaicochea ante la Co
misión Institucional, para 
informar sobre el contenido 
y los resultados de la entre
vista con el presidente Gon
zález. (Efe). 
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Daniel Ortega teme una invasión desde Costa Rica 

La Administración Reagan continuará 
apoyando a los «contras» 

Washington.—La Admi
nistración del presidente Re
agan persistirá, junto con 
los republicanos en el 
Congreso, en sostener a los 
«contrarevolucionarios» ni
caragüenses, se anunció 
ayer en Washington. 

Este anuncio se produjo 
después de que el proyecto 
de asignación de 21 millones 
de dólares a los opositores 
nicaragüenses que combaten 
por derrocar al régimen de 
Managua sufriese una nueva 
derrota en la Cámara de 
Representantes. 

Fuentes oficiales afirma
ron en privado que las «ope
raciones encubiertas» que se 
Uavan a cabo desde hace tres 
años contra Nicaragua son 
una forma «directa» de pre
sionar sobre los sandinistas 
para que cumplan sus 
compromisos de 1977 y evi
tar la instalación de un régi
men marxista en Managua. 

Estados Unidos, median
te la CIA americana propor
ciona ayuda a los «contras», 
en especial a la Fuerza De
mocrática Nicaragüense 

(FDN) que combaten desde 
finales de 1982 en zonas del 
Norte y otras del país. 

Los «contras» nicara
güenses son calificados por 
Reagan como «combatien
tes por la l i b e r t ad » , 
mientras que el presidente 
de la Cámara de Represen
tantes, Thomas O'Neil, los 
definió esta semana como 
«vagos, asesinos y violado
res». 

«EE.UU. planea la invasión 
desde Cosía Rica» 

Managua.— El coordina
dor de la Junta de Gobierno 
nicaragüense, comandante 
Daniel Ortega, declaró que 
Estados Unidos, «tiene 
planeado invadir Nicaragua 
desde el territorio de Costa 
Rica». 

Ortega señaló en el 
programa televisivo «De ca
ra al pueblo», que guerrille
ros antisandinistas prepa
rad, para el próximo 30 de 
mayo, un ataque contra él 
puesto fronterizo de Peñas 

Blancas, en Nicaragua, y 
contra las aduanas costarri
censes para acusar al Go
bierno de Managua de ser el 
«agresor». 

« W a s h i n g t o n quiere 
aprovechar el viaje a Euro
pa del presidente Luis Al
berto Monge, dando órde
nes los norteamericanos a 
ciertos funcionarios del Go
bierno de Costa Rica para 
que recurran al «Tratado 
Interamericano de Ayuda 
Recíproca» con lo que Ro-
nald Reagan enviaría tropas 
norteamericanas a Costa Ri
ca, «para que desde ese 
territorio invadan Nicara
gua», indicó Ortega. 

Horas antes que el man
datario nicaragüense infor
mará de esos planes de ata
que para el próximo 30 de 
mayo, en el puesto de Peñas 
Blancas, 140 kilómetros al 
Sur de Managua, se instaló 
la Comisión Mixta de Su
pervisión y Previsión para 
evitar conflictos fronterizos 
entre Nicaragua y Costa Ri
ca. (Efe). 

t . 
LA SEÑORA 

D O N A M A N U E L A 
— L A V I N C O B O 

(Viuda de Valentín Larrinaga) 
Falleció en Santander en el día de ayer, a los 73 años de edad, 

habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. • 
D. E. P. 

Sus hijos, V a l e n t í n , A n g e l y J o s é Luis; hijos p o l í t i c o s , M a r í a 
A r r e d o n d o , M a r í a Rosa Díaz y B e g o ñ a I turr iaga; hermanos , Luis, 
Luisa, Pilar y M a r í a ; hermanos p o l í t i c o s , Emilia, Mat i lde Larrinaga, 
V a l e n t í n G u t i é r r e z y Sever ino P a s a r í n ; n ie tos , sobrinos, p r imos y 
d e m á s famil ia , 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conducción 
del cadáver que tendrá lugar HOY, LUNES, a las SEIS de la tarde, desde la casa 
mortuoria, calle Alta, número 90, para su traslado a la iglesia parroquial de San
tiago Apóstol, de Orejo, donde a las SEIS Y MEDIA se oficiará el funeral de cuerpo 
presente y a continuación la inhumación en el cementerio de dicho pueblo. La misa 
de alma se dirá HOY, a las NUEVE de la mañana, en la parroquia de la Bien Apareci
da de Santander. Favores por los cuales les quedarán agradecidos. 

Santander-Orejo, 28 de mayo de 1 984. 

Gerardo Iglesias, en la 
fiesta de los comunistas 
valencianos 

L a p e r m a n e n c i a 

e n l a O T A N 

h i p o t e c a e l p a p e l 

d e E s p a ñ a e n e l 

m u n d o 
Valencia. — Gerardo 

Iglesias ha dicho en la clau
sura de la fiesta anual de los 
comunistas valencianos que 
la permanencia en la OTAN 
hipoteca el papel que Espa
ña puede jugar en el contex
to internacional. 

En este sentido, el secreta
rio general del PCE criticó 
la política del PSOE, parti
do del que dijo que es 
contrario a la paz y señaló 
que España «ha entrado de 
lleno en la carrera arma
mentista con esos 650.000 
millones que se van a dedi
car a armamento y no a f i 
nes sociales». 

El líder comunista expre
só también su preocupación 
por la querella presentada 
contra Jordi Pujol, «no tan
to por el desprestigio a un 
partido, como por la deses
tabilización que supone al 
sistema d e m o c r á t i c o » . 
Puntualizó que ante todo 
quien ha de decidir es la Jus
ticia. 

Gerardo Iglesias añadió 
que la querella contra Banca 
Catalana estaba siendo utili
zada dentro de la campaña 
de desprestigio de las au
tonomías y manifestó su 
sorpresa por la tardanza 
con que se ha producido el 
requerimiento judicial. 

M BkUWMO L E R I A 

CP E PIN NÉREO) 
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t 
ILMO. SEÑOR 

D O N J O S E 

M A R T I N - G A M E R O I S L A 
F a l l e c i ó el d í a 2 7 de m a y o de 1 9 8 4 , h a b i e n d o r e c i b i d o los SS . SS . y la B . A. 

D . E. P. 

Su esposa, doña Blanca Carranceja González; hijos, Fernan
do, María de los Angeles, Rafael, Manuel, Blanca y Paloma; hijos 
políticos, Emilia Valero, Ricardo Lorenzo, Carmen Campos, Cris
tina Smitch, Aurelio Ibáñez y José María Alfín; nietos, hermanos 
políticos, tíos, sobrinos y demás familia, 

R U E G A N u n a o r a c i ó n p o r s u a l m a . La c o n d u c c i ó n d e l c a d á v e r se e fec
t u a r á H O Y , a las O N C E Y V E I N T E , d e s d e la C. S. V a l d e c i l l a ( v e l a t o r i o n ú m . 
9 ) , a la Ig les ia p a r r o q u i a l de S a n R o q u e ( S a r d i n e r o ) , en la q u e a las D O C E 
M E N O S C U A R T O se c e l e b r a r á el f u n e r a l de c u e r p o p r e s e n t e , i n h u m á n d o s e 
se a c o n t i n u a c i ó n e n el c e m e n t e r i o de C i r i e g o . La m i s a d e a l m a se d i r á H O Y , 
a las N U E V E Y M E D I A d e la m a ñ a n a , en la p a r r o q u i a a n t e s c i t a d a . 

S a n t a n d e r , 2 8 de m a y o de 1 9 8 4 . 

Tecnología vinícola 
española, para la URSS 

Moscú. (Efe). — La empresa vitivinícola española «Sa-
vin» concluyó ayer una misión tecnólógico comerial en la 
URSS de ocho días realizada al máximo nivel, a invitación 
de las autoridades de la República Soviética de Moldavia, 

La región moldava pasa por ser la más apta de la URSS 
para la viticultura de clima templado y cuenta con un depar-
tamenteo gubernamental dedicado a este sector de la 
economía con rango ministerial. 

La empresa española «Savin», pionera de la penetra
ción comercial en la URSS con su presencia en dicho país 
desde 1970, exporta anualmente a este país en torno a medio 
millón de hectolitros de vinos de mesa y en la actuaclidad 
contempla «con optimismo» la posibilidad de ampliar estas 
ventas al área de las técnicas de la vinicultura, tal como 
declaró ayer a Efe Alejandro Mendiola, director del depar
tamento de exportación de la compañía. 

El presidente director general de «Savin», José Oritu-
güela, encabezó la comisión, y los contactos proseguirán en 
su siguiente fase en España, a donde viajará el ministro de la 
República de Moldavia, Guergui Kozuk, responsable de viti
vinicultura. 

Las plantas de elaboración y embotellamiento de «Sa
vin» de La Rioja y La Mancha figuran entre los principales 
puntos del itinerario del ministro moldano. 

t 
EL SEÑOR 

DON JULIO 
INCERA SALAS 

(Zapatero) 
Falleció en el día de ayer, a los 56 años de edad, 

habiendo recibido los SS. SS. y la B. A.-
D. E. P. 

Su madre, María Salas (Vda. de Angel Incera); 
hermanos, Andrés, Adela, María, Nicolás, Valeriana y 
Pilar; hermanos políticos. Gabina Rivas, Modesto So
lana, Ignacio Cuevas, Felicidad Martín, Josó Cañarte 
y Emilio Fernández; tíos, sobrinos, primos y demás fa
milia, 

RUEGAN a sus a amistades una oración por su alma y 
asistan a la conducción del cadáver que se efecturá HOY, a 
las CINCO, desde la C. S. Valdecilla (velatorio núm. 10), a la 
parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, de Colindres, en la que a 
las SEIS, se celebrará el funeral de cuerpo presente, inhu
mándose a continuación en el cementerio parroquial. La mi
sa de alma se dirá HOY, a las NUEVE Y MEDIA de la maña
na, en la parroquia de la Milagrosa (calle Tantín). 

Santander, 28 de mayo de 1984. 

Y EL SEÑOR 

DON ENRIQUE 
TAPIADOR VALENCIA 

Falleció en el día de ayer, a los 70 años de edad, 
habiendo recibido los SS . SS. y la B. A. 

D. E. P. 

SUS FAMILIARES Y AMIGOS, 
RUEGAN una oración por su alma. La conduc

ción del cadáver se efectuará HOY, a las ONCE, 
desde la C. S. Valdecilla (velatorio núm. 8), a la 
iglesia parroquial de Cóbreces, en la que a las 
DOCE se celebrará el funeral de cuerpo presen
te, inhumándose a continuación en el cemente
rio de dicho pueblo. Favores por los cuales les 
quedarán agradecidos. 

Santander, 28 de mayo de 1984. 

t 
LA SEÑORA 

DOÑA MONICA 
COBO G O M E Z 

Falleció en Liérganes, en el día de ayer, a los 83 
años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D. E. P. 
Su esposo, Fidel Hechebet Fernández; hijos, Mé

nica, Valentín y M.a Nieves; hijos políticos, Ramón 
Santamaría y Juan Antonio González; nietos, Mirián y 
M" Angeles Santamaría, Manolo, M.a Angeles, José 
Antonio y Oscar González; sobrinos, primos y demás 
familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y 
asistan al funeral de cuerpo presente que por su eterno des
canso se celebrará HOY, lunes, a las SEIS de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Liérganes, siendo a continuación su 
inhumación en el cementerio de dicho pueblo. La misa de al
ma se dirá HOY, LUNES, a las DIEZ de la MAÑANA, en la ci
tada iglesia. Favores por los cuales les quedarán agradeci
dos. 

Liérganes, 28 de mayo de 1984. 
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La tregua entró en vigor a las 12 de la noche 

El M-19 y el E P L rechazan 
el acuerdo entre el Gobierno 
y el F A R C 

Bogotá.— El Movimiento 
19 de abril (M-19) y el Ejér
cito Popular de Liberación 
(EPL) aseguraron el sábado 
que no se acogen ni compar
ten el acuerdo de paz firma
do entre el Gobierno colom
biano y las Fuerzas Arma
das de Colombia (FARO. 

Ambas organizaciones 
guerrilleras basaron su deci
sión en que «la paz no es po
sible en tanto persista el es
tado de sitio; la actual situa
ción social y la militariza
ción del país». 

El segundo comandante 
en jefe del M-19, Alvaro Pa
yad, y el líder del EPL, Os
car William Calvo, coinci
dieron en afirmar que 
«todavía no hay acuerdo de 
paz; cese el fuego ni 

La red de oleaductos 
que discurre por su 
subsuelo puede 
romperse en diez puntos 

G r a v e s p e l i g r o s 

de e x p l o s i ó n 

en S a o 

P a u l o 

Sao Paulo (Brasil). — La 
malla de oleoductos que re
corre el subsuelo de Sao 
Paulo amenza con romperse 
en diez puntos diferentes, lo 
que puede provocar una 

^gran explosión de graves 
consecuencias en la mayor 
ciudad industrial de Brasil. 

La Empesa. Nacional de 
Petróleo «Petrobras» no 
quiere decir dónde se en
cuentran los diez puntos 
críticos, mientras intenta re
pararlos con los más moder
nos aparatos. 

«Petrobras» es respon
sable civil de la tragedia de 
Cubatao, donde el pasado 
23 de febrero un escape de 
gasolina ocasionó una 
explosión que produjo más 
de un centenar de víctimas. 

Las constantes obras de 
las empresas constructoras 
que remueven el terreno y la 
filtración de agua, por el 
desvío del curso de cañerías, 
fuerzan algunos trechos de 
los conductos de petróleo y 
provocan su rotura, según 
técnicos de «Petrobras». 

La malla de oleoductos 
subterráneos es ya de casi 
mil kilómetros en Sao Pau
lo. 

Hace unos día, un movi
miento de tierra ocasionó un 
escape de gasolina en la Fa-
vela de la Felicidad, al Este 
de la capital. Poco después, 
un conducto que transpor
taba gas de nafta se rompió 
durante una obra de 
ferraplén ejecutada por una 
industria del plástico de las 
Proximidades. 

Un técnico de «Petro
sas», que desde 1980 ha si
do multada 18 veces, afirma 
flue cuando se comprueba la 
seguridad de una instalación 
no se suelen cubrir todos los 
requisitos. (Efe). 

tregua», en el transcurso de 
un encuentro con periodis
tas en algún lugar de la capi
tal colombiana. 

A pesar de ello. Payad di
jo que creía en la honestidad 
y la buena voluntad del pre
sidente Belisario Betancur, 
con quien se reunió por pri
mera vez en Madrid en oc
tubre del año pasado, y ase
guró que el diálogo conti
nuará. 

«El acuerdo firmado 
entre el Gobierno y las 
FARC deja de lado muchas 
angustias del pueblo y por lo 
tanto es insuficiente», dijo 
Alvaro Payad. 

La tregua, que comenzó a 
regir a partir de las doce de 
la noche de ayer entre el 
Ejército colombiano y los 
nueve mil hombres de los 27 
frentes de las FARC, fue 
acordada el 28 de marzo en 
los Llanos de Colombia por 
seis miembros de la Comi
sión de Paz y los cinco jefes 
máximos de las FARC. 

En las últimas horas, el 
Estado Mayor de las Fuer
zas Armadas de Colombia 
(FARC) garantizó en men
saje confidencial enviado al 
presidente Betancur que 
cumplirá fielmente el pacto 
de tregua y alto de fuego. 
(Efe). 

España puede contribuir al proceso de integración 

Enrique Barón, en un mitin del S.P.D. 
de cara a las elecciones europeas 

Munich.— El ministro 
español de Transportes, 
Turismo y Comunicacio
nes, Enrique Barón, desta
có ayer en el pueblo báva-
rq de Inzell (RFA), la 
contribución que puede 
realizar la España de
mocrática al proceso de in
tegración europeo. 

En un mitin preparato
rio de las elecciones euro
peas del 17 de junio, Ba
rón expresó la solidaridad 
de los socialistas españoles 
en el Gobierno con los so-
cialdemócrata alemanes, 
actualmente en la oposi
ción. 

Barón precedió en el uso 
de la palabra al jefe del 
grupo parlamentario so-
cialdemócrata y vicepresi
dente del, SPD, Hans 
Jochen Vogel, quien agra
deció las frases de ánimo 
del ministro español. 

Barón habló de las difi
cultades que entorpecen la 
entrada de España en la 
Comunidad Económica 
Europea y dijo qué el idea
lismo había cedido su lu
gar al realismo, aunque 
añadió que «no nos han 
podido arrebatar nuestra 
voluntad de poder contri
buir al fortalecimiento de 
una Europa que no sea el 
dorado de la reacción ni se 
disuelva en un desbordado 
liberalismo». 

Enrique Barón -

Destacó también la ne
cesidad de seguir luchando 
por la paz en la mejor tra
dición histórica del movi
miento socialista interna
cional para evitar que 
«Europa se convierta en 
tierra quemada entre las 
dos superpótencias». 

Por último apeló a los 
socialdemócratas alema
nes para que hagan todo lo 
posible para que España 

logre incorporarse a esa 
Europa progresista, «cuyo 
corazón late a la izquier
da». 

El ministro español, que 
fue acogido con grandes 
muestras de simpatía entre 
los bávaros que acudieron 
al mitin, llegó a echar un 
pulso con uno de ellos co
mo antes había hecho el 
propio Vogel. (Efe). 

Las «crisis del 
petróleo» 

Bueno es que los Estados Unidos y la Unión 
Soviética se mantengan en contacto para evitar 
que la guerra entre Irán e Irak se desmadre, ponién
donos a todos en un tris de la «gran chapuza», del 
«sanseacabó», que muy pocos, y desde luego na
da sanos, podrán contar; pero por tranquilizador 
que esto pueda ser no constituye razón suficiente 
como para que dejemos de preguntarnos sobre 
aquellos posibles beneficiarios de una guerra para 
la que, aún suponiendo que fuera cierta, la locura 
con que en Occidente se adereza la imagen de Jo-
meini, no constituye razón suficiente. 

«USA y la URSS tienen intereses convergen
tes en la crisis», ha declarado un alto funcionario 
norteamericano y no es se extrañar si tenemos en 
cuenta que ambos países son respectivamente el 
segundo y el primer productos mundial de petró
leo; tampoco conviene olvidar que en la anterior 
«crisis del petróleo», las multinacionales del ramo 
no sólo no tuvieron pérdidas, sino que obtuvieron 
sustanciosos beneficios al colocar a buenos pre
cios los «stoks» acumulados. Más fácil que cerce
nar directamente la producción de artilujios in
dustriales cuando el mercado está saturado, resul
ta cerrar el grifo que permite la salida del petróleo 
tercermundista; y.con ello los beneficios son 
dobles, pues, aparte de los obtenidos en el propio 
mercado del petróleo, se obtienen también los que 
se derivan del hundimiento de esos países que se 
venían mostrando competitivos en los más va
riados campos de la industria. 

Orgullosa bajo una bóveda de cañones ha pa
seado recientemente la reina de Inglaterra al revi
sar sus tropas en la República Federal Alemana, 
pues su país ocupa el quintft puesto entre produc
tores de petróleo, y desde que Margaret Thatc ier 
llegara al Gobierno, los Estados Unidos parecen 
avenirse a repartir con ella determinados pasteles, 
pero el que anda francamente nervioso es Nakaso-
ne, y clama por la paz mientras echa cuentas sobre 
lo que podría pasar si se quedara sin ese sesenta 
por ciento de petróleo que consume el Japón pro
veniente del Golfo Pérsico. Bien tampoco les irán 
las cosas a los alemanes occidentales, pero donde 
puede notarse mucho es en la franja Sur de Euro
pa. 

Luis GARCIA 

En el sur del Líbano 

Tres militares israelíes, muertos 
en una emboscada 

Jerusalén.—En una em
boscada sufrida por una 
patrulla israeli murieron la 
madrugada del domingo un 
sargento y dos soldados, y 
otros dos soldados resulta
ron heridos. 

La patrulla israeli, que 
viajaba en un jeep, recibió 
un ataque de armas automá
ticas y lanzagranadas 
«RPG», al sur de Kamel 
Alus, en un lugar próximo a 
la línea de separación de 
fuerzas entre Israel y Siria, a 
las 3 de la madrugada. 

Este es el segundo ataque 
grave sufrido por tropas 
israelíes en la misma zona 
del sur del Libáno, que ocu
pan desde hace dos años. 

El Gobierno recibió la no

ticia, de Doca del jefe del Es
tado Mayor del Ejército, ge
neral Moisés Levy, mientras 
celebraba su reunión habi
tual de los domingos. 

El especialista militar de 
Radio Israel afirmó que la 
proximidad de la línea siria 
hace fácil la filtración de 
guerrilleros en territorio 
controlado por Israel, para 
realizar ataques o preparar 
explosivos en caminos tran
sitados por las tropas 
judías, retirándose luego a 
la zona siria. 

Esta semana que termina, 
Israel realizó dos ataques 
aéreos contra objetivos pa
lestinos sutuados en La Be-
kaa libanesa, en zona bajo 
influencia siria. (Efe.) 

El Gobierno filipino afirma 
haber conseguido 
110 escaños 

Manila.—El Gobierno del presidente Ferdinand Mar
cos, afirmó ayer que su partido ha obtenido 110 escaños en 
las elecciones a la Asamblea Nacional, informa un comuni
cado del palacio presidencial. 

El comunicado agrega que los grupos de la oposición 
han obtenido 62 de los 183 escaños en disputa y los candida
tos independientes 11. 

El comunicado no señala la fuente de procedencia de 
estas cifras. 

Las estadísticas oficiales facilitadas, el sábado por la co
misión electoral señalaban que el Movimiento de la Nueva 
Sociedad (KBL) había obtenido 91 escaños y la oposición 
59, agregando que esta última iba en cabeza en la mayoría 
de los escaños en disputa. (Efe.) 

Al parecer intentaban 
asesinar a los disidentes 
del régimen jomeinista 

S u p u e s t o 

c o m a n d o i r a n í 

e x p u l s a d o 

d e G r a n B r e t a ñ a 

Londres.— Cuatro 
hombres sospechosos de 
pertenecer a un comando de 
acción iraní fueron deporta
dos de Gran Bretaña, según 
informó el Ministerio del In
terior británico. 

Los deportados fueron 
detenidos por una brigada 
especial de la Policía, en ba
se a la ley antiterrorista, y al 
parecer tenían órdenes de 
asesinar a los disidentes del 
régimen del ayatola Jomeini 
que viven en Gran Bretaña; 

Las deportaciones tu
vieron lugar después de que 
el secretario del Interior «se 
convenciera de que estas 
personas estaban involucra
das en la preparación de ac
tos terroristas y de que su 
presencia en Gran Bretaña 
no resultaba beneficiosa pa
j a _el bien común». 

Dos de los deportados, un 
iraní - y otro marroquí con 
documentos franceses, lo 
fueron a Francia el pasado 
17 de mayo, y los otros dos, 
ambos argelinos, abandona
ron Londres con destino a 
Argelia un día después. 

Al parecer la Policía fue 
informada de la presencia 
en Londres del supuesto co
mando por un militar iraní 
de alta graduación, residen
te en Londres y que hasta 
hace pocos meses era el jefe 
de la misión naval de su país 
en la capital británica. 
(Efe). 

T u r q u í a a c u s a a 

G r e c i a d e v i o l a r 

s u e s p a c i o a é r e o 

Ankara. — Un avión de 
las Fuerzas Aéreas Griegas 
se adentró el sábado en el es
pacio aéreo turco cerca de la 
localidad de Kusadasi, en la 
costa del Mar Egeo, según 
señala un comunicado del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores turco. 

El comunicado agrega 
que la violación del espacio 
aéreo turco constituye «una 
agresión deliberada que 
podría tener graves conse
cuencias». 

El el Egeo se producen 
frecuentes violaciones del 
espacio aéreo de ambos paí
ses. Los griegos afirman que 
tienen un espacio aéreo más 
ancho y plataformas conti
nentales más largas para los 
centenares de islas -situadas 
frente a la costa turca, y en 
contrapartida, Turquía 
sostiene que en su maciza 
península de Asia Menor le 
confiere más privilegios 
sobre el mar en litigio. 
(Efe). 

¿ Se ha preguntado 
usted,industrial o 
comerciante, 
porqué 
"HOJA DEL LUNES" 
tiene 
mucha publicidad? 
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Manipulación racista de los 
test de inteligencia 

En los Estados Unidos, 
los inmigrantes de ultramar 
que ponían pie en tierra eran 
sometidos a test de inteli
gencia en los que se les pre
guntaba acerca del juego na
cional del béisbol, una ma
teria que, obviamente, les 
era ajena, pero que servía de 
todos modos para adjudi
carles un bajo coeficiente. 

Y el altó índice de deser
ción escolar de los negros se 
interpretaba a veces, sin to
mar en cuenta condiciona
mientos sociales, como cer
tificación de la incapacidad 
de esa etnia para enfrentarse 
a programas de enseñanza 
hechos a la medida intelec
tual de los niños blancos. 

Falsas experiencias 

La" pretendida inferiori
dad natural de algunas razas 
humanas ha sido defendida 
históricamente como una 
consecuencia de la herencia 
biológica. Pero las argu
mentaciones y pruebas 
aportadas por esa opinión 
determinista no han tenido 
fundamento científico y se 
han apoyado en falsas expe
riencias y en auténticos pre
juicios. 

Así, se propuso de
mostrarlo un investigador 
norteamericano, que ha re
visado exhaustivamente los 
trabajos de los craneó-
metras del siglo XÍX y los 

test de inteligencia maneja
dos en el siglo XX. El resul
tado pone en evidencia la l i 
gereza, irresponsabilidad e 
improvisación de algunas 
teorías deterministas. 

Según Stephen J. Gould, 
paleontólogo e historiador 
de la ciencia, a las conclu
siones aventuradas y los en
foques manipulados, los de
terministas han agregado en 
ocasiones cálculos aritméti
cos amañados. 

En «La mala medición del 
hombre», el libro en el que 
ha recogido recientemente 
las revelaciones de su escru
tinio, ese autor advierte que 
el debate acerca del fatalis
mo de la herencia biológica 
dista de ser una cuestión pu
ramente académica. Hay 
víctimas que pueden dar tes
timonio de los peligros de 
ciertas tesis; y, para 
hallarlas, no es necesario in
sistir en el recuerdo de los 
grandes holocaustos cometi
dos por el racismo extremo. 

Al respecto, Gould men
ciona el caso de la esteriliza
ción en los Estados Unidos, 
a partir de los años veinte, 
de jóvenes declarados judi
cialmente con retraso men
tal. A la infundada creencia 
en la trasmisibiíidad heredi
taria de la insuficiencia, se 
sumaba a veces un diagnós
tico erróneo. Pero, inva
riablemente, el daño era 
irreparable. 

Mujeres, negros 
y extranjeros 

Los craneómatras medían 
las dimensiones del cerebro 
humano para apreciar la ca
pacidad intelectual del indi
viduo. Uno de ellos, Paul 
Broca, extendió erfTre cier
tos círculos la presunción de 
que el pequeño cráneo de la 
mujer no era sólo cuestión 
de proporciones físicas, sino 
que indicaba una inteligen
cia inferior a la del hombre. 
«Una diferencia que no de
bemos exagerar —decía en 
1861 ese especialista 
francés—, pero que tampo
co podemos negar». 

Algunos trabajos del pa
sado basaban sus conclu
siones discriminatorias en 
errores aritméticos más o 
menos encubiertos y la 
mayoría de ellos respondían 
a enfoques anticientíficos y, 
especialmente arbitrarios. 
Pero la ciencia puede, desde 
luego, volver atrás. Puede 
restablecer la exactitud de 
las operaciones matemáticas 
y evidenciar la ausencia de 
rigor de los puntos de parti
da y los desarrollos. 

Stephen Gould, en su em
peño de denunciar la debili
dad de los cimientos del de-
terminismo biológico, ha re
unido pruebas y construido 
argumentaciones destinadas 
a establecer que la inteligen
cia no es susceptible de me-

dición ni de ser definida por 
un coeficiente. Los tests, 
afirma ese experto, «no 
pueden abarcar ese mara
villoso y multifacético asien
to de las facultades huma
nas». 

Robert Yerkes, protago
nista de otro de los antece
dentes citados por Gould, 
estuvo al frente del equipo 
que efectuó el test de inteli
gencia a todos los reclutas 
norteamericanos que 
marchaban a ios campos de 
batalla de la I Guerra Mun

dial. Los datos acumulados 
indicaban una relación di
recta entre la educación reci
bida y el coeficiente obteni
do. Pero Yerkes no quiso 
comprender que los pobres 
resultados, de los reclutas 
negros se debían a una defi
ciente educación. Hizo todo 
lo contrario. Informó que, a 
su juicio, la innata inferiori
dad intelectual de los negros 
era la causa que los inhabili
taba para afrontar los pla
nes de enseñaza previstos 
para los niños blancos. 

Los inmigrantes extranje
ros, que debían responder a 
cuestionarios adecuados so
lamente al norteamericano 
medio, eran el otro grupo 
descalificado por la doctrina 
determinista. Pero la cien
cia, como concluye Stephen 
Gould, cuenta con los me
dios para combatir el pre
juicio. Su libro aporta 
muchos de los instrumentos 
eficaces para esa tarea. 

Federico MAZA 
Servicios 

- Especiales Efe 

Esta Agenda del joven está abierta a todos los grupos y 
entidades juveniles de Cantabria para dar a conocer sus 

actividades, al tiempo que informa de las ofertas de 
trabajo, convocatorias, concursos y otras acciones 

de interés para la juventud. AGENDA J U V E N I L 
DIRECCION REGIONAL 
DE JUVENTUD. 
Oficina de Información Juvenil 
C. / Burgos, 11, 7? 

AYUNTAMIENTO DE 
SANTANDER. Convoca
toria para cubrir en pro
piedad, mediante el proce
dimiento de concurso-
oposición libre, una plaza 
de Operario Ayudante de 
Programación. Requisi
tos: ser español, 18 años 
sin haber cumplido los 60, 
título de Bachiller Supe
rior o equivalente. Plazo 
de admisión de instancias: 
30 días, a partir de su 
publicación en el «B. O. 
E.». 

AYUNTAMIENTO DE 
A M P U E R O . Convoca 
concurso-oposición para 
la provisión de una plaza 
de Agente Auxiliar de la 
Policía Municipal. Re
quisitos: edad, 18 a 55 
años; estatura, 1,65 m.; 
estudios de E. G. B., Cer
tificado de Escolaridad o 
equivalente. Plazo de soli
citud: 15 de junio. 

AYUNTAMIENTO DE 
LAREDO. Convocatoria 
para cubrir en propiedad 
tres plazas con destino 
fundamentalmente al 
Servicio de Aguas. Re
quisitos: ser español, tener 
18 y no haber cumplido los 
55 años. Plazo de presen

tación de instancias: 20 de 
junio. 

E L AYUNTAMIENTO 
DE SANTANDER hace 
públicas las bases para 
cubrir en propiedad una 
plaza de Ayundante de 
Archivos, Bibliotecas y 
Museos. Condiciones: ser 
español, edad 18 sin haber 
cumplido los 60 años, 
título de Diplomado Uni
versitario, Ingeniero Téc
nico, Arquitecto Técnico 
o equivalente. Plazo de 
admisión de instancias: 
30 días, a partir de su 
publicación en el «B. O. 
E.». 

B A S E S P A R A L A 
PROVISION EN PRO
PIEDAD DE UNA PLA
ZA DE FONTANERO 
EN E L AYUNTAMIEN
TO DE AMPUERO. Re
quisitos: edad 18 a 55 
años. Certificado de Esco
laridad o equivalente. Co
nocimientos de fontanería 
a nivel de oficial. Plazo de 
solicitud: 20 de junio. 

AYUNTAMIENTO DE 
RASINES. Convocatoria, 
mediante el procedimiento 
de oposición libre, para 
cubrir una plaza de opera
rio. Condiciones: ser espa
ñol, 18 a 55 años. Certifi
cado de Estudios Prima
rios o equivalente. Plazo 
de solicitud: 20 de junio. 

M I N I S T E R I O D E 
TRABAJO Y SEGURI
DAD SOCIAL. La Direc
ción General del Instituto 
Nacional de la Seguridad 
Social convoca oposición 
para la provisión de 30 
plazas del Cuerpo de In
tervención y Contabilidad 
de la Seguridad Social. Re
quisitos: tener la naciona
lidad española, mayor de 
edad, título de Licenciado, 
Ingeniero o Arquitecto Su
perior. Plazo de admisión 
de solicitudes: 16 de 
junio. 

C U R S O S 

LA DIRECCION RE
GIONAL DE JUVEN
TUD Y DEPORTE con
voca las Primeras Jorna
das de Informadores Juve
niles, a celebrar en Santan
der, los días 28, 29 y 30 de 
junio. Estas Jornadas 
tienen como finalidad po
ner en funcionamiento el 
Centro Coordinador Re
gional de Información y 
Documentación al servicio 
de los jóvenes. Pueden 
participar Ayuntamientos, 
Centros Sociales, Casas de 
Cultura y Medios de Co
municación, así como en
cargados o dirigentes de 

las diferentes Oficinas de 
Información de la red na
cional. 

LA DIRECCION GE
NERAL DE LA JUVEN
TUD DEL MINISTERIO 
DE CULTURA, Y E L 
AYUNTAMIENTO DE 
GIJON, con la colabora
ción de la Consejería de 
Educación y Cultura del 
Principado de Asturias, 
convocan los I I En
cuentros de Juventud 
«Cabueñes-84», durante 
los días 17-28 de julio, en' 
Gijón. Las inscripciones 
han de ser recibidas antes 
del 15 de junio y la cuota de 
inscripción es de4.000pese-
tas por semana, entrando en 
la misma el alojamiento y la 
manutención. El contenido 
de los Encuentros será: Se
minarios, Talleres y Feria 
del Video. 

E L INSTITUTO NA
CIONAL DE SERVICIOS 
SOCIALES, «INSERSO», 
a través del Servicio Social 
de la Tercera Edad, convoca 
el «I Curso sobre Dirección 
de Centros de Día para la 
Tercera Edad», con la fina
lidad de capacitar al perso
nal directivo de este tipo de 
Centros y a aquellos que, 
contando con algún tipo de 
experiencia, se muestran in
teresados en los Servicios 
Sociales y en la atención a 

las personas de edad avan
zada. Se celebrará en 
Madrid, del 13 al 15 de ju
nio. Pueden tomar parte 
aquellas personas que osten
ten actualmente la responsa
bilidad de Centros de Día 
(Hogares y Clubes) para la 
Tercera edad y otras en po
sesión del título superior o 
medio, preferentemente en 
especialidades relacionadas 
con las Ciencias Sociales, 
con justificadas espectativas 
de acceder a estos puestos de 
trabajo en Centros simila
res. 

Las inscripciones serán 
gratuitas y han de efectuarse 
antes del 3 de junio. 

E L AYUNTAMIENTO 
DE VILLANUEVA DE LA 
SERENA (BADAJOZ), 
convoca el IV Premio «Feli
pe Trigo», de novela y 
narraciones cortas, con 
arreglo a las siguientes ba
ses: podrán participar todos 
los escritores, cualquiera 
que sea su nacionalidad, con 
obras escritas en Castellano. 
Los originales, de tema 
libre, serán inéditos. Se es
tablecen dos modalidades: 
a) Premio «Felipe Trigo» de 
Novela, dotado con 400.000 

Gobierno de Cantabria 

pesetas, para obras con una 
extensión de 150 folios; b) 
Premio «Felipe Trigo» de 
Narraciones Cortas, dotado 
con 200.000 pesetas, para 
obras con una extensión 
mínima de 15 folios y máxi
ma de 50. Los originales es
tarán mecanografiados a 
doble espacio en folios de 27 
a 30 líneas, por una sola ca
ra. El plazo para la presen
tación de los trabajos finali
zará el día 30 de junio. 

E L AYUNTAMIENTO 
DE LOGROÑO convoca 
Concurso de Cartel anun
ciador de XXVII Fiesta 
de la Vendimia Riojana. 
Pueden tomar parte todos 
los artistas que lo deseen y 
enviar cuantos trabajos 
consideren oportunos, de
biendo de ser originales e 
inéditos. El tema será de 
libre elección del artista. 
Los carteles estarán con
feccionados en sentido 
vertical y medirán 100x70 
cms. Podrán estar realiza
dos por cualquier procedi
miento técnico. Llevarán 
la siguiente inscripción: 
L A RIOJA. X X V I I I 
FIESTA DE LA VENDI
MIA. Logroño 20-27 de 
septiembre de 1984. 

, Secretaría de Estado de 
Turismo. Fiestas de Inte
rés Turístico Nacional. 
Los trabajos se remitirán 
antes del 2 de junio. 

PRESIDENCIA 



T E K A S E Q U E D A 

A R R I B A 
Enrique VILLA 

Se logró la permanencia 
al vencer al Cajamadrid y el 
delirio en las pistas del Pa
bellón Municipal fue impre
sionante. Los aficionados 
que siguieron el partido 
entre cántabros y ahorrado
res vibraron con la victoria 
de su equipo que, al final 
(31-25) daba el paso definiti
vo a salir el año que viene en 
División de Honor. 

El partido no tuvo mucha 
historia debido a la supe
rioridad de los cántabros. 
En el semblante de unos y 
otros se veía la faz de triun
fadores de los de Teka y ello 
se reflejó por las ganas y la 
lucha colectiva que pusieron 
sobre las pistas de juego. 

Nada más comenzar, el 
marcador se les puso de cara 
y se llegaba a los 15 minutos 
con un claro 10-5, que iría 
en aumento merced al buen 
quehacer de los artilleros de 
Teka y así llegaba al tér
mino de la primera parte 
con 16-10. 

No cabía duda que tenía 
que pasar algo raro para que 
Teka dejase escapar la victo-
ría y de hecho nadie pensaba 
en esta contingencia. La se
gunda parte también se jugó 
con dominio de Teka, que 
incrementó la diferencia de 
goles a su favor, lo que 
hacía que las gradas vibra
sen con el quehacer de sus ju
gadores. Se llegó hasta el 23-
14, máxima renta local, que 
después tuvo que confor
marse con la victoria por 31-
25. 

Lo que se pretendía ya es
taba logrado. La invasión 
de la pista de juego fue co
lectiva y los abrazos y lágri
mas estuvieron a la orden 
del día. El objetivo se había 
conseguido en la última jor
nada y ello sabía mejor. 

El partido se planteó por 
parte de Teka con muchas 

La alegría se desbordó al final del partido, una vez consumada la permanencia. 

ganas y superó el hándicap 
que suponía el que los 
ahorradores colocasen a 
Molina sobre Señad para 
frenar al yugoslavo y de 
hecho que lo logró, pero Zi-
gic Gordan realizo lo que su 
compatriota no pudo hacer 
y marcó nueve goles, de 
bella factura, algunos de 
ellos. 

En definitiva, gran jorna
da del balonmano cántabro, 
que mantiene a un equipo 
en la División de Honor y 
con gran juego, demostran
do la neta superioridad 
sobre el rival, Cajamadrid. 

Arbitraron los colegiados 
Costas e Iniestas, que estu
vieron regulares. Tuvieron 
bastantes errores, si bien a 
su favor que a nuestro juicio 
fueron imparciales. 

Por Teka se alinearon: 
Roberto y Jesús, porteros; 
Merino, Postigo, 4; Moran
te, 2; Mazorra, 5; Francés, 
1; De Santiago, 3; Zigic, 9; 
Señad, 4; Estrella, 2, y Esla
va, 1. 

Cajamadrid: Manolo y 
Lebrón, porteros; Martínez, 
4; Beaus, 1; González, 5; 
Belardo, Muñoz, 2; Elber-
din, 4; Molina, 7; Somaio, 
Gutiérrez y Pradas, 2 

Campeonato Nacional 
Juvenil 

Oubasa Kíffor, 15; 
At. Madrid, 18 

No pudo el Clubasa ven
cer al At. de Madrid y de 
hecho le faltó fortuna para 
poder obtener un resultado 

favorable. El At. de Madrid 
jugó lo justo y al final la vic
toria de los colchoneros se 
produjo por tres goles (15-
18), precisamente los 
penaltíes que fallaron los 
cántabros. El partido fue de 
mando de los visitantes que 
llevaron al descanso con 7-
10. 

En la continuación, el 
Clubasa acortó distancias y 
llegó a colocarse con 13-15, 
pero no pudo empatar el 
partido y al final la victoria 
del equipo del Atlético 
Madrid, por 15-18. 

Por Clubasa Kíffor se ali
nearon: Javier y Maestro, 
en la puerta; Marcial, 2; 
Juan, 1; Antonio, 1; Nacho, 
Eguiluz, 1; Manolo, 4; Ger
mán, 2; Castañedo, 1; 
Ferreiro, 3 y Villanueva. 

E l segundo deporte 
de Cantabria 

E l balonmano, sin ninguna dudaos, en Cantabria, 
el segundo deporte de conjunto, detrás del fútbol, pero 
muy por delante de cualquier otra especialidad. E l ascen
so ha sido espectacular. La cancha de la Plazuela de 
Pombo, desgraciadamente perdida, fue el inicio del des
pegue de una especialidad que no era demasiado conside
rada hasta que el Sin - Fin, E l Diluvio, o aquellos otros 
clubes comenzaron a poner los cimientos de lo que iba a 
ser un deporte de masas. E l éxito del balonmano se debe, 
en buena parte, a la Plazuela, al hecho de jugarse en un 
lugar público por el que todo el mundo pasaba y se 
quedaba a ver qué era aquello. También, en la labor de 
una Federación responsable y efectiva por entonces, que 
luchó por elevar su deporte, y lo logró, hasta límites in
sospechados. 

Vinieron después Alisas y La Salle de Los Corrales y 
consiguieron logros importantes para el balonmano cán
tabro, cuyas raíces eran cada vez más sólidas. Se veía cla
ro que se iba hacia arriba. En el Pabellón de los Escola

pios jugó el Teka hasta que fue inaugurado el de La Al-
bericia. E l balonmano ha tenido la virtud de hacerle pe
queño a escasos meses de su estreno. 

Nunca, hasta esta temporada. Cantabria contó con 
un equipo en la máxima categoría. Lo consiguió Teka 
tras mucho tiempo intentándolo. Ayer, en un clima me
morable, logró mantenerla. Es un éxito del equipo, pero 
también de todo el balonmano y, efectivamente, de la 
gran afición que se ha logrado concitar. 

E l Teka es el máximo exponente, pero detrás hay 
basé. Y esto es tanto o más importante, porque en Pri
mera, en Segunda y en Juveniles, los representantes de 
nuestra región han realizado una temporada 
completísima. 

E l balonmano le ganó la partida al baloncesto, aue 
en casi todo el territorio nacional es el segundo deporte. 
La labor, excelente, ha cuajado. Y el Teka, ayer, consi
guió que por segundo año consecutivo Cantabria pueda 
estar en lo más alto. 

Jesús M. TEJA. 

Zigic, que realizó un gran partido, en una acción ofensiva. 

Clasificación final 
Madrid.— La División de Honor ha terminado y, con el título 

decidido hace dos jornadas, lo más importante de ayer fue la derro
ta del Málaga ante los rojiblancos (18-17), lo que significa su des
censo a la Primera División. 

En los últimos segundos casi empatan los malacitanos, pero los 
nervios les traicionaron. De haberlo hecho, el descendido habría si
do el Cajamadrid, que ha perdido con el Teka (31-25), equipo éste 
que necesitaba también ganar para alejarse de los lugares de descen
so. 

Por lo demás, Atlético jugará la Copa de Europa; el Barcelo
na, como campeón, la Recopa, y el Tecnisa, como tercer clasifica
do, la I.H.F. 

BALONMANO - DIVISION DE HONOR 
Vigesimosexta jornada: 

At. Madrid 18 
Canteras 23 
Geieg 22 
Granollers 24 
Bidasoa 25 
TEKA 31 
Coronas 31 

Málaga 17 
Tecnisa 37 
Barcelona 37 
Michelín 19 
C. Valencia 18 
Cajamadrid 25 
Teucro (Día 15) 24 

G. E. P. Pt. 

At. Madrid 26 25 1 0 
Barcelona 26 22 1 3 
Tecnisa 26 18 4 4 
Granollers 26 14 2 10 
Bidasoa 26 1 § 2 10 
Coronas 26 13 3 10 
C. Valencia 26 12 2 12 
Michelin 26 11 1 14 
TEKA 26 10 1 15 
Cajamadrid 26 9 3 14 
Málaga 26 10 1 15 
Teucro 26 5 
Geige.. 26 5 
Canteras 26 3 

1 20 
0 21 
0 23 

673 
753 
718 
609 
556 
609 
679 
614 
609 
616 
635 
577 
549 
509 

411 51 
502 45 
582 40 
608 30 
555 30 
608 29 
677 26 
621 23 
627 21 
643 21 
697 21 
731 11 
718 10 
764 6 

f 

CAFETERIA 

PICOS DE EUROPA 
Por reforma de sus 
instalaciones permanecerá 
cerrada desde HOY, LUNES, 
día 28. 

Lo que se comunica a sus 
distinguidos clientes, amigos 
y público en general 
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El fútbol ha dado un gran ejemplo a Cantabria 

Solidez y unidad, claves del 
ascenso del Racing 

Confieso con sinceridad, antes de hilar este 
breve comentario, que no soy un experto en cues
tiones futbolísticas, aunque me apasione este de
porte de masas que aquí en Cantabria acaba, ade
más, de propiciar una de las satisfacciones popula
res del año : el ascenso del Racing a la División de 
Honor. 

No creo que ésta sea 
una alegría exclusiva de 
quienes los domingos nos 
acercamos a El Sardinero 
para animar al equipo; 
más bien pienso —y 
afirmó— que es una satis
facción compartida por 
todos, por quienes siguen 
al equipo y por todos 
aquellos que desde la co
modidad del descanso do
minical siguen las vicisitu
des del equipo por los me
dios de comunicación 
audiovisuales. 

Partimos, pues, de un 
hecho consumado y feliz: 
este ascenso del Racing 
que se ha conseguido a la 
temporada siguiente del 
descenso viene a probar la 
solidez del club y acredita 
una vez más su historia y 
raigambre en el fútbol es
pañol. No estoy yo en los 
secretos del fútbol, en sus 
tácticas y estrategias para 
precisar con exactitud el 
por qué de este ascenso. 
En primer lugar, sin em
bargo, es necesario preci
sar y destacar la regulari
dad del club, que es básica 
e imprescindible para este 

ascenso. No obstante, 
quiero ver también una ra
zón, igualmente deporti
va, pero sobre la que a ve
ces no se reflexiona, que 
ha podido ser vital y puede 
seguir siendo decisiva para 
mantener en próximas 
temporadas la categoría 
reconquistada. Me refiero 
a la solidez y unidad del 
club en esta temporada. 

Sobre este punto si que 
puedo hacer afirmaciones 
más categóricas, una vez 
confesada mi débil pro
fundidad futbolística. Es 
así porque este fin de se
mana con motivo de la 
presentación de mi último 
libro en Barcelona he teni
do la oportunidad de con
vivir con los jugadores a lo 
largo de casi cuarenta y 
ocho horas y he apro
vechado este tiempo para 
dialogar con todos con la 
sinceridad como premisa. 
De estos diálogos que no 
necesariamente tienen que 
centrarse en el aspecto 
técnico-futbolístico se 
puede deducir que el con
texto psicológico, el clima 
creado en torno a técnicos 

La concordia y la unión ha sido una de las claves en el retorno racinguista a la División de Honor. 

y jugadores, la confianza 
mutua y la responsabili
dad de cada uno, puede 
destacarse como una ra
zón vital para este ascen
so, pues no todo en el de
porte depende de los goles 
que, en efecto son vitales, 
sino también en la situa
ción psicológica, en el 
afán de equipo y unidad 
de los dieciocho o veinte 
integrantes de un equipo 
como el Racing. Y aquí es
tá la clave que uno a uno 
de los jugadores han des
tacado a la hora de hacer 
balance: la unidad y com
penetración del club, el 
respeto e incluso admira
ción a su entrenador y 

cuadro técnico, el respaldo 
de los responsables de la 
sociedad deportiva y el 
aliento de los seguidores. 

La conclusión de estas 
notas al aire es importan
te. No todo en Cantabria 
tiene que ser división, 
querellas intestinas, zanca
dillas o descalificaciones. 
Es bueno y necesariamente 
urgente que algo funcione 
bien en ambiente de uni
dad, de colaboración y de 
euforia después de ganar 
la gran apuesta deportiva. 
Un equipo o un club de 
fútbol como el histórico 
Racing necesita dirigirse 
como se ha hecho en la 
temporada que ha finali

zado, es decir, con crite
rios de unidad y concor
dia, actitudes éstas que 
desgraciadamente no des
tacan en el resto de la vida 
cántabra cuando una 
autonomía o una región es 
como un gran club y todos 
los que aquí convivimos 
alentamos los mismos co
lores, sentimientos y obje
tivos de progreso. Por una 
vez el club de fútbol ha da
do un ejemplo a los prota
gonistas máximos de los 
otros aconteceres de la re
gión y esto tiene algo de 
alentador porque marca 
pautas y define que com
portamientos son necesa
rios e imprescindibles. 

De la falta de actitudes 
cívicas generosas en favor 
de nuestra tierra me quejo 
én ese libro que, coinci
diendo con la estancia del 
Racing en Barcelona, he 
presentado en la sede del 
Parlamento de Cataluña. 
Para la autonomía es nece
sario y urgente «hacer 
pueblo» con voluntad, co
raje y tenacidad; ahora, 
con el Racing en Primera 
División, hay que asumir 
el reto de «hacer afición» 
que no sólo se recree en los 
éxitos sino que asistan y 
aliente ai club cuando lle
guen las derrotas. Esta es 
una prueba para todos en 
una nueva temporada que 
comienza porque detrás de 
los colores del Racing no 
pueden estar solamente 
cinco o seis mil socios, es 
decir, unos pocos millares 
de cántabros. 

Con frecuencia se afir
ma que el Club de Fútbol 
Barcelona es mucho más 
que un club. Con 
muchísimos menos medios 
económicos y humanos, 
desde la modestia que nos 
caracteriza, el Racing para 
todos tiene que ser, igual
mente, mucho más, bas
tante más, que un club. 
Por eso, conste aquí sin ci
tar nombres de protago
nistas ni tampoco recrear
nos en más detalles, este 
reconocimiento público 
para una gesta deportiva 
que al igual que en 
circunstancias de otras, y 
por cierto, frecuentes ac
ciones deportivas de altu
ra, ha pasado sin más pena 
ni gloria que la íntima sa
tisfacción de cada afi
cionado y ciudadano. 

José Ramón SAIZ 
Escritor 

BOLOS-Brillante jornada en el concurso de San Isidro, en Madrid 

«Tete» Rodríguez, triunfo y 
récord 

Una vez más , ei concurso nacional de San Isidro, 
disputado este f in de semana en las instalaciones de la 
Peña Bolística Madrileña, constituyó todo un rosario 
de satisfacciones y una conquista más para el coti
diano acontecer de nuestro Juego regional. 

Madrid. (Por teléfono). 
MARCELINO, enviado 

especial. 

La generosidad y deporíi-
vidad de los jugadores llega
dos desde diferentes regio
nes de España que se unie
ron en este «festival», 
quedó una vez más plasma
da en feliz evidencia. Todo 
el conjunto, todos los in
tegrantes de esta bella de
mostración folklórica regio-
nalista brilló tanto por el 
acierto como por su sen
cillez. Una conjunción que 
hizo posible una jornada 
inolvidable en la que se 
unieron mucha:, gentes que 
en muchos casos sólo se ven 
en este día de San Isidro de 
bolos, y ello es, sin duda, 
Una connotación sociológica 
y humanística de singular 
importancia, o al menos, así 
lo estimamos nosotros, que 
a través de muchos años to
da esta maraña de acciones, 
todos los entusiasmos y to
do el cariño en las bellas 
instalaciones del campo de 
San Juan Bautista, ponen a 
contribución de un regio
nalismo sincero, y que en 
bueria medida significa la 

grandeza de nuestras cos
tumbres y los valores reales 
de este pueblo de caballeros. 
Juego tan singular como 
bello y tan grande como sen
cillo. 

Hay que destacar, una vez 
más, que debido a estos 
planteamientos la organiza
ción fue sencilla y eficiente y 
demostrativa a la vez de que 
cuando los cántabros pone
mos el corazón, pocos son 
los que pueden derribar 
nuestras aspiraciones y 
quebrar nuestros deseos. 

Técnicamente, la bolera 
presentaba un aspecto ideal, 
tanto que se puede decir que 
quien no hizo nada fue por
que le faltó suerte o que ca
reció de acierto, pero de to
das formas ahí están los re
gistros logrados, con récord 
incluido que calibra por sí 
solo el juego de este concur
so, que se jugó muy limpia
mente y que fue dirigido por 
los árbitros señores Soberón 
(Francisco) y Díaz (Mar
celino), que no encontraron 
ninguna oposición en el 
comportamiento de los ju
gadores que pelearon con 
honestidad deportiva sin 
buscar ventajas fuera del 

reglamento. Todos lucieron 
a gran altura en este sentido, 
de lo que hemos de congra
tularnos. 

Por la mañana se inició el 
juego con el desempate para 
un puesto entre los 16 clasi
ficados para los octavos de 
final, ganando el madrileño 
Felipe Díaz, que superó en 
las cuatro tiradas obligadas 
al vallisoletano Barrio y al 
también madrileño Paquiío 
Rodríguez Durán. 

Las tiradas de octavos de 
final con jugadas sobresa
lientes y otras no tanto y en 
definitiva se estableció la 
clasificación siguiente: 

Tete Rodríguez, 138; José 
María Gutiérrez, 136; Calix
to, 134; El Belga, 129; Ingel-
mo, 126; Marcos, 124; Lin, 
121, y Rafael Fuentevilla, 
que cerraba el turno de los 
ocho grandes, 121, quedan
do eliminado por lo tanto, 
consiguiendo el premio de 
consolación. 

Miguel, 118; Oríiz, 118; 
Lucas Arenal, 1Í7; Enrique 
Murillo, 116; Emilio García, 
115; Felipe Díaz, 111; Jaime 
Blanco, 108, y Paulino Pin
ta, 103. 

Los cuartos de final se 
iniciaron con puntualidad 
taurina, con la presencia en 
el corro de Rafa Fuentevilla, 
que jugó mucho más centra
do que en la mañana, ano
tando en su vuelta 131. Des-

Tete Rodríguez fue el mejor en Madrid. 

pués tiraron Lin, 111; Mar
cos, 119; Ingelmo, 110; El 
Belga, 116; Calixto, 128; Jo
sé María Cmtiérréz, 125, y 
Tete Rodríguez, en una por
tentosa demostración de 
juego conseguía con una bo

la queda de estacazo y con 
dos emboques, 150 bolos, 
que le ponían en cabeza pa
ra no abandonarla en toda 
la tarde. 

En la semifinal, el chaval 
de Treceño jugó implacable 

realizando jugadas que 
deleitaron a los numerosos 
espectadores que abarrota
ban las gradas de la bolera 
de la Peña Bolística. Anotó 
140 bolos, con los qué 
llegaría a la final con la ven
taja de 39 bolos sobre el mo
desto buen jugador y exce
lente persona que es José 
María Gutiérrez, de la Peña 
de La Cavada, que mereci
damente se colocó para al 
concurso epílogo tras supe-
raí- a Calixto, que con una 
suma de 246 bolos fue terce
ro, clasificándose Fuente-
villa el cuarto, con 245 bo
los. 

La final fue un paseo para 
Rodríguez, que conseguía 
128 bolos, con lo que gana
ba el concurso, establecien
do, además, un nuevo ré
cord con 418 bolos, supe
rando el que él mismo tenia 
establecido en 409 bolos 
desde 1978. En este concur
so final, Rodríguez tuvo una 
bola queda cuando tiraba 
confiado y en plan de gana
dor, pero que no afectó a su 
rendimiento. José María, 
con una bola corta de cintai 
se quedaba en 110, sumando 
361 bolos. 

Al final se efectuó el re
parto de premios, estando 
presentes el presidente deja 
Federación Española; los de 
las federaciones Castellanay 
Cántabra, y el pleno de ja | 
junta directiva de la F 
Bolística Madrileña, asis
tiendo también el presidente 
de la Casa de Cantabria 
Madrid, que mostraría s,| 
satisfacción por el ambiej1' 
te vivido en directo en est» 
jornada. 
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Fútbol Regional • Barreda, campeón, asciende; Pontejos, Vimenor y Revilla, descienden 

El Velarde jugará la promoción de ascenso 
Con alegría para unos y tristeza para otros, se cerró, 

ayer, el Campeonato Preferente, en el que, a modo de resu
men, indicaremos que el Barreda se proclamó campeón, y 
consigue el ascenso a Tercera División; el Velarde, logra la 
segunda plaza, que le permitirá promocionar con el subcam-
peón de la Preferente de Asturias para lograr el ascenso a 
categoría nacional y que Pontejos y Vimenor serán, definiti
vamente, quienes acompañen al Revilla a la categoría infe
rior, ocupando Peñacastillo y Brazomar las dos plazas va
cantes en la máxima categoría del fútbol regional, en tanto 
que el At. Deva queda a la expectativa de que el Velarde 
logre el ascenso, para acompañar a los dos citados con ante
rioridad. 

La última jornada disputada ayer no pudo tener más 
color y emoción, al disputarse, bien fuera por una u otra cir
cunstancia, media docena de partidos decisivos. En la lucha 
por el subcampeonato, el choque clave era el que enfrentaba 
a Albericia Provasa y Velarde, ya que quien saliese vencedor 
se proclamaría subcampeón, en tanto que el empate benefi
ciaba al Lope de Vega, en caso de que éste se impusiera en su 
cancha al Noja. 

La incertidumbre y emoción del partido del «Juan Hor-
maechea», llevó a muchísimos aficionados a La Albericia, 
hasta el punto de registrarse la mejor entrada de la tempora
da. Al final, entusiasmo entre los seguidores del Velarde, 
que se alzaba, con toda justicia, con los dos puntos, ven
ciendo a los locales por 1-3, con lo que los del «Alberi», un 
año más, se quedan con la miel en los labios de intentar el 
ascenso a Tercera. A los siete minutos de juego, el Velarde 
inauguraba el marcador por mediación de Chileno, al rema
tar un servicio de Nani. La alegría de los de La Maruca 
duraría muy poco, ya que tres minutos más tarde lograba 
empatar, al aprovechar Chema un mal saque de puerta del 
portero visitante y marcar el 1-1, con el que terminaría la 
primera mitad. En la segunda parte, hasta el minuto 32, no 
volvió a marcar el Velarde, al producirse un penalty por 
derribo de Reigadas a Chileno, en una penetración de éste en 
el área, ejecutando la falta máxima Santamarta. Con el At. 
Albericia ya entregado, tres minutos más tarde, el mismo 
Santamarta colocaría en el marcador el 1-3, al rematar un 
pase de Nani, terminando el choque con el lógico entusias
mo de los seguidores de Muriedas-Maliaño, que intentarán 
ahora culminar su sensacional campaña logrando el ascenso 
en la promoción que deben jugar con el subcampeón de As
turias, el Lenensa de Pola de Lena (campeón se ha procla
mado el Camocha que jugará en la categoría superior). 

El Lope de Vega termina la temporada igualado a pun
tos con el Velarde, pero tiene que conformarse con la tercera 
posición, ya que su oponente hace valer su mejor gol avera-
ge particular, entre ambos. El único resultado que servía a los 
de Vega era el empate entre Albericia y Velarde, cumpliendo 
ellos con su obligación de conquistar los dos puntos en su 
confrontación con el Noja, al que endosaron un 4-1 expresi
vo de su superioridad en un bonito partido, bien jugado por 
ambos bandos. La primera parte terminó con victoria 
mínima local al marcar Mané a los 22 minutos, de fuerte dis
paro. Previamente, dos minutos antes, Toño, del Noja, eje
cutó un penalty, siendo detenido su disparo por el guarda
meta. En la segunda parte, a los 18 minutos, aumentó la 
cuenta el equipo local, en disparo raso, cruzado, de Juanjo; 
el mismo jugador que dos minutos más tarde establecía el 3-
0. Paco, resolviendo un barullo en el área, marcaba a la me
dia hora para el Noja y, a los 35 minutos, se cerraba la cuen
ta al disparar Cutu cruzado desde fuera del área y establecer 
el 4-1 definitivo. 

DESCENSO DE VIMENOR Y PONTEJOS 

Cinco equipos se veían implicados, en la última jornada 
para decidir los dos que faltaban para acompañar al Revilla 
a la categoría inferior. Como hemos señalado, Pontejos y 
Vimenor son los dos señalados, a pesar de que uno y otro 
consiguieron ayer resultados positivos, empatando el Vime
nor en Suances y venciendo el Pontejos en su propio terreno 
de juego. Los dos descendidos terminaron empatados con el 
Montaña Peñucas que, en una desangelada actuación caía 
Por 3-0 ante el colista. Revilla. Sin embargo, en ese triple 
empate salen favorecidos los hombres de Tacoronte, al ter
minar la «liguilla» particular en primera posición, empatan
do a cinco puntos con el Pontejos y haciendo valer su mejor 
gol average particular (victoria por 4-2 en Montaña y derro
ta por 3-2 en Pontejos), en tanto que el Vimenor sólo suma 
dos puntos. Emoción, pues, hasta el último minuto en los 
Partidos en que intervenían todos estos equipos, habiéndoles 
sobrado puntos, al final, a Comillas y Suances, para salvar 
la categoría. 

Los restantes partidos del día eran de puro trámite, re
solviéndose en todos los casos con resultados normales, 
incluido el empate del campeón. Barreda, en Ramales. Por 
cierto que los rumores de que los barredenses iban a renun
ciar al ascenso a Tercera han quedado borrados al manifes
tar su directiva la intención de jugar, una vez más en su lar
go historial, en categoría nacional. 

PRIMERA REGIONAL 

También dentro del Campeonato de Primera Regional 
terminó el torneo liguero con una jornada postrera en la que 

Velarde 

los lugares de descenso. El subcampeonato lo logra el Brazo-
mar, después de golear al Selaya y, definitivamente, acom
pañará al Peñacastillo a Preferente, quedando el At. Deva a 
la expectativa de que se produzca la vacante del Velarde por 
ascenso de éste. En cuanto al puesto de descenso, acompa
ñando al Siete Villas y Bezana, lo ocupa el Miengo, que per
dió frente al Colindres por 4-1, salvándose en última instan
cia este último de la pérdida de la categoría. Los resultados 
de la jornada fueron: 

At. Deva, 2; Toluca, 0. 
At. Peñacastillo, 2; Cudeyo Solares, h 
Colindres, 4; Miengo, 1. 
Brazomar, 5; Selaya, 1. 
Valdáliga, 3; Cartes, 2. 
Iguñá-Siete Villas (no se presentó el Siete Villas). 
Cabuérniga, 0; Marina de Cudeyo, 1. 
Torina, 4; España de Cueto, 0. 
Bezana, 4; Portuarios, 2. 
Toranzo, 6; Reocín, 0. 

IBARRA 

¡TODO L L E G A . . . NUEVO «VOLVO 740 GLE»! 

A<S CASTELLANOS DE SANTANDER S.A. 
Castilla 33 -Telf. 221950 - Santander 

LIMPIEZAS 

L I M E S A 
LIMPIEZAS MECANIZADAS, S. A. 

Pisos, Comunidades, 
Cristales, Colegios, 
Bancos, Industrias, 

etcétera 
Trav. del Cubo, 2 
(Galerías La Esperanza) 

T E L E F . 216451 

L o s 14 ac ier tos 

1 .—Castilla - Las Palmas 
2. —Huelva - Palencia 
3. —Celta - Oviedo 
4. —Castellón - R. Vallecano 

X 
1 
1 
X 

5. —Algeciras - Hércules 
6. —Elche-Bilbao Ath . . . . 
7. —Linares - Cartagena . 
8. —Granada - Coruña .... 

9 . -Barcelona At. - RACING 
10. —S. Sebastián - Sestao ... 
11. -B inéfar - Sabadell 

1 
X 
2 

12. — Alcoyano - C. Sotelo 
13. — Antequerano - Lorca 
14. —C e u t a - J a é n 

2 
X 
1 

O R O 
B A N C A 

D E 

M E T A L E S 

P R E C I O S O S 

J &. J Se j 

—Oro, plata, joyas, 
papeletas de empeño... 

PAGAMOS 10 % MAS 
Si lo desea, puede 
recuperar su joya 
C/ Lealtad, 14, 3.° 

Santander 
\ (Absoluta discreción 

V seriedad) 
ABIERTO SABADOS 

TARDÉ 

¡ Q U E S U E R T E ! 

faltab a por conocer el ocupante 4gl(|e|.u^d9Jpues¡tQ;.>; lino de 

P O R Q U E EN C A N T A B R I A T E N E M O S L A S M E J O 
RES V A C A S DE E S P A Ñ A , P O D E M O S E L A B O R A R 
EL R I Q U I S I M O Q U E S O DE N A T A 

« L O S C A M P E S I N O S » 
¡ E l Q u e s o d e C a n t a b r i a ! 

- N u t r e , p e r o n o e n g o r d a - 1 0 0 G r s . d e q u e s o = 1 l i t r o de l eche 
C o n la g a r a n t í a de : 

Q U E S E R I A S C A N T A B R A S 
ORUÑA DE P I E L A G O S - Tel. 574007 



FUTBCChL 
JARDINEAR DISFRUTANDO 

' Venga a conocer 
la gran novedad 
de 1984 
en cortacéspedes: 

«AVANZA SOLO» 
Y ELECTRICO 

Le esperamos en: 

E S C A L L A D A 
COMERCIAL 

DE MOTOSIERRAS 

Avda. Pablo Garnica, 19 
Tel. 892098-TORRELAVEGA 

JARDINERIA 
Avda. Parayas, 8 
lelét, 341021 
SANTANDER 

NEUMATICOS 

I I R E L L I 
¡CINTURATO P3| 

VENTA Y SERVICIO 

A G E N C I A 

N A N S A 
castilla, 4 2 - t e í n a s . 2i6658-2iS662 - Santander 

S E G U N D A D I V I S I O N 

R E S U L T A D O S 

Castilla 2 
Huelva 2 
Celta 1 
Castellón 2 
Algeciras 2 
Elche 4 
Linares 3 
Granada 4 
Barcelona At 1 
Tenerife 2 

Las Palmas 2 
Falencia 0 
Oviedo 0 
R. Vallecano 2 
Hércules 0 
BilbaoAth... 0 
Cartagena 0 
Coruña 1 
RACING 0 
At. Madrileño 1 

C L A S I F I C A C I O I M 

J . G. E. P. F. C. Ptos. 

Castilla 38 19 12 7 69 47 
Bilbao Ath 38 20 10 8 61 39 
Hércules 38 16 13 9 46 35 
RACING 38 16 12 10 53 39 
Elche 38 16 11 11 64 40 
Celta..... 38 15 12 11 45 36 
Barcelona At 38 14 12 12 55 48 
Granada 38 15 10 13 42 36 
Coruña 38 14 11 13 37 39 
Castellón 38 14 9 15 45 57 
Las Falmas 38 12 12 14 46 52 
Huelva 38 12 12 14 32 48 
Oviedo. 38 13 9 16 44 49 
At. Madrileño 38 12 10 16 64 63 
Tenerife 38 11 12 15 45 49 
Cartagena 38 9 15 14 35 46 
Linares 38 11 10 17 39 55 
Algeciras r.. 38 10 12 16 34 45 
Falencia 38 8 13 17 33 49 
R. Vallecano 38 7 15 16 34 51, 

50+12 
50+12 
4 5 + 7 
44 + 
43 + 
42 + 
40 + 
40 + 
39+ 1 
3 7 - 1 
3 6 -
3 6 -
3 5 -
3 4 -
3 4 -
3 3 -
3 2 -
3 2 -
2 9 -
2 9 -

E L CABALLO 
D E BATALLA 

Furgoneta PKGASO J-4 1100 
Concesionario Oficial: 

JOSE VIDAL DE LA PEÑA,S.A 
Ventas: P" de Pereda, 35 Teléf. 212150. 

Servicio: Ctra. de Paiayas, Km. 3 Teléf. 250450 

S E G U N D A D I V I S I O N « B » 

R E S U L T A D O S 

Hospitalet 2 
Alcoyano 0 
Antequerano 1 
Ceuta 1 
Jerez 1 
Fortuense 4 
Aragón 3 
Farla 0 
Zamora 3 
Ibiza 1 

Alcalá 0 
C. Sotelo 2 
Lorca 1 
Jaén 0 
Albacete 2 
Linense 0 
Foblense 1 
Badajoz 2 
Talavera 1 
Córdoba.... 2 

C L A S I F I C A C I O N 

J . G. E . P. F. O. Ptos. 

Lorca 38 
C. Sotelo 38 
Jaén 38 
Badajoz 38 
Albacete 38 
Jerez 38 
Alcalá 38 
Af coya no 38 
Ceuta 38 
Parla 38 
Aragón 38 
Poblense 38 
Zamora 38 
Talavera. 38 
Linense 38 
Hospitalet... 38 
Fortuense 38 
Antequerano 38 
Córdoba 38 
biza 38 

19 11 
21 6 
19 9 
20 5 
16 10 
16 10 
18 6 
15 10 
14 10 
12 13 
15 6 
13 10 
14 7 
11 13 
14 7 
11 13 
13 9 
15 4 

8 11 
5 12 

8 51 28 
11 56 31 
10 66 44 
13 42 30 
12 47 39 
12 53 41 
14 52 44 
13 52 49 
14 50 46 
13 44 48 
17 49 48 
15 44 42 
17 32 38 
14 38 44 
17 52 71 
14 36 46 
16 38 51 
19 44 52 
19 30 57 
21 31 58 

49+11 
48+10 
47+ 9 
4 5 + 7 
4 2 + 4 
4 2 + 4 
4 2 + 4 
40+ 2 
38 
3 7 - 1 
3 6 - 2 
3 6 - 2 
3 5 - 3 
3 5 - 3 
3 5 - 3 
3 5 - 3 
3 5 - 3 
3 4 - 4 
27-11 
2 2 - 1 6 

TALlLtRIES C A G I G A I L 
SOCIEDAD COOPERATIVA LIMITADA 

CONSTRUCCIONES METALICAS - CALDERERIA 
CERRAJERIA - CARPINTERIA METALICA DE 
HIERRO Y ALUMINIO - PERSIANAS METALICAS 

DE SEGURIDAD 

La Albericia, 96-B - Tel. 331590 SANTANDER 

( 1 L I J 5 R N 
C A R P I N T E R I A D E A L U M I N I O -

Transformados de carpintería de aluminio 
y metalistería en general 

8.° San Martín, 31-B - PEÑACASTILLO 

TELEF. 339933 - SANTANDER 

¡Pídanos, hoy mismo, presupuesto 
sin compromiso! 

LoBn 
bou t ique 
hombre 

Martillo, 4 

S E G U N D A D I V I S I O N U B U 

R E S U L T A D O S 
Endosa 4 
Compostela 2 
Ferrol....... 1 
Figueras 1 
S. Sebastián 2 
Alavés 3 
Erandio 2 
Logroñés 2 
Binéfar 3 
Tarragona. 2 

Huesca..... 0 
Lérida 3 
Avilés I . . . . . . . 1 
Sporting At... 0 
Sestao r 2 
Baracaldo 1 
Arosa ; 0 
Osasuna F 1 
Sabadell 4 
Andorra 2 

C L A S I F I C A C I O N 

J . G. E. P. F. C. Ptos. 

Sabadell 38 19 13 6 73 31 51 +13 
Logroñés 38 21 9 8 68 26 51+13 
Alavés 38 21 8 9 65 35 50 + 12 
Figueras 38 20 8 10 56 47 48+10 
Tarragona 38 19 9 10 57 38 47+ 9 
Sestao 38 18 10 10 57 36 46+ 8 
Binéfar 38 17 8 13 50 40 42+ 4 
Lérida 38 16 10 12 53 39 42+ 4 
S. Sebastián 38 15 11 12 43 38 41 + 3 
Andorra 38 14 13 11 52 44 41 + 3 
Osasuna F 38 15 8 15 39 43 38 
Endosa 38 14 9 15 47 50 3 7 - 1 
Sporting At 38 16 5 17 50 46 3 7 - 1 
Compostela 38 11 11 16 41 55 3 3 - 5 
Arosa 38 11 8 19 39 64 3 0 - 8 
Avilés 1 38 11 7 20 49 68 2 9 - 9 
Erandio 38 10 9 19 42 65 2 9 - 9 
Baracaldo 38 11 6 21 46 75 2 8 - 1 0 
Huesca 38 9 6 23 33 68 2 4 - 1 4 
Ferrol 38 3 10 25 24 76 1 6 - 2 2 

P I S O S 
TERMINADOS - BIEN CMKTNNWM - Z M U SOLEADA I 

¡ U N P I S O E S P A R A S I E M P R E ! 
C O N S U L T E A-

HERRERA Y CASIANO, S. A. 
En obra:LAS CALIFORNIAS 

(Caj o, j unto a La Remonta) 

IV 



I 
F U T B m L r e s u l t a d o s 

P a s s a t 

9 1 V E R S I O N E S P A R A Q U E V D . E L I J A 
Y E L S E R V I C I O 

T E C N I C O 
M A S C O M P L E T O 
HERCOS-PARAYAS 

HERCOS-COLINDRES 
P a s s a t 

CONCESIONARIO 

T E R C E R A D I V I S I O N 
RESULTADOS 

R. CANTABRIA 3 
SANTOÑA 1 
GIMNASTICA 2 
Titánico 3 
Caudal 6 
Siero 4 
Oviedo Afic 3 
Piloñesa 4 
Langreo 4 
Mosconia 3 

Gayón 1 
NAVAL 1 
Turón 0 
UNION CLUB 0 
BUELNA 1 
CASTRO 1 
LAREDO 2 
BÁRQUEREÑO 3 
Europa 0 
San Martín 2 

J . G. E . P. F. C. Píos. 

Caudal 
Siero 
Langreo 
Turón 
Oviedo Af 
GIMNASTICA.. 
San Martín 
LAREDO 
SANTOÑA 
Europa 
Titánico 
NAVAL 
CASTRO 
CAYON 
BARQUEREÑO. 
Mosconia 
RAYO CANT.... 
Piloñesa 
UNION CLUB... 
BUELNA 

74 25 
86 42 
63 35 
49 30 
65 45 
52 41 
59 46 
52 53 
51 42 
54 68 
48 44 
41 49 
39 49 
46 58 
40 61 
48 61 
56 60 
51 64 
31 67 
30 80 

R E C 
CAWTABRA PE 

E X T I N C I O N , 3 . 

P R O T E C C I O N 

C O N T R A 

I N C E N D I O S 
DETECCION K Térmica-Monóxido 

Columna seca 
Bocas de incendio - I N S T A L A C I O N E S 

C O N S T R U C C I O N E S 
Y M A T E R I A L E S BEZANA, 

S. A. 

' « C Y M B E S A » 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

Y SANEAMIENTOS 
STA. CRUZ DE BEZANA 

(A pocos mts. Restaurante Pomposo) 
Teléf.: 58-00-75 (Santander) 

G R U P O S 
R I A C - F I R E 

- HIDRANTES 
- EXTINTORES 

— Equipos de bomberos 
— Instalaciones industriales 

y navales: HALON CO2. 
— Mantenimiento 
— Pruebas hidráulicas 

¡Todo ello garantizado por 
personal Técnico Cualificado 

y talleres propios! 

CRTA. PARAYAS, KM. 4 
TELEFS 25-31-18/25-31-61 

MALIAÑO (Cantabria) 

R E G I O N A L P R E F E R E N T E 
RESULTADOS 

Escobedo 2 
Alb. Pro vasa 1 
Gama 2 
Pontejos 4 
Suances 0 
Ramales 1 
Ayrón 3 
Guarnizo 1 
Lope de Vega . 4 
Re villa 3 

Monte 2 
Veiarde 3 
San Justo 0 
Escudo 2 
Vimenor 0 
Barreda 1 
Minerva 1 
Comillas 1 
Moja 1 
N. Montaña 0 

J . G. E. P. F. C. Ptos. 

Barreda 38 23 7 
Veiarde 38 17 14 
Lope de Vega 38 21 6 
Alb. Provasa 38 20 7 
Escudo 38 16 10 
Gama 38 15 12 
Ramales 38 15 11 
Ayrón 38 17 6 
Monte 38 11 16 
Guarnizo 38 9 19 
Noja 38 12 13 
San Justo 38 12 13 
Escobedo 38 14 8 
Minerva 38 11 12 
Suances 38 11 11 
Comillas 38 Í 2 9 
N. Montaña 38 10 11 
Pontejos..... 38 10 11 
Vimenor 38 9 13 
Revilla 38 8 5 

11 
11 

8 77 36 
7 64 47 

59 44 
56 43 

12 50 42 
11 51 35 
12 55 54 
15 64 54 
11 60 59 
10 52 55 
13 41 40 
13 45 46 
16 53 65 
15 61 57 
16 43 61 
17 62 83 
17 42 59 
17 61 73 
16 52 60 
25 37 78 

53 + 15 
48 + 10 
48 + 10 
4 7 + 9 
42 + 
42 + 
41 + 
40 + 
38 
3 7 - 1 
3 7 - 1 
3 7 - 1 
3 6 -
3 4 -
3 3 -
3 3 -
3 1 -
31 -
3 1 -
2 1 -

2 
4 
5 
5 

1 
7 
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T E R C E R A D I V I S I O N 

Piloñesa acompaña al Unión Club en el descenso 

Se salvó el Rayo Cantabria y la Gimnástica 
logró la clasificación para la Copa 

El Rayo Cantabria logró, con su victoria sobre el m ~. Z s ^ J t l ' ' n a El Rayo Cantabria logró, con su victoria sobre el 
Cayón, eludir el descenso a Regional, con lo que es el 
equipo asturiano de la Piloñesa quien acompañará al 
Unión Club y al Buelna a la Regional. La otra noticia 
positiva para los representantes cántabros la consti
tuye el triunfo de la Gimnástica, que consiguió clasifi
carse para disputar la Copa del Rey. 

CAUDAL, 6; 
BUELNA, 1 

Casi lleno y auténtica fies
ta en el estadio Hermano 
Santoña para homenajear al 
campeón de la Liga en Ter
cera División, que se había 
proclamado ya a falta-de es
ta jornada. Tracas, grupos 
folklóricos, peñas, etc., des
de una hora antes del co
mienzo del partido desfila
ron por el césped. Los 
equipos juveniles del Caudal 
y el propio equipo del Buel
na formaron un pasillo por 
el que accedieron al campo 
los jugadores del Caudal. 
En este ambiente de fiesta 
dirigió el partido el colegia
do Barbero González, que 
tuvo una aceptable actua
ción. 

Caudal: Miguel Angel, 
Marcial, Moro, Pulgar, Na
ves, Berto, Miguel, Nacho, 
Cué y Pesquera. Cambios: 
Javier por Cué, y Herrero 
por Pesquera. 

Buelna: Javi, Pótele, 
Juan, Cisneros, Serna, 
Manrique, Mescanes, 
Eduardo, Goyo, Mari y 
Juan Carlos. Cambios: Vito 
por Manrique. 

1- 0, minuto 11. Nacho 
marca de cabeza en falta sa
cada por Naves. 

2- 0, minuto 14. Avance 
de toda la delantera del 
caudal, que Berto cúlmina 
de tiro raso. 

3- 0, minuto 20. Pase de 
Naves a Nacho, que bate 
por alto a Javi. 

4- 0, minuto 46. Miguel 
culmina una jugada de Ber
to. 

4- 1, minuto 85. Derribo 
de Miguel Angel a Goyo en 
el área. Penalty que trans
forma el propio Goyo. 

5- 1, minuto 89. Penalty, 
esta vez por derribo a Berto, 
en el área cántabra. Lanza 
Nacho y marca. 

6- 1, minuto 90. Llanes 
culmina de tiro a media al
tura la gran tarde goleadora 
del Caudal. 

Dé auténtico paseo se 
puede calificar este partido 
final de Liga con fiesta 
incluida del Caudal, sobre 
un animoso Buelna, joven y 
con fuerza, pero que poco 
pudo hacer ante el gran jue
go del campeón de Tercera. 
Una sola vez en el primer 
tiempo logró llegar el Buel
na al área caudalista. En el 
segundo tiempo el Caudal 
sesteó de principio y fue 
cuando el Buelna tuvo la 
ocasión del penalty, que le 
dio el gol del honor. En los 
minutos finales, animado 
por su público, el Caudal 
consiguió el resto de los go
les que le darían esa amplia 
victoria de seis a uno, culmi
nando una gran temporada. 

TITANICO, 3; 
ASTILLERO, 0 

Tarde fría y campo en 
malas condiciones. Arbitró 
García Carril, que estuvo 
bien. Mostró tarjeta ama
rilla a Frechilla, del Astille
ro. 

Titánico: Pachu, Lobo, 
Miguel, Novo, Quico, Ma
nolo, Juanjo, Julio, Jorge 
Luis, Luis y Chus. Cam
bios: Juan por Novo. 

Astillero: Castañeda: Ra
mo, Agudo, Cano, Núñez, 
Molleda, Fernando, Frechi
lla, Chisco, Miguel Angel y 
Federico. Cambios: César 
por Federico y Jesús por 
Fernando. 

Todos los goles en el se
gundo tiempo. 

1- 0, minuto 46. Balón de 
Jorge Luis sobre Juanjo, és
te cede a Julio, que marca 
de tiro raso. 

2- 0, minuto 59. Balón que 
recoge Jorge Luis, lo eleva 
del barro, tira y marca. 

3- 0, minuto 74. Julio 
juega con Jorge Luis, que 
con habilidad envía a la red. 

El Titánico venció a un 
Astillero que no presentó 
demasiados problemas. Una 
primera parte con juego de 
los dos equipos en el medio 
campo y en la que las defen
sas superaron a los delante
ros, de ahí el 0-0. En el se
gundo tiempo, el Titánico 
mejoró y dominó la situa
ción, hundiéndose clara
mente el equipo cántabro 
con muy pobre juego. El Ti
tánico, sin dificultad, resol
vió el partido en los segun
dos 45 minutos. 

PILOÑESA, 4; 
BARQUEREÑO, 3 

Buena entrada y campo 
en muy malas condiciones. 
Dirigió el partido Díaz Ve
ga, que estuvo muy mal. 
Mostró tarjetas amarillas a 
José Carlos, Nando y Angel 
Manuel, de la Piloñesa. A 
Puchi y Gelo, del Barquere-
ño, y roja a Pedro Luis, por 
enfrentarse al público. 

Barquereño: Gelo, Pedro 
Luis, Puchi, Díaz, Roberto, 
Pepe, Vela, Mon, Carlos, 
Martín y Bertín. Cambios: 
Nito por Martín. 

Piloñesa: Juan Carlos, 
Nando, Chaves, Corral José 
Carlos, Paulino, Angel Ma
nuel, Rubén, Silverio y 
Manzano. Cambios: Au-
reliano por Paulino, y Pote
te por Silverio. 

1-0, minuto 8. Rubén saca 
una falta y Juanjo, desde le
jos, marca. 

1-1, minuto 9. La defensa 
intenta el fuera de juego, se 
cuela Roberto por la de
recha, tira y marca. 

1-2, minuto 24. Vela, de-
de lejos, saca una falta y 
Carlos, de cabeza, bate a 
Juan Carlos. 

f 

2-2, minuto 40. Falta di
recta de Rubén. 

2- 3, minuto 41. Entrada 
de Corral en falta a un de
lantero del Barquereño. Pe-
'nalty que transforma 
Carlos. 

3- 3, minuto 66. Penalty 
por manos de un defensa del 
Barquereño, que trans
forma Rubén. 

4- 3 ̂  minuto 85. Rubén 
bota un córner y Potete, de 
cabeza, envía a la red. 

Las alternativas en el 
marcador de este partido di
cen claramente lo que fue el 
mismo en su desarrollo. Un 
encuentro jugado de poder 
a poder por ambos equipos, 
que fue vistoso y entreteni
do. Deslucido, eso sí, por la 
mala actuación arbitral. 
Una primera parte disputa
da e igualada de los dos 
equipos que se entregaron al 
máximo. En el segundo 
tiempo la Piloñesa se impu
so y el Barquereño, a pesar 
de no renunciar nunca al 
ataque, tuvo que defender 
con apuros. A pesar de ello, 
hasta cinco minutos del f i 
nal la Piloñesa no lograría la 
apurada victoria. Los dos 
equipos se entregaron de 
principio a fin, en busca de 
la victoria. 

SIERO, 4; 
CASTRO, 1 

Campo de juego embarra
do y poco público en las gra
das. Dirigió el encuentro 
Cristóbal Alvarez, que estu
vo regular. Mostró tarjeta 
amarilla a Merodio, del 
Castro. 

Siero: Junquera, Piniella, 
Nito, Campa, Alpeni, Ser
gio, Paulino, Abad, Para-
jón, Pancho y Herrera. 
Cambios: Luisito y Pons, 
por Nito y Parajón. 

Castro: Pancho, Eugenio, 
Antonio, Ventosa, Mero
dio, Carmelo, Pardo, Vélez, 
Rozadilla, Domínguez y Ba
randa. Cambios. Chesco 
por Domínguez, y Javier 
por Rozadilla. 

1- 0, minuto 7. Herrera se 
interna, centra y Paulino 
envía a la red. 

2- 0, minuto 58. Sergio 
transforma una falta directa 
de tiro raso. 

2-1, minuto 62. Es Vélez 
-ahora, para el Castro, quien 
transforma también una fal

ta directa con la colabora
ción del meta Junquera. 

3- 1, minuto 76. Centro de 
Abad, rechaza Liendo y el 
balón queda a los pies de 
Pancho, quien envía a la 
red. 

4- 1, minuto 65. Falta por 
derribo a Pancho cerca del 
área del Castro. Saca Lui
sito en corto y Herrera, que 
llega desde atrás, marca. 

Primera aparte de este 
partido con ocasiones para 
el conjunto local, que no su
po aprovechar más que en 
una sola ocasión, terminan
do esta tanda con ese solita
rio gol. El Siero mantuvo un 
buen ritmo que bajó, sin 
embargo, en la salida del se
gundo tiempo, para al final 
volver a dominar la situa
ción y conseguir los tres tan
tos restantes que le darían la 
amplia victoria. 

SANTOÑA, 1; 
NAVAL, 1 

Naval: Ignacio, Toño, Ja
vi, Susi, Mendi, Francisco, 
Santi, Berto, Collantes 
(Juanito), Cabezas y De 
Bran. 

Santoña: Tabares, Corde
ro (Ceuta). Boni, Chemari, 
Colsa, Angel, Hernández, 
Monchu, Bielva y Nelo. 

Ultimo partido de la tem
porada con floja entrada y 
terreno de juego embarra
do, al que supo adaptarse 
perfectamente el Naval. Las 
ausencias de Ignacio y Santi 
se dejaron notar en el Santo-
ña, jungado los locales con 
más voluntad que acierto. 
Mejor el Naval en la prime
ra parte, jungado al pase 
largo en profundidad, aun
que con escasos remates. El 
Santoña, por su parte, hacía 
justamente lo contrario 
sobre un terreno impracti
cable costándole muchísimo 
acercarse a los dominios de 
Iganaio. Tal fue así que no 
lanzó-balón alguno con pe
ligro sobre la puerta del 
equipo visitante. 

Cambió la decoración en 
la segunda parte, y los loca
les se volcaron materialmen
te sobre al área contraria. El 
abrumador dominio fue tan 
constante como infructuo
so, pese al providencial 
desvío de Toño a portal ba
tido. Cabezas y Berto tam
bién desaprovecharon dos 

claras oportunidades ante el 
meta local y los minutos 
fueron transcurriendo, 
manteniéndose la emoción 
por la incertidumbre del re
sultado. 

0- 1, miniito 18. Balón 
sobre el área local, sin apa
rente peligró^ Concha falla 
la recogida y Berto, sin opo
sición alguna, envía el balón 
a las mallas. 

1- 1, minuto 79. Córner 
que lanza Angel, rechaza en 
corto la defensa y Monchu 
lanza un gran disparo en
viando el balón por la escua
dra. 

Mala actuación del señor 
J. Teja, quien siguió el 
juego de lejos, equivocán
dose en numerosas ocasio
nes. Se le reclamó un pe
nalty en el área navalista y 
también un gol en el despeje 
antes citado de Toño. Ex
pulsó a Francisco y Luis en 
una melée en el área visitan
te seguida de «tángana». 
Susi ya había visto primero 
la tarjeta amarilla. El Santo-
ña sacó 13 saques de esquina 
por 3 del Naval. 

N . de la R. — El pasado 
lunes, por un error en la re
cogida de la crónica telefó
nica facilitada por Antolín 
Roldán, se señalaba que el 
arbitraje realizado por Nú
ñez en el partido Naval -
Rayo Cantabria había sido 
«lamentable», cuando en 
realidad debiera haberse 
dicho «aceptable». 

RAYO CANT.,3; 
CAYON, 1 

Pudo el Rayo Cantabria 
eludir en el último partido 
de la temporada el descenso 
a la Regional, a través de su 
victoria ante el Cayón, y el 
acompañamiento de los re
sultados habidos en la Se
gunda B. 

Tuvo claro desde el prin
cipio el filial racinguista que 
era vital anotarse este parti
do, y derrochó energías en 
pos de conseguirlo, ante un 
Cayón que no dio concesio
nes y le puso las cosas 
difíciles. 

Comenzaron adelantán
dose en el marcador los lo
cales, por medio de Gelvi, 
que de cabeza pone fin a 
una gran jugada de Alvaro, 
tras haber driblado éste a su 

marcador, y las cosas se 
aclararon. Con este resulta 
do se llegó al tiempo de des
canso, para nada más in
dar se la segunda parte, a los 
7 minutos. Valle internarse 
en el área y ser zancadillea-
do. El correspondiente pe
nalty se encarga de lanzarlo 
el propio Valle, establecien
do el empate. No perdió los 
nervios el equipo de Santi, 
en esta ocasión en contra de 
lo que ha sido habitual en 
situaciones similares a lo lar
go de la temporada, volcán
dose al ataque. 

Revilla sería el encargado 
de encarrilar de nuevo la 
confrontación a través de un 
gran disparo desde lejos, 
con motivo de un despeje de 
Bonilla, a una jugada de Al
varo por la derecha. Era el 
minuto 16 de la segunda 
parte, y desde ese instante 
los rayistas buscan la solu
ción definitiva del en
cuentro, que llega por me
dio de Alvaro en el minuto 
37, driblando a sus marca
dores y portero incluido, 
impulsando el esférico a 
puerta vacía. 

GIMNASTICA, 2; 
TURON, 0 

Gimnástica: Santi, Brin-
gas, Esteban, Darío, Chea, 
Vicente, Uta, Abando, 
Villanueva, Segundo y José 
Carlos. Tras el descanso, 
José en lugar de José 
Carlos, y en el minuto 70, 
Rayón por Vicente. 

Turón: Mateo, Tijerín, 
Tuero, Ricardo, Balito, 
Luisma, Alberto, Posada, 
Alvarez, Pedro y Marcos; 
En el minuto 41, Isaac por 
Pedro, y en el 74, Maquinay 
por Mateo. 

Dirigió el encuentro el 
colegiado cántabro Coso 
Abril. Bastante discreto y 
mal ayudado en las bandas. 
Mostró tarjetas amarilla a 
Balito, Mateos, Bringas, 
Ricardo y Darío. 

1-0, minuto 59. Larga ju
gada de ataque con centro 
de José, Segundo cedió 
sobre Villanueva, que re
machó el tanto. 

*2-0, minuto 79. Penalty al 
despejar Ricardo con la ma
no para impedir que el ba
lón entrara en la puerta. Uta 
se encargó de transfor 
marlo. 

El último encuentro de la 
temporada en el Malecón no 
resultó brillante. Tan sólo la 
necesidad de sumar los dos 
puntos para deshancar la 
Gimnástica al San Martín de 
la sexta plaza mantuvo el in
terés de los aficionados. El 
Turón acumuló efectivos en 
su parcela, se desenvolvió 
con orden y creó muchas di
ficultades a una Gimnástica 
lenta en sus acciones de ata
que y sin mucho mordiente, 
hasta el punto de que tan só
lo en dos ocasiones) 
propiciadas por lanzamien
tos desde fuera del área, 
crearon peligro al marco 
asturiano a lo largo de los 
primeros 45 minutos. 

En la segunda parte, la 
Gimnástica, a raíz de cobrar 
ventaja en el marcador, me
joró algo en su juego que no 
pasó de discreto, pero sufi
ciente para incrementar de 
nuevo la diferencia con un 
segundo gol de Uta y alzarse 
con la victoria. 

Lo mejor del encuentr̂  
el resulado final, que penó
te a la Gimnástica clasifícf ' 
se para la próxima edicio 
de la Copa del Rev. 
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Linares y Algecíras acompañan a Falencia y Rayo Vallecano a la Segunda B 

El Elche rectificó su línea de pasadas 
jornadas y ascendió 

El Elche, con su victoria ante el Bilbao Athletic, 
consiguió el ascenso a Primera División, junto con el 
Santander y el Hércules que ya lo hicieran en jornadas 
anteriores. El Castilla, pese a su empate en el Bemabeu 
frente a Las Palmas se proclama campeón de la Segunda 
División por gol average frente al Bilbao Athletic. El Te
nerife, con su apretada victoria frente al Atlético Madri
leño por 2-1 conserva la categoría, mientras que el Lina
res y el Algecíras a pesar de sus victorias frente al Carta
gena y Hércules son los equipos que acompañan al Fa
lencia y Rayo Vallecano que ya estaban descendidos. 

Algecíras, 2; Hércules, 0 

Aigeciras: Juano; Benito, Capa, Mario, Quintero; 
Asián,Andrés, Rui! (Quico, 60 m.), Villas; Joaquín y 
Alonso. 

Hércules: Espinosa; Fábregas, Muñoz, Latorre, 
Rastrojo; Vaquero, Ruiz, Elvera (Rocamora, 61 m.); Al-
varez, Fornell y Chano (Torres, 55 m.). 

Arbitro, Yebenes López (castellano). 
1- 0. 64 m. Luis Alonso de penalty. 
2- 0. 85 m. Quintero. 
La primera parte del encuentro fue aburrida, sin que 

ninguno de los dos equipos creara juego de peligro ante 
las áreas, limitándose a un peloteo insulso. 

Castilla, 2; Las Palmas, 2 

Castilla: Serna; Juanito, Francis, José Manuel, 
Blanco Vila; Blanco (Bolos, 64 m.), Sánchez Candil, 
Michel; Ortiz, Cholo y De las Heras (Julia, 64 m.). 

Las Palmas: Pérez; Sergio, Felipe, Roque (Javier, 
73 m.), Mayé; Julio, Pepe Juan, Benito; Félix, Contreras 
y Faris (Sigfrido, 59 m.). 

Arbitro: Alcaide Crespín (andaluz). Ha mostrado 
tarjetas amarillas a Julio, Felipe, Farias y José Manuel. 

0-1. M . 6. Benito. 
0- 2. M . 10. Contreras. 
1- 2. M . 17. Michel. 
2- 2. M . 30. Michel. 
El Castilla, que sólo pudo alcanzar el empate ante el 

U. D. Las Palmas, se alzó con el título de campeón-de Li
ga en la Segunda División. 

Tenerife, 2; At. Madrileño, 1 

Tenerife: Aguirreoa; Boro (Andrés, 51 m.), 
Camus, Paco, Ordoki; Eizmendi (Mini, 57 m.), Gilberto, 
Noly; Lasaosa, Rubén Cano y David. 

At. Madrileño: Braojos; Salva, Sergio, Tomás I I , 
Ceballos; Arjol, Paquito, Peiró; Trigueros, Antelo y 
Muñoz. 

Arbitro: Fernández Terente (asturiano) tarjetas 
amarillas para Paco y Gilberto. 

0- 1. M . 3. Antelo. 
1- 1. M . 66. Gilberto de penalty. 
2- 1. M . 74. Lasaosa. 
Encuentro de auténtico sufrimiento para la hincha

da del Tenerife, pues el mal juego de la primera parte y el 
gol de Antelo antes del descanso hacían presagiar una 
derrota que conduciría al equipo a la Segunda B. 

Castellón, 2; Rayo Vallecano, 2. 

Castellón: González; Verdú, Javi, De Blas, Carrillo, 
Botella (Lozano, minuto 46), García-Hernández, Lafita 
(Beltrán, minuto 46), Viña, Mestre y Fontana. 

Rayo Vallecano: Alcázar; Madriñán, Uceda, Pepín, 
Morón, Acosta, Loren, Portugal, Favret (Rocha, minu
to 72), Emiliano y Eloy (Camarón, minuto 83). 

Arbitro: Medín Prego, del Colegio del Oeste. No 
mostró tarjetas. 

0-1. Minuto 29, Emiliano. 1-1. Minuto 72, Viña. 1-
2. Minuto 78, Emiliano. 2-2. Minuto 84, Fontana. 

Partido de trámite entre dos equipos que no se juga
ban nada. El juego fue insulso y sin ninguna calidad, de
mostrando el Rayo el por qué de su descenso, aunque 
tampoco el Castellón justificó absolutamente nada. 

Cuadro final 
Segunda «A» 

Ascienden a Primera Hércules, Racing y Elche. 
Descienden a Segunda «B», Linares, Aigeciras, Fa

lencia y Rayo Vallecano. 

Segunda «B». Grupo Primero 
Ascienden a Segunda «A», Sabadell y Logroñés. 
Descienden a Tercera, Bar acaldo, Huesca y Ferrol. 

Segunda «B». Grupo Segundo 
Ascienden a Segunda «A», Lorca y Calvo Sotelo. 
Descienden a Tercera, Antequerano, Córdoba e Ibi-

za. 

Huelva, 2; Patencia, 0 

Recreativo de Huelva: Castell; De la Riva, Carmelo, 
Maraver, Cepeda (Bota, minuto 63), Agustín, Zambrano 
(Miguel Angel, minuto 34), Linares, Márquez, Crespo y 
Meló. 

Falencia: Llangostera; Castro, Ondina, Perrero, 
Fuertes, Ruisánchez, Vega (Oscar, minuto 66), Goñi 
(Gómez, minuto 60), García Barrero, Cortina y Camuel. 

Arbitro: Burgos Núñez (vizcaíno). Mostró tarjeta 
amarilla a Perrero. 

1-0. Minuto 20. Zambrano, de penalty. 2-0. Minuto 
88, Meló, 

Partido malo de solemnidad, para cerrar la tempo
rada en Segunda División. Los onubenses, con la perma
nencia asegurada, y los castellanos con el descenso con
sumado, ofrecieron un paupérrimo espectáculo del que 
sólo se salva el resultado, que favoreció al equipo menos 
malo durante los 90 aburridos minutos. 

Elche, 4; Bilbao Ath., 0 

Elche: Miguel; López-Pérez (Lucas, minuto 86), 
Juanín, Pérez-García, Quesada, Leguía (Sánchez Loren
zo, minuto 83), Ruiz, Bélanche, Anquela, Boria y Mur
ga. 

Bilbao Ath.: Iru; Murúa (Aguirre, minuto 46), 
Echevarría, Chirri, Andrinua, Eguileor (Gómez, minuto 
23), Elguezábal, Luis Fernando, Sarabia, Sarrigaríe y 
Arteaga. 

Arbitro: Tino Casado (castellano). Mostró tarjetas 
a Chirri, Murúa, Sarrigarte, del Bilbao Ath., y a Murga, 
del Elche. 

1-0. Minuto 25, Quesada. 2-0. Minuto 42, Anquela. 
3-0. Minuto 48, Murga. 4-0. Minuto 64, Murga. 

Con su victoria, el Elche consiguió ascender a Pri
mera División, después de cinco temporadas en Segunda. 
Miles de aficionados se volcaron al terreno de juego para 
felicitar a los jugadores. 

Celta, 1; Oviedo, 0 

Celta: Mate; Atilano, Vicente; Geío, Javi, Alvelo, 
Mercader (Cortés, minuto 69), Andrés, Emilio (Amorós, 
minuto 65), Lucas y Camilo. 

Oviedo: Viti; Segundo (Vilíacreces, minuto 65), 
Prados, Lonardo (Marigil, minuto 76), Del Riego, Uría, 
Quique, Merayo; Pantoja, Braojos y Boro. 

1-0. Minuto 4, Mercader. 
El Celta consiguió una apretada victoria ante el 

Oviedo, que no le sirve para lograr el ascenso, en un par
tido entretenido y de intenso dominio local desde los pri
meros minutos. 

Granada, 4; Corufta, 1 

Granada: Verdejo; Pastor, Peruena, Lina, Gerardo, 
Abad, Castroverde, Ramón (Mingorance, minuto 77), 
Kostic (Robert, minuto 86), Tello y Valdo. 

Coruña: Montes; Carrera, Silvi, Ballesta, Joaquín, 
Muñoz, Vicente, Brizóla (Cano, minuto 46), Traba 
(Alonso, minuto 69), José Luis y García. 

1-0. Minuto 40, Tello. 2-0. Minuto 41, Ramón. 2-1. 
Minuto 49, García. 3-1. Minuto 55, Kostic. 4-1. Minuto 
88, Mingo. 

Con una excelente segunda parte, el Granada consi
guió ganar de forma clara al Coruña, que se jugaba 
mucho en este partido, pero al final fue un equipo vulgar 
dominado por el Granada, que no tuvo problemas para 
ganar el partido. 

Linares, 3; Cartagena, 0 
Linares: Nicetic; Diosdado, Preciados, Pulido, Al-

varez, Javi, Ornar, Luis, Torres, Martínez y Víctor (Yiyi, 
minuto 85). 

Cartagena: López; Valle, Trasante, Pañi, Huertas, 
Torres, López, Sagarduy, Rivero (Rebollo, minuto 46), 
Luque y Huezo. 

1-0. Minuto 14, Torres. 2-0. Minuto 36, Torres. 3-0. 
Minuto 82, Víctor. 

¿¿¿Sí — Exclusivas 
MARTINEZ REDA 
Instalaciones comerciales 

VITRINAS E S P E C I A L E S 
PARA C A R N I C E R I A S CON 
EXPOSICION EN MARMOL 

NUEVA DIRECCION: 
B. 0 Coceño, 21 
(Frente a Torre Prieto) 
SAN ROMAN DE LA LLANILLA 

Teléfono 33-30-29 

(Santander) 

COPA DE L A L I G A 

La Real Sociedad pudo dejar 
en la cuneta al Barcelona 

Real Sociedad, 2; 
F . C. Barcelona, 0. 

Real Sociedad: Elduayen; 
Celayeta, Gorr iz , 
Cortabarría (Beguiristain, 
minuto 43), Sagarzábal; 
Larrañaga, Zubillaga, Za
mora, Baquero (Satrúste-
gui, minuto 27), Uralde y 
López Ufarte. 

F. C.' Barcelona: Urruti; 
Sánchez (Gerardo, minuto 
61), Esteban, Alexanco, 
Moratalla, Manolo, Pedra-
za, Rojo, Morán (Calderer, 
minuto 61), Quiñi y Pichi 
Alonso. 

1-0. Minuto 39, Uralde. 
2-0. Minuto 67, Beguiris
tain. 

Málaga, 0; 
Mallorca, 2 

Málaga: Burgueña; Popo 
(Azuaga, minuto 46), Re-
genhardt, Brescia, Udazi, 
Canillas, Toto (Hierro I , 
minuto 59), M a r t í n , 
Rodríguez, Albisbeascoe-
chea y José. 

Mal lorca: Zube ld í a ; 
Zuviría, Gallardo, Sabido, 
Dacosta, Higuera (Orellana, 
minuto 82), Riado, Delga
do, Juani, Verón y Barrera 
(Salvuri, minuto 89). 

0-1. Minuto 13. Higuera. 
0-2. Minuto 30, Barrera. 

At. Madrid, 3; 
Ath. Bilbao, 2 

Atlético de Madrid: Pe-
reira; Votaba, Ruiz, Ar-
teche, Tomás, Julio Prieto, 
L a n d á b u r u , Quique, 

Mínguez (Rubio, minuto 
55), Víctor y Hugo Sánchez. 

Athletic de Bilbao: Me-
léndez; Núñez, Bolaños, 
Pachi Salinas, De la Fuente, 
Aspiazu, Gallego, Noriega 
(Urtubi, minuto 81), Dani 
(Argote, minuto 67), Endica 
y Julio Salinas. 

0- 1. Minuto 23, Dani, de 
penalty. 1-1. Minuto 55, 
Landáburu. 1-2. Minuto 65, 
Julio Salinas. 2-2. Minuto 
70, Hugo Sánchez. 3-2. Mi
nuto 90, Hugo Sánchez, de 
penalty. 

Osasuna, 2; 
Gijón, 1 

Osasuna: Vicuña; Bayo
na, Castañeda, Lecumberri, 
Purroy, Lumbreras, Dioni, 
Ibáñez, Echevarría (Glaría, 
minuto 78), Benito y 
Martín. 

Gijón: Ablanedo I I ; Re
dondo, Jiménez, Espinosa, 
Pereda, Joaquín, Tino, Me
sa, Perrero (Zurdí, minuto 
61), Abel (Eloy, minuto 89) 
y Cunningham. 

1- 0. Minuto 8, Espinosa, 
en propia meta. 1-1. Minuto 
16, Perrero. 2-1. Minuto 33, 
Bayona. 

El 3-0 que traía de renta el 
Sporting de Gijón resultó 
insalvable para el conjunto 
navarro, que a pesar de ade
lantarse a los ocho minutos 
en el marcador no pudo con 
la mejor defensa y el contra
golpe de los asturianos. 

v i a j e / 

o l t o m í r Q 
SALIDAS DESDE SANTANDER-TORRELA VEGA 

RUTAS «ALTAMIRA 8 4 » 
Junio-Julio-Agosto-Septiembre-Octubre 

Días Ptas. 
ITALIA y COSTA AZUL 12 
SUIZA y AUSTRIA.... 14 
FRANCÍA-BELGICA-HOLANDA.... 12 
PORTUGAL 9 
ANDALUCIA 10 
PALMA DE MALLORCA (autobús. 

y barco) 10 
PALMA DE MALLORCA (avión).... 15 
GALICIA 4 
RUTA DEL QUIJOTE 4 

65.000 
76.000 
58.000 
35.500 
33.500 

31.200 
25.000 
13.275 
12.800 

B E N I D O R M 
15 días — Desde 18.500 Ptas. 

Autopüilman - Hotel - Pensión completa 
Salidas: JUNIO-JULIO 

AVION-HOTEL - SALIDAS DE MADRID 
f 7 

CANARIAS noches 
LAS PALMAS, desde. 27.400 
TENERIFE, desde 26.400 
BALEARES 
PALMA MALLORCA, 

desde 17.000 
IBIZA, desde 15.800 
MENORCA, desde 20.800 

10 
noches 

14 
noches 

31.800 
30.100 

34.300 
32.200 

20.800 
19.100 
31.100 

Andorra-15 de junio: 4.800 Ptas. 

VIAJES ALTAMIRA, APARTE DE SUS 
«PRECIOS COMPETITIVOS Y SERVICIOS 

DE CALIDAD», LES OFRECE 
«NUESTRO SISTEMA» 

« C R E D I - V A C A C I O N E S » 
Páguelo en cómodos plazos 

¡CONSULTENOS! 

SANTANDER: Obispo J. Plaza. 1. Tel. 222999 
SANTANDER: San Fernando. 72. Tel. 376766 
TORRELAVEGA: Menén. Pelayo, 6. Tal. 393699 
.AREDO: Avda. Menéndez Pelayo. Tai. 605297. 
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Angélica Manrique, alavesa de 13 años, y Ana 
Eva Fernández, torrelaveguense de 12, primera 
y segunda clasificada 

Para la «cantera» 
los 10 Km. femeninos 

No es que las más jóvenes vengan empujando si
no que ya corren por delante, como quedó ayer de
mostrado en el transcurso de la carrera popular orga
nizada por la firma comercial «New Balance» en el 
circuito urbano trazado en Santander. Dos 
jovencísimas atletas, con menos de 14 años,se adjudi
caban las dos primeras plazas tras dejar atrás después 
de 10 kilómetros de carrera a sus competidores júnior 
y sénior. 

Ana Eva Fernández, tiene 
12 años y vive en Torrelave-
ga. Anteayer había disputa
do una prueba de escolares 
en La albericia, y al día si
guiente, ayer, conseguía el 
segundo puesto sin mayores 
problemas, Angélica Manri
que fue la ganadora, en 
37'-39". Tiene un año más 
que Ana Eva (aún no ha 
cumplido los 14) y corre con 
una facilidad pasmosa, dan
do la impresión de que 
desplazar su grácil cuerpo 
de apenas 35 kilos no le su
pone ningún esfuerzo. Per
tenece al Aurrerá de Vitoria, 
su ciudad natal y si le pre-

Europeo juvenil 

E s p a ñ a , s i n 
o p c i ó n 

Minsk (URSS).—La se
lección juvenil española de 
fútbol ha perdido casi todas 
sus posibilidades de acceder 
a, la fase semifinal del 
Campeonato de Europa, 
tras su encuentro de ayer 
con el equipo de Hungría. 
Los juveniles españoles 
fueron derrotados por dos a 
uno. La primera mitad del 
partido había terminado 
con empate a cero. 

El encuentro se jugó en 
ambos bandos con poca ca
lidad y muchos nervios. 

Los húngaros suman 
cuatro puntos en dos parti
dos, mientras España queda 
empatada con Checoslova
quia a dos puntos. 

En la improbable hipóte
sis de que el equipo más dé
bil del grupo, Suiza, se im
ponga al que se ha revelado 
hasta ahora como el más 
fuerte, el vencedor del Espa
ña - Checoslovaquia 
empataría en cabeza con los 
actuales líderes del grupo y 
la plaza de semifínalísta se 
decidiría por diferencia de 
goles. 

Tenis 

E E . U U . se 
a d j u d i c ó l a C o p a 
d e l a s N a c i o n e s 

Dusseldorf (RFA): — Es
tados Unidos ha conquista
do la Copa de las Naciones, 
de tenis, al vencer a Che
coslovaquia por 2-1, en la fi
nal disputada ayer en la pis
ta central de Rochusclub, de 
Dusseldorf. 

Tras haberse anotado ca
da equipo un punto en los 
dos partidos individuales 
disputados, la pareja 
norteamericana John 
McEnreo - Peter Fleming, 
consiguió el título para Es
tados Unidos al imponerse 
en el partido de dobles a los 
checos Iván Lende y Tomas 
Smíd por 6-1 y 6-2. 

guntas cuántos kilómetros 
diarios entrena te dice que 
quizá un par de ellos, que no 
lo sabe muy bien, de lo que 
deducimos la facilidad con 
que lo hace. Su entrenador 
aclara que son 5 ó 6 en cada 
sesión y que su pupila, con 
6.26.8 posee el récord na
cional cadete de 2.000 m. 1., 
marca que supera las de Ana 
Isabel Alonso o Carmen Va
lero a la misma edad que la 
alavesa, aunque éste se ini
ció ya hace cuatro años en el 
atletismo. Sin duda, una 
gran promesa. 

El tercer puesto fue para 
la júnior Carmen Cardeño-

El triunfo de Angélica Manrique ganó con comodidad. 
(Foto: M. Bustamante). 

sa, a príori una de las favori
tas. En cuarta posición 
entraba la sénior María Ló
pez que con 36 años quiso 
inscribirse en esta categoría, 
realizando una magnífica 
carrera. 

Una vez más, Amparo 
Quevedo estaba en línea de 
salida junto a María Luisa 
González, de 50 años, las 
más veteranas. Como 
contrapunto, Elena Riva-

dulla y Soniá Alvarez, con 
10 años, fueron las partici
pantes más jóvenes entre las 
226 altetas que tomaron la 
salida tras haberse inscrito 
un total de 250. La lluvia, 
quizá, mermó la participa
ción a última hora. A desta
car la presencia de atletas 
del Aurrerá de Vitoria. 

La prueba, en general, re
sultó un éxito. La iniciativa 
de las firmas comerciales en 

patrocinar carreras popula
res, además de ser las prime
ras en hacerlo, es todo un 
acierto desde el punto de 
vista deportivo. La respues
ta popular respalda este 
hecho. 

Resultados 10 Km. 
femenino «New Balance» 

Clasificación general 
1 ? Angélica Manrique, 

37'-30"; 2? Ana Eva Fer
nández; 3.a Carmen Carde-
ñosa; 4.a María López. 

Juveniles 
1.a Angélica Manrique; 2.a 

Ana Eva Fernández; 3.a 
Iciar Barrera. 

Júnior 
I ? Carmen Cardeñosa; 2.a 

Nieves Zarza; 3.a Begoña 
Estrada. 

Sénior 
1.a María López; 2.a M. 

Nieves Campo; 3? Marisa 
Maliaño; 4.a Ana María 
Oria. 

Veteranos «A» 
1.a Nieves Castañeda; 2? 

Carmen Mejías; 3.a Con
suelo Izquierdo. 

Veteranos «B» 
I I Amparo Quevedo; 2.a 

María Luisa González. 

Gran Premio de Alemania 
de Motorismo 

Nieto demostró 
quién manda 

Nurburgring (RFA) (Efe).—El piloto español Angel 
Nieto se adjudicó la victoria en la prueba de 125 ce, del 
Gran Premio de Alemania de Motociclismo, tercera pun-
tuable para el Campeonato del Mundo, que se ha dispu
tado en el circuito de Nurburgring. Angel Nieto sumó su 
tercera victoria en la temporada, de tres carreras y una 
vez más rueda con paso firme hacia un nuevo título mun
dial en esta categoría de 125 ce. 

En la prueba de ayer el italiano Maurizzio Vitali, 
MBA, dominó la carrera en las primeras vueltas, hasta 
que cayó, bajo la presión que ejercían sus perseguidores, 
entre los que estaba Nieto, que una vez más, en las últi
mas vueltas, impuso su ley para entrar vencedor. 

CLASIFICACION 

1. —Angel Nieto, España, Garelli, 44-44-96, 
140,168 Km./H. 

2. —Luca Cadalora, Ita., MBA, a 00-73. 
3. —Eugenio Lazzarini, Ita., Garelli, a 00-90. 
4. —Fausto Gresini, Ita., Garelli, a 01-38. 
5. —August Auinger, Aut., MBA, a 02-75. 

CLASIFICACION CAMPEONATO DEL MUNDO 

1. —Nieto, 45 puntos. 
2. —Lazzarini, 32. 
3. —Cadalora, 18. 

^ 4.—Stefano Carachi (Ita.), 16. 
5.—Jean C. Selini, 13. 

«ASPAR» ABANDONO EN 80 ce. 

El piloto Stefan Dorflinger, con Zundapp, se adju
dicó la victoria en la prueba de 80 ce. Jorge Martínez 
«Aspar»,, sobre Derbi, abandonó en la décima vuelta por 
avería mecánica. «Aspar» salió encerrado en el pelotón y 
rcuperó el tiempo perdido respecto al líder y hombre 
fuerte de esta cilindrada, el suizo Stefan Dorflinger. 

En la carrera, «Aspar» dio un recital hasta situarse a 
rueda del escapado Dorflinger, a quien estuvo siguiendo 
con suma tranquilidad esperando llegar a las últimas 
vueltas para dar el tirón final que le permitiera procla
marse vencedor. 

«Aspar» estaba rodando a tiempos superiores de los 
que lograra en entrenamientos (tres segundos, por 
vuelta), lo que demostraba que la carrera se estaba con
virtiendo de puro trámite, pero una avería mecánica le ha 
privado de la victoria. 

TAMPOCO TERMINO PONS EN 250 ce. 

El francés Christian Sarron (Yamaha) ganó en 250 
ce. El español Alfonso «Sito» Pons, con Güera, abando

nó en la quinta vuelta con problemas ue neumáticos. 
Pons se equivocó a la hora de elegirlos y tomó la salida 
con mixtos para lluvia y seco, mientras que el resto de sus 
adversarios lo hacían con los de seco, a pesar de que el 
cielo estaba cubierto y amenazaba lluvia. 

En estas circunstancias, Pons perdía del orden de 
cinco segundos por vuelta y quedó descolgado, amén de 
deteriorar rápidamente sus neumáticos, por lo que se vio 
obligado a abandonar. 

CLASIFICACION 
1. —Chrtistian Sarron, Fra., Yamaha, 42-12-07, a 

147-463 Km./H. , * 
2. —Martin Wimmer, RFA, Yamaha, a 0-13. 
3. —Manfred Herweh, RFA, Rotax, a 0-35. 
4. —Antón Mang, RFA, Yamaha, a 16-05. 
5. —Carlos Lavado, Ven., Yamaha, a 16-28. 

CLASIFICACION DEL MUNDIAL 
1. —Sarron, 54 puntos. 
2. —«Sito» Pons, 35. 
3. —Mang, 31. 
4. —Wimmer, 28. 
5. —Lavado, 24. 

Los periódicos suizos 
destacan el gran juego 
de Santillana 

M u ñ o z c r e e q u e 
h a c o n s e g u i d o l a 
s e l e c c i ó n i d e a l 

Madrid. (Efe). — Aun
que se considera importante 
y Miguel Muñuz cree que se 
ha dado con el equipo ideal, 
la selección española ha de
jado ya atrás el partido 
contra Suiza y piensa en el 
próximo, contra Hungría, 
que se considera aún más 
importante. 

La selección española 
continúa su preparación y 
ayer tarde, después de co
mer, emprendió viaje hacia 
Budapest y, dado que Mu
ñoz no quiere que sus 
hombres se enfríen, por la 
mañana hubo dos sesiones 
de entrenamiento de distinta 
dureza. Uña intensa y otra 
suave, para los que soporta
ron el peso del partido. 

Carlos Alonso Santillana, 
que recibió un golpe en la 
pierna derecha, no entrenó 
ayer ni lo hará hoy. 

La selección española 
aportó una gran alegría a la 
comunidad hispana que vive 
en la Confederación Helvé
tica. De los 18.000 especta
dores del partido, más de 
12.000 eran españoles que, 
en todo momento ondearon 
banderas nacionales y no 
dejaron durante todo el en
cuentro de animar a sus 
compatriotas, convirtíendo 
Ginebra al terminar el cho 
que en una gran fiesta, 
difícil de olvidar para los es 
pañoles residentes. 

- La superioridad española 
fue reconocida ayer amplia
mente en la prensa de Gi 
nebra. Así, «La Suisse», 
único rotativo ginebrino que 
se publica el domingo, titula 
en primera página «Delante 
de 18.000 espectadores, 
Suiza, humillada». 

Para «La Suisse», los me 
jores jugadores hispanos 
fueron Santillana y Gallego 
Describe el juego de la selec 
ción como eficaz, y así se 
refiere al ariete madridísta 
«Santillana estuvo impresio
nante por elevación, por sal
to, un portento, recordó al 
Real Madrid de las Copas de 
Europa». 

Por su parte, los enviados 
especiales a Ginebra para 
presenciar el encuentro, des
tacan en la prensa madrileña 
la reacción del conjunto es
pañol, que por fin consiguió 
golear, aunque fuese ante 
un flojo rivaí y ninguno de 
los diarios deja de resaltarla 
gran actuación de Gallego. 

«Memorial 
Tournament» de golf 

P é s i m a a c t u a c i ó n 

d e B a l l e s t e r o s 

Dublín (EE. U U . ) . - ^ 
sima actuación de Severian" 
Ballesteros en la tercera jof' 
nada del «Memorial Tour
n a m e n t » , dotado co" 
500.000 dólares (más de" 
millones de pesetas) al Pre' 
sentar su cartulina al fínal 
del recorrido con 81 golpf 
nueve sobre par, que se ale-
jan considerablemente oe 
cabeza de la clasificación-

El estadounidense CW 
Beck, que el pasado viern» 
figuraba en sexta Pos'ci,0' 
se ha colocado líder del To 
neo tras hacer un buen f 
corrido (68 golpes), sólojj. 
perado por su compatr'0 
Andy Bean (67). (Efe.) 
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Mayores de edad 
En nuestras aldeas se 

habla poco, y cuando se 
habla vamos al grano, sin 
rodeos, sin circunloquios. 
Sabemos escuchar tam
bién, porque tenemos el 
convencimiento de que 
siempre hay algo que 
aprender. 

Pero cuando pedimos la 
palabra, señor ministro, 
quisiéramos que se nos es
cuche, pues quizás tene
mos algo que decir y 
quisiéramos decirlo en esta 
hora crítica en la que las 
regiones ganaderas ven 
pendientes sobre sus cabe
zas la espada de Damocles 
que se asoma a nuestras 
fronteras. 

Cuando un ministro de 
Agricultura viaja hasta 
nuestra capital en circuns
tancias como las actuales 
tiene que armarse de pa
ciencia y dialogar con 
cuantas representaciones 
van a la ciudad, abando
nando sus tareas, para ex
ponerle sus problemas y 
pedirle orientaciones. 

Aquí no se trata de ha
cer una visita fugaz y 
cumplir un programa 
preparado anticipadamen
te. Hay que venir dispues
to a lo imprevisto y reco
ger pacientemente estados 
de opinión que reflejan la 
inquietud de nuestras gen
tes. 

En los pueblos estamos 

esperando y deseando que 
las autoridades del Go
bierno no lleguen hasta 
nosotros, nos convoquen a 
todos, sin preferencias ni 
distingos y nos hablen en 
nuestro propio lenguaje. 
Y, luego, que se establezca 
un diálogo para que algu
na vez se oiga a los traba
jadores del campo y de la 
ganadería, para que no
sotros expongamos in-
quitudes y preocupaciones 
que enturbian la visión 
que tenemos del inmediato 
futuro que nos espera. 

Había "Vnuchas pregun
tas que hacer al ministro, 
deseábamos plantearle los 
problemas que tenemos 
hoy y los que nos amena
zan para m a ñ a n a y 
quisiéramos conocer direc
tamente las normas y 
orientaciones que inspiran 
los planes del Gobierno, 

Se nos habla, en reitera
das declaraciones de las 
exigencias del Mercado 
Común, pero hoy es.el día 
en que seguimos sin saber 
nada. Se dice que el Go
bierno elevará a la Comu
nidad Económica Europea 
unas contrapropuestas: 
¿Qué contienen éstas? 

Interpelan unos parla
mentarios al ministro 
sobre la verdad de unas 
importaciones de trigo por 
miles de toneladas 
mientras muchas más se 

guardan en España como 
excedentes de anteriores 
cosechas y con la próxima 
a la vista, que será de las 
mayores del siglo. Hu
biéramos querido hablar y 
preguntar acerca de la po
sibilidad de destinar sufi
cientes cantidades de cerea
les a piensos para el gana
do. Y cada día nos apre
mia más conocer lo que va 
a pasar con la producción 
de leche y carne en rela
ción con los proyectos del 
Mercado Común. 

Las inquietudes de 
nuestra gente de la Monta
ña son también las de 
otras regiones producto
ras. ¿Por qué los más res
ponsables no llegan hasta 
nosotros, permanecen 
aquí él tiempo necesario y 
dialogan con cuantos ve
mos amenazadas nuestras 
explotaciones y el porvenir 
de miles de familias traba
jadoras? 

Estamos hartos de que 
se nos trate como menores 
de edad, que otros legislen 
de espaldas a quienes más 
interesados estamos en 
que se despejen los hori
zontes, que desde aquí ve
mos sombríos y amenaza
dores. 

Quisiéramos, sencilla
mente, que se nos tratara 
como somos, mayores de 
edad. 

RUY DE SILVA 

El trasiego de las colmenas 
(H) 

Se ahúma la colmena an
tigua y se le acompaña de 
golpeteo en sus paredes de 
atrás hacia adelante. Las 
abejas se apiñan en el extre
mo por donde van a salir, se 
las ayuda con el cepillo a 
una pluma a buscar la entra-
,da de la nueva colmena. Es
ta operación hay que ha
cerla con cuidado de no ma
tar a la reina ni abejas, 
cuidando siempre de cepillar 
los rincones. 

Cuando la colmena anti
gua no tiene abejas, se apar
ta ai lugar donde se va a sa
car los panales, con el fin de 
no provocar pillaje o altera
ción en el colmenar y se co
mienza la fase siguiente del 
trasiego. Abrir a lo largo de 
la colmena y sacar ios panales 
separando los trozos de cría 
de los de miel, para lo cual 
se pueden depositar en dos 
cubos diferentes tapados 
con un plástico para preve
nir la visita de las otras abe
jas del colmenar; después se 
eligirán los mejores panales 
Para introducirlos en la 
nueva colmena, se apro
vecharán los cuadros prepa
rados para la operación. (Fi
gura 2). 

Estos panales se deben co
locar en los cuadros en la 
misma posición que tenían 
en la colmena antigua, pues-
t0 que las celdillas están 
construidas con inclinación 
característica que se les debe 
respetar para que las puedan 
utilizar las abejas. 

Se cortan los panales del 
jamaño que permita ocupar 
los cuadros preparados y 
pueden perfectamente en
marcados, cuidando que 
Suarden la posición debidar" 
^ continuación se trenzan 

C U A D R O S P R E P A R A D O S P A R A S U J E 
T A R P A N A L E S D E C O L M E N A S ~ F I J I S -
T A S . 

los cuadros por esa cara con 
hilo fuerte, para instalar en 
la nueva colmena. (Ver fitu-
ra 2). 

Colocar los cuadros lle
nos y poner en la parte vacía 
cuadros de cera estampada 
o de cría o miel de otras col
menas. 

Con la introducción de 
los cuadros de cría y miel en 
la colmena donde metimos 
las abejas se da por termina
da la operación del trasiego, 
se tapa la colmena, se lim
pian bien los restos de miel y 
de cera para evitar el pillaje 
de otras colmenas y se reti
ran los útiles empleados y se 
dejará con la piquera de pri
mavera. 

La nueva colmena se deja 
en el sitio definitivo, para 
que las abejas comiencen su 
labor y a los pocos días las 
abejas sacan por la piquera 
los hilos que se emplearon, 
ese momento se puede 
emplear para ayudar a sa
carlos, siempre que el panal 
ya-esté -s0l4adoT (Figura-3). 

Se íruede facilitar el acce-

C O L O C A C I O N D E C O L M E N A S P A R A 
JNIFíCAR E L O L O R D E L A C O L M E N A 
M O V I L I S T A . 

so de las abejas en el mo
mento de pasarlas de la col
mena antigua a la movilista 
si hemos colocado unos días 
antes el dujo sobre el tablero 
agujereado de la colmena 
movilista y tapados todos 
los orificios para obligarlas 
a salir por la piquera de col
mena movilista, con el fin 
de homogenizar el olor 
entre movilista y fija. Des
pués de unificar estos olo
res, se realiza el trasiego, de
jando la colmena movilista 
en el sitio que estaba dis
puesta. 

Para ayudar a la nueva 
colonia en su desarrollo es 
recomendable alimentarlas 
a base de jarabe durante las 
semanas siguientes a la ope
ración del trasiego. 

El jarabe que se prepara 
para los trasiegos debe estar 
formado a partes iguales, 1 
kilo de azúcar di suelto en 1 
litro de agua; se propor
cionará a la colmena en la 
cantidad necesaria para que 
el desarrollo de la colmena 
sea armónico. 

La leche artificial 
El ternero recién nacido debe de recibir 

una alimentación láctea, es un pre-rumiante, 
ya que sólo uno de los cuatro estómagos, el 
cuajar, le funciona. 

En los rebaños de vacuno lechero, por ra
zones económicas, se intenta acortar esta fa
se de alimentación a base de leche, para pasar 
rápidamente a un régimen de rumiante adul
to, alimentado a base de forraje y pienso. 

Por otra parte, y desde hace años, se susti
tuye la leche natural de la madre, que tiene 
valor comercial, por otra más económica, 
que puede llamarse leche reconstituida, ali
mento de amamantamiento, pero que es más 
conocida como leche artificial para teneros. 

La leche artificial 

Los alimentos de amamantamiento para 
terneros o leche artificial, de tipo conven
cional, están constituidos por leche descre
mada en polvo, materias grasas que sustitu
yen a las de la leche, lacto-suero, almidón, 
etc., y un aditivo formado por minerales, vi
taminas y a veces también por metionina. 

La consecución de un alimento de este t i 
po, en el que, como preocupación principal, 
se trataba de reemplazar la materia grasa de la 
leche por otro principio nutritivo más bara
to, ocupa unas páginas de la historia de la in
vestigación humana. 

Los primeros ensayos intentaron sustituir 
esa materia grasa de alimentos con muchos 
hidratos de carbono, como la mandioca, pro
duciéndose continuos fracasos, no sólo por la 
gran cantidad de leche entera que había que 
continuar empleando, sino también por lo 
trabajoso y complicado que resultaba la pre
paración de la suspensión, de mandioca en la 
leche descremada. 

En el año 1942, Gullicksón y equipo,, 
mezclando la leche descremada con grasas 
animales: sebo y manteca de cerdo, y otros 
elementos, obtuvieron buenos resultados, 
que posteriormente fueron confirmados por 
numerosos investigadores. 

Actualmente se sabe que también es po
sible utilizar en la formación de los alimentos 
de amamantamiento alimentos con mucha 
proteina de origen animal, como es la harina 
de pescado, e incluso de origen vegetal, como 
es la harina de soja. 

Los resultados obtenidos con estas leches 
han sido buenos, como lo demuestra el hecho 
de que estén totalmente utilizadas en las 
explotaciones lecheras, donde forman parte 
de un determinado sistema de amamanta
miento de las terneras. 

La leche natural 
y la leche artificial 

El sistema normal de destete en rebaños 
lecheros hace que, junto a esta leche artificial 
se emplee pienso, un buen heno y agua. La 
necesidad de que la ternera consuma -este 
pienso y heno para acelerar su paso a verda
dero rumiante hace que la leche artificial se 
distribuya en cantidades limitadas, que, ofre
cida en cubo, ia ternera lo toma a una veloci

dad elevada: de 1,2 a 2 kilos por minuto, en 
leche con 120 y 130 gramos de materia seca 
por kilo. 

En conjuntóla leche artificial para teme
ros debe de tener aproximadamente la si
guiente composición: 

—Materias proteicas totales: Del 23 al 
25 %. 

—Materias grasas: Del 16al 20 %. 
—Hidratos de carbono: Del 43 al 49 Vo. 
—Minerales, vitaminas y aminoácidos. 

Esto significa que, aplicando para la for
mación de la leche artificial ya líquida una 
concentración de 125 gramos de materia seca 
de la leche en polvo, de la composición máxi
ma dada, un litro de leche líquida, ya prepa
rada para el ternero, tendría aproximada
mente: 

—Materias proteicas totales: 3,1 %. 
—Materias grasas: 2,5 
—Hidratos de carbono: 6,1 %. 
—Minerales, vitaminas, aminoácidos. 
Si comparamos con una leche de vaca co

mercial, cuya composición puede ser: 
—Materias proteicas totales, mínimo: 

2,8 %. 
—Materias grasas, mínimo: 3,2 %. 
—Hidratos de carbono Oactosa), mínimo: 

4,2 %. 

Como puede verse, este tipo de alimentos 
de lactancia es normal, aunque no general, 
que sea un poco más bajo en materias grasas 
y un poco más alto en hidratos de carbono. 
Sin embargo, está demostrado que la energía 
de estos alimentos de amamantamiento no 
altos en grasas y ricos en productos amilá
ceos, la utiliza la ternera con un rendimiento 
comparable al de los alimentos de lactancia más 
tradicionales. 

Calidad 

En primer lugar, la calidad viene dada por 
los elementos que se utilicen en la fabricación 
de la leche artificial, tipo de grasas utilizadas, 
de proteínas, de almidón, e tc . , de los por
centajes o cantidades en que se utilizan, y del 
medio o sistema de mezclado y fabricación. 

Quizás sea de más utilidad el examen físico 
del alimento de amamantamiento, en los si
guientes términos: 

—Solubilidad: Lo insoluble puede variar 
con relación a la materia seca empleada, des
de un 2 % para los productos de buena cali
dad a más de un 20 %. 

—Que no suba la materia grasa, esto es 
esencial para poder preparar leche artiicial 
líquida para varios terneros a la vez. Esto se 
relaciona con el diámetro de los glóbulos gra
sos, siendo mejores los de un diámetro de dos 
mieras o menos. Para llegar a este tamaño se 
hace necesario que se utilice el sistema de 
mezclado por vía húmeda y secado SPRAY. 

—Que sea coagulable, es mejor que el que 
no sea. 

Por último, el mejor ensayo de calidad de 
una leche artificial, o su mejor comproba
ción es el resultado que se obtiene con las ter
neras alimentadas en ella. 

J. G. 
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C R U C I G R A M A 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 1 0 11 

P A S A T I E M P O S LETRAS DESORDENADAS 

HORIZONTALES. - 1: Dícese de cualquier habitante del 
globo terrestre con respecto a otro que ocupa un lugar diame-
tralmente opuesto (Pl). - 2: Existe, Moral. Antigua ciudad de 
Caldea. - 3: Letra del alfabeto griego. - 4: Pronombre perso
nal. A l revés, aparece. Letras de "ópera". - 5: Emplear. Pun
to cardinal. - 6: Península griega. Sala de conciertos. - 7: Ore. 
A l revés, disparo. - 8: Consonante repetida* Sensación que 
ciertos cuerpos producen en el sentido del gusto. Letras de 
"kilogramo". - 9: Ente. - 10: Reflexivo. Alrevés, machacan. 
Artículo. - l l t Instrumento que usan los tejedores. 

VERTICALES. - 1: Familia real de Escocia e Inglaterra (Pl). -
2: Carta de la baraja. Tratamiento de cortesía entre personas 
de igual condición. Artículo. - 3: Siglas de "compafiía,V-4: 
Nombre de letra. Arbol de las aceríneas (Pl). Consonante 
repetida. - 5: A l revés, introduje. Bastante. - 6Í Cierta ser
piente. Insecto himenóptero. - 7: Ganso (Fl). Rezad. - 8: En
trega. A l revés, circunda. Pronombre personal, - 9: Ente. -
10: Adjetivo posesivo. A l revés, ciudad de Japón. Nota mu
sical. - 11: Súbito. 

(Solución en Pág, 2?) 

A R A J A L A D A U G 
V E I L E U R E ' T O V 
I T C S T O D T I B H 
L A " 1 0 0 B E U J D V 
A C U D L U Z A S I l í 
E N M C E N U C Z R H 
N E Ñ 0 D N 0 C R D 0 
B U R G O S A O A A C 
I C A M U Y I L H M Í I 
T E 0 A A C 0 P B I E 
A R V A L E N C I A R 

Entre las desordenadas letras de este recuadro fi
guran los nombres de diez provincias españolas, que 
pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a 
izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en 
diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, te
niendo en cuenta que una misma letra puede formar 
parte de uno o más de ellos? 

(Solución en Pág. 2) 

C A R T E L E R A D E E S P E C T A C U L O S 
MULTICINE BAHIA-SALA 1 

C J Ruiz Zorrilla 
Esquina Marqués de la Hermida 

Teléfono 31-49-11 
5 ,7 ,30 y 10,15 

HOY: nESTRENO!! 

Las calientes chicas de M u n i c h 
Film de Walter Boos. Con ULRIKE HENKE. ¡Para ella, 
desnudarse era un deporte más! ¡Todo su cuerpo era 
una invitación al pecado! (Mayores de 18 años. Clasi

ficada «S»). 

MULTICINE BAHIA-SALA 2 
C./Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY 

A h í va la novia 

Film de Terence Maree!. Con: Tom SMOTHERS y Sylvie 
SYMS. |De vez en cuando tendrá que sonreír o no podrá 

resistir tanta carcajada. (Todos los públicos). 

MULTICINE BAHIA-SALA 3 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY: 

No p r o f a n a r á s el s u e ñ o 
de los muer tos 

Film de Jorge Grau. Con Cristina GALLO y Raymond LOVE-
LOCK. ¡Aquella aventura de vacaciones que arrancó como 
una promesa se convirtió en la más increíble e insólita dé las 
pesadillas! ¡¡Tres premios especiales en el VII Festival Inter

nacional de Cine Fantástico y de Terror de Sltgesl! 
(Mayores de 18 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 4 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY 

E n e a d e n a d o s 
Film de Alfred Hitchcock. Con Cary GRANT e Ingrid BERG-
MAN, en otra de las geniales películas de Alfred Hitchcock, 
el mago del «SUSPENSE». CiCLOiAlfred Hitchcock. PRO
XIMAMENTE: «EL PROCESO PARADINE». (Mayores de 

14 años). 

MULTICINE BAHIA-SALA 5 
CJ Ruiz Zorrilla 

Esquina Marqués de la Hermida 
Teléfono 31-49-11 

5, 7,30 y 10,15 
HOY 

L a p i e l 

Film de Liliana Cavaní. Con Marcelo MASTROIANNI, Claudia 
CARDINALE y Burt LANCASTER. ¡Después de «Portero de 
noche», Liliana Cavan! convulsiona Europa con la versión del 

libro que revolucionó al mundo! (Mayores de 18 años). 

COLISEUM 
Teléfono 21-14-60 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 
¡¡GRANDIOSA!! 

¡¡Una lucha constante contra el chantaje y el asesina
to!! ¡¡Acción, intriga, suspense, todo lo que usted de

seaba ver en una sola película!! 

Bajo en nicot ina 

(No recomendada menores de 13 años). Con: Oscar 
LADOIRE, Silvia MUNT, Antonio RESINES, Asumpta 

SERNA. 

CAPITOL 
Teléfono 23-37-27 

HOY, ATENCION AL HORARIO... 
A las 4,30, 7,30 y 10,30 NUMERADO 
Simultáneamente con las principales capitales... ¡ESTRENO 
EN ESPAÑA! Amando la vida y desafiando la muerte, esos 
diablos de hombres pulverizaron los limites del espacio. Ellos 

estaban... 

Elegidos para la gloria 
(Apta para todos los públicos). En Technicoior y la maravilla 
del sonido «Dolby» Stéreo. Por Sam SHEPARD, Scott 
GLENN, Ed* HARRIS... en la película ganadora de 4 «OS
CAR» de Hollywood 1984. A VISO: Inicia el programa un 

cortometraje y descanso a mitad de la película. 

GRAN CINEMA 
Teléfono 23-41-83 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 
¡ULTIMO DIA! - ¡¡DESTERNILLANTE!! 

¡¡Un trasplante a lo bestia... pero tanto el soldado co
mo el coronel se quedaron sin el orgasmo musical del 

amor!! 

La doctora seduce al coronel 

(No recomendada menores de 16 años). Con: Nadia CASSÍ-
Nl, Lino BANFI, Alvaro VITALI y Mallsa LONGO. MAÑANA: 
«EL CURA YA TIENE UN HIJO». (18 años). Fernando 

ESTESO. 

SANTANDER 

ROXY 
Teléfono 22-69-25 

HOY, a las 5, 8 y 10,30 
¡ULTIMO OIA! - ¡¡SENSACIONAL!! 

¡¡Una isla en algún lugar del Mediterráneo, cuatro mujeres 
hermosas y un solo amante...!! 

M u j e r e s 

(Mayores de 18 años. Clasificada «S»). Con: Heimut BER-
GER, Alexandra STEWART, Dirke ALTEVOGT, Linda ERIC-
SON. Nota: Se advierte al público que esta película pudiera 
herir la sensibilidad del espectador. MAÑANA: «DEFIENDE 

TU VIDA». («S»). 

Teléfono 33-23-38 
Hoy, a las 5, 8 y 10,30 ULTIMOS DIAS 
¡Un film de éxito mundial! ¡Un canto al honor, a la amistad 

y al coraje... 

Oficial y caballero 

(Mayores de 16 años). En Technicoior. La creación cumbre 
de Richard GERE, con la bellísima Debra WINGER y Louls 
GOSSETT... EL JUEVES: ¡Simultáneamente con las princi
pales capitales... ESTRENO EN ESPAÑA! «BREAKDAN-
CE». (Apta). En Technicoior. ¡El explosivo baile de los 80! 

Una película que contagia ritmo, arte y ganas de vivir. 

LOS A N G E L E S 
Teléfono 21-03-33 

|2.a SEMANA DE EXITO...! 
A las 5, 8 y 10,30 ULTIMOS DIAS 
|Una de las diez mejores películas del añol Nacida para 
ser estrella, Hollywood la creó, Hollywood la destruyó. 

Star 8 0 
(No recomendada para menores de 18 años). En Technico
ior. Por Mariel HEMINGWA f. Eric ROBERTS, Ciiff ROBERT-
SON... Un film de Bob FOSE, basado en la auténtica historia 
de Dorothy Stratten, una de las chicas más hermosas de la 
popular revista «PLAY BOY». Completa el programa el cor

tometraje: «Laredo, Costa Esmeralda». 

MINICINE-1 
- E N PLENO CENTRO DE SANTANDER — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Coiiseum 
HOY, a las 4,30, 6,30, 8,30 y 10,30 

¡¡UN MES DE EXITO INENARRABLE!! 
¡¡De día estudiaba en una escuela privada, 

de noche «trabaja» en Hollywood! i 

A n g e l 

(No recomendada menores de 18 años). Con: Donna 
WILKES, Cllff GORMAN, Susan TYRREL, Díck 

SHAW, Rory CALHOUN. 

MINICINE-3 
— EN PLENO CENTRO DE SANTANDER — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Coiiseum 
HOY, a las 4,15, 6,15, 8,15 y 10,15 

¡ULTIMO OIA! 
¡VUELVE ESTA SUPERPRODUCCION! 

¡¡Una mujer de la noche aparece con el cuerpo mutilado; 
Policía empieza una fuerte investigación!! 

La j a u r í a del v ic io 
(No recomendada menores de 18 años). Con: Season 
HUBLEY, Gary SWASON, Wings HAUSER. ¡¡...A me
dianoche, el precio es la muerte!! Atención al aconteci

miento de mañana. 

MINICINE-2 
- E N PLENO CENTRO DE SANTANDER — 

Teléfono 21-14-60 — Edificio Coiiseum 
HOY, a las 4, 6, 8 y 10 

¡¡SENSACIONAL!! 
¡¡Solo contra todos, en su guerra privada, sembraba una 

estela de muerte y destrucción!! 

Caza en Vie tnam 

(No recomendada menores de 18 años). Con: Timothy 
BRENT, Tony MARSINA, Atan COLLINS. ¡¡Todos le acosa

ban, pero ninguno podía darle caza!! 

C A F E - T E A T R O 

Daoiz y Velarde, 25 - Todos los días, tarde y noche 
EL CALOR DE LA MUSICA Y EL TEATRO EN VIVO 

H O Y : 

L O S H E R M A N O S A N O Z 
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En 1985, 
pensionistas 
y parados tendrán 
que pagar 
a Hacienda 

El Minis ter io de 
Economía y Hacienda ac
tualizará la Ley del Impues
to sobre la Renta, por la que 
volverán a pagar y sufrir re-. 
teaciones desde 1985 para
dos y pensionistas. 

Además, el Ministerio es
tudia dos opciones para más 
de un billón de pesetas que, 
junto a los pagarés del Teso
ro, se han refugiado en los 
áltimos años en títulos al 
portador cuyos suscriptores 
han gozado de las ventajas 
derivadas del triple alicien
te: no contaban para el cál
culo de coeficiente de Caja 
délas entidades financieras, 
van a dejar de contar para el 
coeficiente de inversión y 
van a ser controlados por el 
Fisco. 

La Banca ha expresado 
ante Hacienda su preferen
cia por la denominación 
«opción francesa», que 
excluiría cualquier amnistíá 
fiscal, aplicaría retenciones 
Éas (como mínimo, simila
res al tipo del 35 por ciento 
del Impuesto de Sociedades) 
y no llevará luego ningún 
control. Además de apoyar 
la continuidad de exención 
para los pagarés del Tesoro, 
los Bancos han manifestado 
que se puede «blanquear» el 
«dinero negro» sin recurrir 
ala amnistía y evitado el pe
ligro de que vuelvan al 
calcetín o a las cajas fuertes 
los recursos refugiados en 
los nuevos activos por su 
opacidad fiscal y los alicien
tes de remuneraciones ma
yores. 

En fuentes financieras, y 
al margen del tema de los 
pagarés del Tesoro, se da 
Por seguro que las Cajas y 
Bancos quedarán obligados 
definitivamente a pasar a 
Hacienda las listas de per
ceptores de intereses por de-
Pósitos, a lo que hasta ahora 
se han negado. También se 
declarará su obligación de 
colaborar con la Inspección, 
un segundo aspecto polémi
co en los últimos años y 
sobre el que podrá pronun
ciarse en breve el Tribunal 
Constitucional. 

Una vez aprobados éstos 
y otros proyectos. Hacienda 
^timará otros (IVA, patro-
^onio, impuestos espe
jes, etc.), destacando la 
mejora de la Ley del Im
puesto sobre la Renta, con
sistente en potenciar las ayu-
Ips a la familia y corregir las 
uudas provocadas por re
pentes sentencias. Una de 

consecuencias será que 
'os Parados y todo tipo de 
Pensionistas volverán a pa-
8ar y a sufrir su retención, 
PUes Hacienda mantienen 
Vie es un impuesto para to
jas las rentas, al margen de 

ûe deba pagar .cada una . 

Monólogos de sobremesa 

Confianza en el futuro 
Las ventas españolas de mercancías al 

axterior durante el mes de abril aumenta
ron, respecto a igual período de 1983, un 
88,44 por ciento en pesetas, y un 52,79 por 
ciento en dólares, según las informaciones 
de la Dirección General de Aduanas. El da
to confirma las últimas estimaciones oficia
les, todavía reservadas, que elevan a un 
10,5 por ciento, como mínimo, el incre
mento de las exportaciones de bienes y ser
vicios para todo el año. Esta revisión signi
fica que la aportación del sector exterior al 
crecimiento económico será todavía mayor 
que el año pasado (1,5 puntos). 

Según los registros aduaneros, las ven
tas de mercancías en abril ascendieron a 
292.456 millones de pesetas y las comptas a 
340.281 millones. Sobre el mismo mes de 
1983, el aumento en las exportaciones ha si
do del 88,44 por ciento en pesetas y del 
52,79 por ciento en dólares, mientras las 
importaciones han bajado 0,28 por ciento y 
el 9,76 por ciento respectivamente. Así la 
cobertura de ventas sobre compras ha sido 
del 85,95 por ciento, más de 25 puntos su
perior a la de abril de 1983 (50,88 por cien
to). 

Estas cifras en sí mismas, expresadas 
fríamente no dicen gran cosa. Son cifras 
que precisan de análisis. Un incremento de 
más del diez por ciento revela como la 
recuperación de nuestra economía puede 
encontrar una guía inestimable en las 
exportaciones, realizadas de forma correcta 
y qúe vienen a confirmar las previsiones y 
los anuncios del Gobierno socialista. La 
recuperación vía exportación puede signifi
car además, de llevarse a buen término, el 
futuro para nuestra región. 

La integración en Europa nos ofrecerá 
nuevas posibilidades. Como en el caso de la 
subcontratación. - Una faceta de la 
economía de las pequeñas y medianas 
empresas (PYMES) que según todas las 
estimaciones será el punto de inicio de su 
relanzamiento. Su profesionalidad, 
instalaciones y alto grado de capacidad pa
ra amoldarse a las peticiones de las grandes 
empresas constituye, al menos para Can
tabria una vía de esperanza para nuestras 
empresas, que en parte se han convertido 
en proveedores de Europa, y en el caso de 
algunas empresas. General Motors y Ford, 
en proveedores de estas factorías instaladas 
en España. 

Recientes seminarios sobre la imegra-
ción de Cantabria (dentro del del conjunto 
español) en la CEE y el que celebrará pró
ximamente la UIMP en colaboración con la 
Consejería de Agricultura del Gobierno 
regional, están sirviendo para desentrañar 
algunos de los aspectos del impacto, fuerte 
sin duda, de nuestra integración. Se nota, 
sin embargo, poca reacción por parte de los 
empresarios. Las jornadas celebradas en la 
Cámara de Comercio (incidiendo princi
palmente en el aspecto industrial) han re
gistrado una afluencia de público (o de 
empresarios que es a los que más interesa) 
realmente escaso. 

La elaboración del catálogo de la 
subcontratación, documento de carácter 
europeo (por su concepción y realización), 
editado. También por la Cámara de Co
mercio ha contado sólo con la colaboración 
de 70 empresas (pequeñas y medianas) de la 
región, que han contestado a los cuestio
narios previos enviados por la Cámara. Pa
rece como que no creyeran en la integra
ción, o que pensaran que es el Estado el en
cargado de solucionarles todos los proble
mas. I 

Además la mejoría en el Mercado Co
mún parece evidente, dejando de lado las 
polémicas entre países en relación a las 
exportaciones al fondo de la comunidad. 
Según los datos hechos públicos, el número 
de parados oficiales en la CEE (exceptuan
do a Grecia) disminuyó en 230.000 perso
nas durante el mes de abril. En los índices 
de paro anual está a la cabeza Irlanda, con 
un 16,8 por ciento de la población activa, 
seguida de Holanda (14,6 por ciento). Bél
gica (13,7 por ciento) e Italia (13,7 por cien
to). El nivel más bajo se da en la RFA (8,4 
por ciento) y en Luxemburgo (1,5 por cien
to). 

El sector en donde se registra mayor 
índice de crisis es en la siderurgia, en este 
sector el empleo ha pasado de 670.000 per
sonas en 1980 a 480.000 a finales de 1983. 
El sector lácteo, que nos incumbe grande
mente a nosotros también, produce cada 
año excedentes, largos de leche y montañas 
de mantequilla. Aquí es donde deben bus
carse soluciones inmediatas, fórmulas que 
no crucifiquen nuestra economía regional, 
porque, y éso parece estar claro. Cantabria 
no está preparada para ingresar en la CEE. 

La cifra de turistas puede 
alcanzar los 42 millones 
en 1984 

La entrada de turistas en España puede alcanzar 
durante 1984 un nuevo máximo histórico al superar 
los 42 millones de personas, según las previsiones de 
la Secretaría General del Turismo, hechas públicas 
por su responsable, Ignacio Fuejo. Los datos cono
cidos —y que corresponden a los primeros cuatro me
ses del año— fueron calificados de muy buenos y per
mite suponer que durante 1984 entrarán 42 millones 
de turistas (un 3 % más que el año anterior) y que los 
ingresos derivados de esos turistas aumenten casi un 
20 % respecto a 1983. 

El secretario general para el Turismo ha indicado 
que la oferta en España es buena, ya que existe una 
excelente relación entre calidad y precio, y añadió que 
en este año se han gastado 5.000 millones de pesetas 
en promoción del turismo en el exterior, de los que 
3.400 corresponden a publicidad. Algunas comunida-

. des autónomas han destinado cantidades para dar a 
conocer ventajas turísticas de sus respectivas zonas. 

Los responsables del turismo consideran que la 
reconversión del sector se ha realizado ya y que, aun
que se han perdido empleos en empresas que han 
cerrado, no se ha producido una disminución global 
del empleo en el sector. A lo largo de 1984 los empre
sarios hoteleros recibirán cerca de 6.500 millones de 
pesetas en créditos privilegiados para la moderniza
ción del sector. 

Preocupación francesa por la 
competencia de la agricultura española 
tras el ingreso en la C E E 

La supuesta potencialidad de la agricultura española, 
sus niveles de precios y salarios, el grado de abastecimiento y 
la efectividad de los controles a la producción que se es
tablezcan son algunas de las preocupaciones más importan
tes que subyacen en estos momentos en Francia de cara a la 
integración de España en la CEE, según ha quedado patente 
en el congreso anual de la Asociación de Periodistas 
Agrícolas Franceses. 

El tema de la adhesión española ha sido el objeto 
central del debate en un congreso en el que intervinieron co
mo principales invitados representantes de la Secretaría de 
Estado para las relaciones con la CEE española. 

El mensaje de los representantes españoles a la prensa es
pecializada fue claro: ha habido dificultades políticas y eco
nómicas para que se concrete la adhesión, pero la 
ampliación a doce miembros va a dar un nuevo equilibrio 
tanto a la política mediterránea como a la CEE. El regla
mento aprobado en Luxemburgo sobre frutas y hortalizas es 
importante para el equilibrio de los productos del Norte y 
del Sur, pero es lesivo para España si se introduce inme
diatamente. España también desea que la CEE reconozca 
los problemas que ocasionarán los productos continentales. 
Sólo a partir del reconocimiento mutuo de esos problemas 
comenzarán a resolverse tales divergencias. 

España rechazará el período transitorio de diez años, por-, 
que la penetración en la CEE debe ser lenta. «No queremos 
que nuestros precios más bajos, aumenten demasiado brus
camente y provoquen una inflación brutal, que iría en 
contra de la austeridad económica del Gobierno. 

En la misma comunidad los problemas arrecian. Los prin
cipales sindicatos y organizaciones de agricultores ya han le
vantado su voz y bajo la amenaza de salir a la calle masiva
mente mañana, martes, coincidiendo con el Consejo de Mi
nistros comunitario, han pedido una subvención de 1.000 
millones de francos —y no de 605, como ofrece el 
Gobierno— para facilitar la jubilación anticipada a los 55 
áfi&s de los productores lecheros. 

Freixenet podría quedarse con las cavas de Rumasa 
La dirección de la empresa Freixenet, dedicada a la producción de cava, da por segu

ra la adjudicación a su compañía de las empresas champanísticas pertenecientes a Rumasa 
(Castellblanch, Segura Viudas y Canals i Nublóla). Josep Ferrer, presidente de Freixenet, ha 
confirmado la presentación por parte de esta empresa, de una oferta de compra y explota
ción de las tres bodegas. 

Freixenet, que ya tiene establecidas sus propias vías de comercialización, pretende el 
control de las bodegas de Rumasa para cubrir toda su demanda. Según declaraciones del 
presidente de Freixenet, en caso de que les fueran adjudicadas las bodegas «pondríamos in
mediatamente en funcionamiento las fábricas de Rumasa, garantizando la permanencia de 
toda la plantilla». 

La empresa Freixenet ocupa el segundo lugar en la clasificación de las cavas, precedi
da por Codorníu. Un total de 85 empresas de la zona del Penedés producen el 90 % del vino 
de cava de España, y de ellas, entre Codorníu y Freixenet acaparan el 80 % de la producción 
de champaña. 

Las antiguas cavas de Rumasa producían hasta ahora otro 10 %, mientras que el res
to se elabora entre 80 empresas de tradición familiar, A pesar de estas cifras, la dirección de 
Freixenet afirma que no es posible un monopolio, «pues el mercado español posee 150 mar
cas entre las que elegir. El peligro estaría en que estas empresas fueran controladas por ma
nos extranjeras». 

Entre los planes de Freixenet para con las cavas de Rumasa, caso de serle adjudica
das, se contempla la reducción de gstos, el mantenimiento de la plantilla y la potenciación de 
la exportación, cuidando especialmente el mercado nacional. 

Venezuela se opone a la formación de un «club 
de deudores», en América Latina 

El ministro de Asuntos 
Exteriores de Venezuela, 
Isidro Morales, ha declara
do que su país no cree en un 
club de países deudores, por 
lo que su Gobierno no asisti
rá a la reunión convocada 
por otras cuatro naciones la-
t i n o a m e r i c a n a s 
—Argentina, Brasil, México 
y Colombia— para elaborar 
una estrategia común. 

Los presidentes de Méxi
co, Colombia, Brasil y Ar / 
gentina se manifestaron re
cientemente sobre la necesi-

.dad de la creación de un 

club de países deudores, co
mo protesta formal en res
puesta a la subida de un 
punto y medio de los tipos 
de interés en Estados Uni
dos en los últimos dos me
ses. Este incremento en el 
coste de la amortización de 
la deuda latinoamericana 
representará un gasto adi
cional de 5.000 millones de 
dólares para el continente. 

La declaración latinoame
ricana elaborada por estos 
países pretende llamar la 
atención sobre los efectos de 
la ̂ subida de los tipos de in

terés en los pagos originados 
por la deuda externa y resul
ta el temor de que se pro
duzcan nuevos incrementos. 
La declaración, constata el 
efecto que las medidas pro
teccionistas en el terreno co
mercial están teniendo en el 
esfuerzo de la región por su
marse a la recuperación en 
curso de la economía mun
dial. 

América Latina tiene una 
deuda acumulada de 
340.000 millones de dólares, 
prácticamente la mitad de 
todo el Tercer Mundo. 
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Hace escasos días murió un niño, víctima de uno 
de los innumerables desniveles desprotegidos en la 
ladera Norte de General Dávila 

El laberinto de los peligros 
permanentes en un urbanismo 
absurdo 

£1 niño Juan Antonio Fernández Perrera, de 8 
años, «subió al cielo» el infausto día 13 de este mes, 
por haber tenido una desgraciada caída durante sus 
juegos en uno de los innumerables puntos permanen
temente peligrosos de esa especie de Moloch urbano 
llamado genéricamente «ladera - Norte - de - General 
-Dávila». Y a con menos eufemismos y siendo más 
exactos, una amasijo informe de bloques de pisos co
mo colmenas que han hecho millonarios a constructo
res sin escrúpulos, hacinando como piojos en costura 
a familias de trabajadores bajo un señuelo infalible: 
pisos baratos. 

les escalofriantes entre 
calles, un permanente labe
rinto de peligros tangibles 
para una extensa colonia de 
niños de corta edad, hijos de 
jóvenes matrimonios en si
tuación de procrear. 

Como es el caso del men
cionado en un principio, 
víctima de su inocente, pero 
temerario, juego en una ba
randilla municipal oxidada y 
que cedió, cayéndose de ca
beza contra el pavimento. 

Faltó tiempo para que ne
sgasen los operarios a reparar 
la barandilla culpable, por si 
las reclamaciones de una po
sible indignación. Es preciso 
estar ciego o pretender que a 
los niños se les ate con cade-
nas o sufran un control per
manente de sus padres para 
no ver los barrancos absolu
tamente verticales por don
de en cualquier momento 
pueden perder la vida o 
romperse huesos en la zona 
comprendida entre el Regi
miento Valencia y la Bajada 
de la Gándara. La negligen
cia y/o complicidad munici
pal con los promotores de
salmados queda plasmada 
por el objetivo ojo de la 
cámra fotográfica. 

Resulta inconcebible que 
en pleno siglo XX, y aso
mándonos como estamos al 
X X I , se planifiquen las 
ciudades de esta manera y 
aún se tenga la desfachatez 
de hablar de «categorías 
europeas» y se realicen en
cuestas de encargo para sen
tenciar que Santander es la 
ciudad más habitable de Es
paña. 

Indiscutiblemente, de Es
paña sí es; lo de más habi
table lo dejamos al juicio se
vero de las instantáneas que 
acompañan a estas pa-

— labras. La Avenida del Ge
neral Dávila es una genuina 
muestra de cómo no se de-
«ben hacer nunca las vivien-
das, si se tienen buenas in
tenciones hacia los habitan
tes de una ciudad, consumi
dores de un producto de pri
mera necesidad, cyal es el 
techo donde cobijarse. 

Evidentemente, la ladera 
Norte de General Dávila no 
es el escaparate idílico del 
Paseo de Pereda o la Aveni
da de Castañeda o de Reina 
Victoria. Es lo que debe evi
tar ver el visitante, el cuarto 
trastero. 

También forman los veri
cuetos, quiebros, descensos 
de rampas vertiginosas, rin
cones de basuras sempiter
nas, nidos de ratas, desnive-
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millante. en su calidad de presidente de una comunidad 
autónoma cargada de historia, pero la Ley es para todos. 

Contemplada desde el punto de vista político, la 
cuestión se torna sumamente conflictiva, sobre todo en 
la medida en que Pujol ha sabido desviar hábilmente 
—también imprudendemente— su procesamiento para 
convertirlo en una agresión de la Administración central 
socialista al pueblo catalán, precisamente pocos días des
pués de unas elecciones en las que la mayoría del pueblo 
había votado inequívocamente a Pujol como presidente, 
rechazando la alternativa del PSC, que allí se considera 
centralista. No hay que hacer excesivos esfuerzos de per
suasión para convencer a los votantes de Pujol de que 
tras el procesamiento no hay otra cosa que un cerril re-
vanchismo. 

Precisamente por eso —por ío torpe y políticamente 
necio del asunto— cuesta creer que haya sido el Gobier
no psoecíalista quien haya presionado al fiscal Burén para 
provocar el procesamiento justamente ahora. Parece 

La Atalaya 
más lógico que la medida sea consecuencia del propio 
automatismo procesal, que de alguna insidia política, 
precisamente por su impertinencia. Lo menos que se le 
puede pedir al Gobierno es que analice suficientemente 
sus decisiones para que no tengan un efecto «boome-
rang». 

El proceso de Pujol no ha conseguido otra cosa que 
catalizar a la mayoría del pueblo catalán en torno a su 
presidente y despertar el rencor centralista en una de las 
autonomías que menos problemas había producido hasta 
ahora. Para el miércoles está prevista una manifestación 
en la Cindadela barcelonesa que fácilmente se puede con
vertir en un acto antiespañolista. ¿Hay alguien tan creti
no como para tomar una decisión política que tenga el 
efecto de una provocación a la que sin duda se responde
rá con la provocación? 

Los problemas del P S O E 
Hay quien atribuye al Gobierno psoecíalista esta 

medida precisamente en razón a problemas internos del 

partido (OTAN, política económica...) que exigirían una 
política de gestos dirigidos hacia las bases en vísperas ya 
del congreso del PSOE, que habrá de celebrarse en di
ciembre. Sería algo así como un nuevo «Rumasa», car
naza lanzada a las bases descontentas para predispo
nerlas a favor, de cara a un congreso que amenaza con 
ser crucial para el partido, debido a las contradicciones 
entre teoría y práctica que ha generado la experiencia de 
Gobierno. 

Es posible, pero entonces habrá que dudar de la ca
pacidad política de los conocidos cerebros del PSOE y 
del Gobierno. Muy graves tienen que estar las cosas para 
que se desencadenen medidas tan imprudentes. ¿Tan P0' 
co se confía ya en la reconocida capacidad de seducción 
de Felipe González que, como aperitivo del congreso fe
deral, alguien considera necesario poner en práctica m' 
sensateces tales como el procesamiento de Pujol? 

Cuesta creerlo. Es mucho más probable que Buró» 
haya actuado libremente, tal como lo exige su función, 
decir, incluso a pesar de los intereses políticos. Si $ 
fuera resultaría muy tranquilizador. 


